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Контракт Ивана Федотова 

 
КХЛ не зарегистрировала контракт Ивана Федотова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ не зарегистрировала контракт Ивана Федотова  

перейти к статье 

КХЛ запросила у НХЛ информацию о контрактном статусе вратаря 
Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Континентальная хоккейная лига в ответ на запрос "СЭ" прокомментировала 
возможность подписания голкипером Иваном Федотовым контракта с ЦСКА. 

перейти к статье 

НХЛ проинформировала КХЛ, что у вратаря Федотова есть контракт с 
"Филадельфией" на сезон-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли в ответ на запрос "СЭ" заявил, что у 
вратаря Ивана Федотова есть действующий контракт с "Филадельфией" на 
сезон-2023/24.  

перейти к статье 

Кожевников высказался о ситуации с контрактом между ЦСКА и вратарем 
Федотовым (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион и чемпион мира по хоккею Александр 
Кожевников высказался о ситуацию с контрактом между вратарем Иваном 
Федотовым и ЦСКА.  

перейти к статье 

Кожевников прокомментировал ситуацию с задержкой регистрации 
контракта ЦСКА с Федотовым (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
ситуацию с подписанным, но не зарегистрированным в КХЛ контрактом между 
ЦСКА и голкипером Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

"Федотов не сможет даже тренироваться с ЦСКА, пока не урегулирует 
отношения с "Филадельфией" - Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь Иван Федотов до официального урегулирования отношений с 
"Филадельфией" не сможет даже тренироваться с ЦСКА, потому что его контракт 
не будет зарегистрирован в КХЛ, сообщил "Матч ТВ" известный в прошлом 
российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид Вайсфельд. 

перейти к статье 



 

 

Вайсфельд объяснил, почему КХЛ не будет регистрировать контракт 
ЦСКА с Федотовым без одобрения "Филадельфии" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Известный российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид 
Вайсфельд проанализировал ситуацию с задержкой в регистрации в КХЛ 
контракта между московским ЦСКА и вратарем Иваном Федотовым.  

перейти к статье 

"Было бы интересно посмотреть, как Федотов будет становиться первым 
номером "Филадельфии" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший игрок клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" сказал, что ему 
было бы интересно посмотреть на то, как вратарь Иван Федотов будет 
становиться первым номером команды НХЛ "Филадельфия Флайерз". 

перейти к статье 

Бывший вратарь СКА оценил шансы Ивана Федотова заиграть в НХЛ 
после службы в армии (Чемпионат.com) 
Бывший вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас поделился 
мыслями о ситуации вратаря Ивана Федотова с контрактом.  

перейти к статье 

КХЛ и НХЛ будут спорить за Федотова? А где хочет играть он сам? Новые 
вопросы по истории российского вратаря (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Подписание контракта с ЦСКА уже не кажется такой очевидной вещью. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

КХЛ подтвердила, что заинтересована в матче в Монголии в 2024 году 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ подтвердила, что заинтересована в матче в Монголии в 2024 году  

перейти к статье 

Комиссия КХЛ проинспектирует ледовую арену в Новосибирске в конце 
июля - начале августа (ТАСС) 
Домашние матчи "Сибири" в грядущем сезоне КХЛ будут проходить на новой 
арене, добавил министр физической культуры и спорта Новосибирской области 

перейти к статье 

Герсонский о прошлом сезоне КХЛ: "Регулярный чемпионат у многих 
команд получился скомканным" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский оценил уровень игры клубов 
КХЛ в прошлом сезоне.  

перейти к статье 

Гашек отреагировал на переезд соотечественника, защитника Скленички в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек в "Твиттере" отреагировал на переход соотечественника, защитника 
Давида Скленички в "Барыс".  

перейти к статье 



 

 

"Нарушение моральных принципов привело к выгодному контракту". 
Антош - о Скленичке в КХЛ (Чемпионат.com) 
Чешский бывший нападающий Милан Антош в статье на сайте Sports.cz 
прокомментировал подписание чешским игроком Давидом Скленичкой контракта 
с "Барысом". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Главные российские НСА в КХЛ, когда и где они найдут работу, Гусев, 
Ткачев, Трямкин, Тарасов, Потапов (Чемпионат.com) 
Некоторые из них продолжают грезить о возвращении в Америку, а другие ждут 
возможности продолжить карьеру в России. 

перейти к статье 

Кожевников оценил шансы ЦСКА на третью победу кряду в Кубке 
Гагарина (Р-Спорт) 
Кожевников считает, что ЦСКА будет трудно выиграть Кубок Гагарина третий раз 
подряд 

перейти к статье 

Латвийский тренер Игнатьев возглавит "Куньлунь Ред Стар" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Латвийский тренер Игнатьев возглавит "Куньлунь Ред Стар"  

перейти к статье 

Предсезонные планы клубов-2023: дивизион Боброва (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о том, где и как клубы будут готовиться к сезону 2023/2024 
Фонбет КХЛ.  

перейти к статье 

Бабаев: со Скабелкой на чемпионате мира сборная Казахстана выступила 
бы еще лучше (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев рассказал об отношениях с главным тренером 
"Барыса" Андреем Скабелкой и объяснил причину ухода специалиста из сборной 
Казахстана в преддверии чемпионата мира - 2023. 

перейти к статье 

В Магнитогорске появится Академия хоккея "Металлург" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
В Магнитогорске (Челябинская область) появится Академия хоккея "Металлург", 
передает корреспондент Агентства новостей "Доступ". 

перейти к статье 

Щитов о защитнике "Автомобилиста" Воробьев: Таких бесстрашных 
игроков не так много в КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов похвалил игру защитника 
"Автомобилиста" Кирилл Воробьев.  

перейти к статье 

Егор Аланов: "Хорошо помню "Торпедо" Немировски. Надеюсь, мы будем 
играть так же!" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

В минувшем сезоне 22-летний воспитанник новосибирского хоккея Егор Аланов 
стал одним из ключевых защитников родной для себя "Сибири", получив твердое 
место во второй паре и спецбригаде большинства.  

перейти к статье 

Серьезная подготовка Московского "Динамо" к сезону. Хватит ли сил? 
(Sports.ru/tribuna) 
Московское "Динамо" начнет свою подготовку к сезону с 13 июля.  

перейти к статье 

Завгородний: Мичков определенно хочет играть в НХЛ. Это его мечта! 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Сочи" Дмитрий Завгородний поделился мыслями о российском 
форварде СКА Матвее Мичкове.  

перейти к статье 

СКА пробил потолок зарплат: в составе 46 хоккеистов на 1,3 миллиарда. 
При этом клуб не выглядит явным фаворитом (Sports.ru/tribuna) 
В основе - аж 11 новичков.  

перейти к статье 

"Мы не удерживаем спортсменов против их воли". Тренер СКА - о 
ситуации Матвея Мичкова (Чемпионат.com) 
Канадский тренер СКА по развитию игроков Даниэль Бохнер прокомментировал 
слухи о том, что нападающий Матвей Мичков будет вынужден остаться в санкт-
петербургской команде и после истечения контракта.  

перейти к статье 

В "Тракторе" прокомментировали крупный обмен с "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков прокомментировал крупный 
обмен с "Торпедо".  

перейти к статье 

В "Северстали" новый тренер, как Андрей Козырев изменит "Северсталь", 
перестройка в "Северстали" (Чемпионат.com) 
С приглашением Андрея Козырева череповчане делают серьезный шаг к тому, 
чтобы считаться самой зрелищной командой грядущего чемпионата. 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Спартак" заключил двухлетний контракт с хоккеистом Голдобиным (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
"Спартак" заключил двухлетний контракт с хоккеистом Голдобиным  

перейти к статье 

ХК "Сочи" заключил двухлетний контракт с голкипером Михаилом 
Бердиным (Чемпионат.com) 
"Сочи" заключил двухлетний контракт с голкипером Михаилом Бердиным 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 



 

 

"Куньлунь Ред Стар" продлил контракт с защитником Челиосом на два 
сезона (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Куньлунь Ред Стар" продлил контракт с защитником Челиосом на два сезона  

перейти к статье 

"Торпедо" продлило контракт с Конюшковым на три года. Ранее его 
задрафтовал "Монреаль" (Чемпионат.com) 
"Торпедо" объявило о заключении нового контракта с 20-летним защитником 
Богданом Конюшковым. 

перейти к статье 

"Торпедо" подписало новый контракт с лучшим снайпером плей-офф МХЛ 
(Чемпионат.com) 
"Торпедо" в официальном телеграм-канале объявило о заключении нового 
контракта с 20-летним российским нападающим Василием Атанасовым. 

перейти к статье 

"Торпедо" обменяло права на нападающего Дер-Аргучинцева в "Трактор" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Торпедо" обменяло права на нападающего Семена 
Дер-Аргучинцева в "Трактор". Взамен нижегородский клуб получит права на 
нападающего Павла Дорофеева и защитника Никиту Охотюка.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Дмитрий Бурлуцкий - главный тренер "Мамонтов Югры" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Специалист вернулся к работе с югорской молодежной командой.  

перейти к статье 

Изменения в "Динамо-Шиннике": 1 новичок, 7 хоккеистов на просмотре, а 
3 игрока покинули клуб (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский защитник Владислав Пашуто заключил контракт с "Динамо-
Шинником" 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Так случается, что в жизни надо что-то менять". Алевтина Полунина 
завершила карьеру (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий "Торнадо" завершила карьеру. 

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Третьяк заявил, что у российского хоккея хорошее будущее (ТАСС) 
Федерация хоккея России делает очень многое для строительства стадионов по 
всей стране, помогает детским спортивным школам, отметил президент 
организации 



 

 

перейти к статье  

Третьяк считает, что сборной России по хоккею сейчас не нужен 
постоянный тренер (ТАСС) 
Контракт Алексея Жамнова истек 30 июня  

перейти к статье 

Роман Ротенберг заявил, что Россия будет сотрудничать с Индией в 
развитии хоккея (ТАСС) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России отметил, что российская 
команда по хоккею на траве готова сыграть в Индии 

перейти к статье 

Роман Ротенберг - о международном хоккее: "Будем развивать 
сотрудничество со странами БРИКС" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "России 25", первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг на 
торжественном ужине федерации рассказал о нюансах сотрудничества в 
области хоккея с Индией и желании развивать отношения со странами БРИКС.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею может сыграть с Индией и другими странами 
БРИКС (Р-Спорт) 
Роман Ротенберг заявил, что Россия сыграет в хоккей с Индией и другими 
странами БРИКС 

перейти к статье 

"Мы можем в хоккее побеждать белорусов, хотя соперник очень силен!" - 
Роман Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Мы можем в хоккее побеждать белорусов, хотя соперник очень силен!" - Роман 
Ротенберг  

перейти к статье 

"Мы поверим только документам, что России снова разрешили 
участвовать в международных турнирах" - Роман Ротенберг (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Мы поверим только документам, что России снова разрешили участвовать в 
международных турнирах" - Роман Ротенберг  

перейти к статье 

Роман Ротенберг - о словах Баха про возвращение российских 
спортсменов: "Это все слова, нужны документальные доказательства" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "России 25", первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг на 
торжественном ужине федерации прокомментировал слова главы 
Международного олимпийского комитета Томаса Баха о том, что нужно 
прекратить дискриминацию в отношении российских спортсменов.  

перейти к статье 

Ротенберг назвал тур со сборной "Россия 25" самым трудным в карьере 
(Р-Спорт) 
Роман Ротенберг считает тур с хоккейной сборной "Россия 25" самым трудным в 
карьере 

перейти к статье 



 

 

"Тестирование игроков в России намного лучше, чем в НХЛ" - Роман 
Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Тестирование игроков в России намного лучше, чем в НХЛ" - Роман Ротенберг  

перейти к статье 

В Федерации хоккея России объяснили, что позволит поверить МОК (Р-
Спорт) 
Ротенберг заявил, что Федерация хоккея России в диалоге с МОК поверит только 
документам 

перейти к статье 

Роман Ротенберг - о новом тренере национальной сборной: "Решение 
будет принимать тренерский совет" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "России 25", первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг на 
торжественном ужине федерации не стал подробно комментировать будущее 
назначение тренера национальной сборной после окончания контракта Алексея 
Жамнова.  

перейти к статье 

Ротенберг рассказал о закрытии сезона ФХР - ужине "Мы вместе": 
"Огромное спасибо Миллеру и "Газпрому", Потанину и "Норникелю" за 
поддержку нашего хоккея!" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг поблагодарил "Газпром" и "Норникель" за поддержку 
российского хоккея.  

перейти к статье 

ФХР и Лига Ставок провели семейный хоккейный вечер, посвященный 
закрытию сезона (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
ФХР и Лига Ставок провели семейный хоккейный вечер, посвященный закрытию 
сезона  

перейти к статье 

Легенда сборной СССР оценил намерения ФХР сотрудничать со странами 
БРИКС (Р-Спорт) 
Михайлов поддержал намерение ФХР развивать сотрудничество со странами 
БРИКС 

перейти к статье 

Майоров: мы определимся с новым главным тренером сборной России не 
раньше начала сезона (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Председатель тренерского совета Федерации хоккея России (ФХР) Борис 
Майоров рассказал, когда будет приниматься решение о назначении нового 
главного тренера сборной России по хоккею. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Колобков заявил, что МОК должен запретить турниры на территории 
Чехии (RT (russian.rt.com)) 
Бывший министр спорта России Павел Колобков высказал мнение, что 
Международный олимпийский комитет (МОК) должен запретить турниры на 
территории Чехии. 

перейти к статье 



 

 

Сборная России по хоккею 
 

Быков - о возможном проведении матчей со странами БРИКС: "Никакая 
тренировка не заменит состязаний с другими спортсменами" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Быков прокомментировал 
"СЭ" возможное участие сборной России в турнире со странами БРИКС.  

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Очень люблю Казань": первое интервью Александра Степанова в роли 
тренера "Ак Барса" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" Александр 
Степанов вернулся в Казань.  

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Динамо" из Риги не будет участвовать в чемпионате 
Латвии (Известия (iz.ru)) 
Бывший клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из Риги "Динамо" не подал 
заявку на участие в чемпионате Латвии в сезоне-2023/24. 

перейти к статье 

Латвийцы дразнили Россию свастикой. После гордо ушли из КХЛ и 
похоронили клуб (Советский спорт) 
Рижское "Динамо" отлично жило на российские деньги.  

перейти к статье 

Без русских спонсоров латвийский клуб на грани смерти! У рижского 
"Динамо" нет денег даже для игры на родине (Sport24.ru) 
Команда из-за финансовых проблем не смогла заявиться в местный чемпионат.  

перейти к статье 

Римашевский: "Рад, что меня выбрал "Сан-Хосе". Этот клуб был для меня 
в приоритете" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий системы московского "Динамо" Егор Римашевский поделился 
впечатлениями от драфта НХЛ-2023. 

перейти к статье 

"Честно говоря, ожидал большего". Форвард системы "Трактора" - о 
драфте НХЛ (Чемпионат.com) 
Форвард системы челябинского "Трактора" Александр Рыков поделился 
впечатлениями от прошедшего в Нэшвилле драфта НХЛ - 2023. 

перейти к статье 

Неучев, Новиков, Кисаков и Сардарян примут участие в лагере развития 
"Баффало" (Sports.ru) 
Четыре российских хоккеиста примут участие в лагере развития "Баффало".  

перейти к статье 

Наставник "Салавата Юлаева" Козлов встретился с тренером "Ванкувера" 
Гончаром (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

В США состоялась встреча между главным тренером хоккейной команды 
"Салават Юлаев" Виктором Козловым и тренером по развитию защитников 
"Ванкувер Кэнакс" Сергеем Гончаром. 

перейти к статье 

The Hockey Writers: в топ-16 рейтинга драфта НХЛ-2024 оказался один 
россиянин (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Стали известны хоккеисты, попавшие в топ-16 рейтинга драфта НХЛ-2024 по 
версии журналиста Логана Хорна на портале The Hockey Writers. На 4-й строчке 
оказался нападающий системы СКА Иван Демидов (СКА-1946). 

перейти к статье 

Гениальный план "Каролины": почему клуб набирает россиян пачками? 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
За четыре года "Харрикейнз" задрафтовали 16 игроков из России.  

перейти к статье 

Российские хоккеисты без контрактов в НХЛ, когда подпишут контракты: 
Тарасенко, Самсонов, Гурьянов, Свечников (Чемпионат.com) 
Кто-то гарантированно получит "жирный" контракт, а кому-то светит возвращение 
на родину. 

перейти к статье 

Сколько миллионов получит Тарасенко, кто из россиян вообще не найдет 
работу? Русские без контрактов в Америке (Sport24.ru) 
Девять российских хоккеистов без контрактов.  

перейти к статье 

Мирошниченко объяснил, что является самым трудным для российского 
игрока в НХЛ (Чемпионат.com) 
Российский нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Иван Мирошниченко 
принимающий участие в лагере развития, поделился ожиданиями на сезон и 
рассказал о трудностях для российских игроков в НХЛ. 

перейти к статье 

Иван Мирошниченко поделился мнением о лагере развития "Вашингтона" 
(Чемпионат.com) 
Российский нападающий Иван Мирошниченко поделился мнением о летнем 
лагере развития "Вашингтон Кэпиталз". Лагерь проходит с 1 по 5 июля. 

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "Драфт НХЛ подтвердил силу Омска. Думаю, Курьянов 
будет развивать свою молодежь" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах драфта новичков НХЛ - экс-тренер "Авангарда", чемпион России-2005 
в роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Тренер вратарей ЦСКА Наумов продолжит карьеру в "Айлендерс" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", тренер вратарей ЦСКА Сергей Наумов перейдет на 
работу в "Нью-Йорк Айлендерс".  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Овечкин планирует посетить прощальный матч Зарипова (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Агент нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина, Глеб Чистяков, 
в разговоре с "СЭ", подтвердил новость о возможном посещении хоккеистом 
прощального матча Даниса Зарипова.  

перейти к статье 

Военная прокуратура подала в суд на военкома, который продавал 
военные билеты хоккеистам "Салавата" (Пруфы (prufy.ru)) 
С него требуют полмиллиона рублей 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Контракт Ивана Федотова 
 

КХЛ не зарегистрировала контракт Ивана Федотова (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 3 июля 2023) 
КХЛ не зарегистрировала контракт Ивана Федотова  
По данным "Матч ТВ", Континентальная хоккейная лига (КХЛ) не 
зарегистрировала и в ближайшее время не зарегистрирует контракт, который 
был подписан между ЦСКА и вратарем Иваном Федотовым. 
Ранее стало известно, что Федотов, закончивший службу в армии, поставил 
подпись под двухлетним контрактом с московским клубом и улетел на отдых в 
Дубай. Договор 1 июля был отправлен на регистрацию в ЦИБ КХЛ. 
За минувшие два дня КХЛ так и не зарегистрировала контракт и в ближайшее 
время не сделает этого, так как лиге на данный момент непонятен статус 
Федотова по отношению к клубу НХЛ "Филадельфия Флайерз". Между 

российской и североамериканскими лигами нет какого‑либо документа о 

сотрудничестве, однако негласно НХЛ и КХЛ уважают контракты клубов. До тех 
пор, пока НХЛ не предоставит официальный ответ по Федотову, КХЛ не будет 
регистрировать контракт хоккеиста. 

Летом прошлого года 26‑летний вратарь был призван в ряды ВС РФ для 

прохождения срочной службы. В середине июня "Филадельфия" объявила, что 

контракт хоккеиста, который был подписан годом ранее, продлен на сезон‑
2023/24.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911545_KKhL_ne_zaregistrirovala_kontr
akt_Ivana_Fedotova 

Похожие сообщения (29): 

• Inoprosport.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 3 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 3 июля 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 3 июля 2023 

• Inoprosport.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Газета.Ru, Москва, 3 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 июля 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ запросила у НХЛ информацию о контрактном статусе вратаря 
Федотова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911545_KKhL_ne_zaregistrirovala_kontrakt_Ivana_Fedotova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911545_KKhL_ne_zaregistrirovala_kontrakt_Ivana_Fedotova
https://inoprosport.ru/post/52403-kkhl-ne-zaregistrirovala-kontrakt-golkipera-ivana-fedotova-s-tsska
https://www.kp.ru/sports/hokkej/v-nhl-utverzhdayut-o-nalichii-dejstvuyushhego-kontrakta-u-fedotova-s-filadelfiej/
https://sportrbc.ru/news/64a304fa9a7947116f276948
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/183548-nhl-o-fedotove-u-nego-deystvuyuschiy-i-obyazyvayuschiy-kontrakt-s-filadelfiey
https://russian.rt.com/sport/news/1169808-nhl-fedotov-filadelfiya-kontrakt
https://inoprosport.ru/post/52394-kkhl-utochnila-status-kontrakta-vernuvshegosia-iz-armii-fedotova-v-nkhl
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/03/20800934.shtml
https://www.championat.com/hockey/news-5159449-vajsfeld-obyasnil-pochemu-khl-ne-zaregistriruet-kontrakt-fedotova-bez-odobreniya-iz-nhl.html
https://sportrbc.ru/news/64a2d0439a7947d5efdf0158
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-prokommentiroval-situaciyu-s-zaderzhkoy-registracii-kontrakta-cska-s-fedotovym-2097618/
https://allhockey.ru/news/show/483177-Istochnik_KHL_ne_zaregistrirovala_kontrakt_Fedotova
https://metaratings.ru/news/fedotov-ne-smozhet-dazhe-trenirovatsya-s-cska-poka-ne-ureguliruet-otnosheniya-s-filadelfiei-263298/
https://www.sports.ru/hockey/1115269931-kxl-zaprosila-u-nxl-informacziyu-o-statuse-fedotova-czska-xochet-zareg.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911602_Fedotov_ne_smozhet_dazhe_trenirovatsa_s_CSKA_poka_ne_uregulirujet_otnoshenija_s_Filadelfijej__Vajsfeld
https://www.kp.ru/sports/hokkej/khl-ne-zaregistrirovala-kontrakt-vratarya-ivana-fedotova-s-czska/
https://www.sports.ru/hockey/1115269722-kxl-ne-zaregistriruet-kontrakt-fedotova-s-czska-v-blizhajshee-vremya-l.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/285791
https://www.sportsdaily.ru/news/kkhl-ne-zaregistrirovala-kontrakt-fedotova-s-tsska
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/183532-khl-ne-zaregistrirovala-kontrakt-fedotova


 

 

Континентальная хоккейная лига в ответ на запрос "СЭ" прокомментировала 
возможность подписания голкипером Иваном Федотовым контракта с ЦСКА. 
26-летний хоккеист имеет действующее соглашение с "Филадельфией". 
"Со времени подписания Меморандума с НХЛ о взаимоуважении контрактов не 
было случаев его нарушения. Последние два сезона положения договора 
соблюдались обеими сторонами. ЦСКА обратился в КХЛ с вопросом о 
возможности регистрации контракта с вратарем Иваном Федотовым. Лига 
запросила у НХЛ информацию о контрактном статусе игрока", - говорится в 
заявлении КХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-zaprosila-u-nhl-informaciyu-o-
kontraktnom-statuse-vratarya-fedotova-2097588/ 

Похожие сообщения (13): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 3 июля 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 3 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Газета.Ru, Москва, 3 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 3 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 июля 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

НХЛ проинформировала КХЛ, что у вратаря Федотова есть контракт с 
"Филадельфией" на сезон-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 июля 2023) 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли в ответ на запрос "СЭ" заявил, что у 
вратаря Ивана Федотова есть действующий контракт с "Филадельфией" на 
сезон-2023/24.  
 - В КХЛ сообщили "СЭ", что лига обратилась в НХЛ по поводу контрактного 
статуса Ивана Федотова с "Филадельфией", так как ЦСКА хочет заключить с ним 
контракт. Какая позиция НХЛ по этой ситуации? Получали ли вы запрос КХЛ?  
 - Да. Мы проинформировали КХЛ, что у Федотова действующий обязывающий 
контракт с "Филадельфией". 
В мае 2022 года вратарь подписал однолетний контракт с клубом НХЛ, однако 
после был призван на воинскую службу. В субботу, 1 июля, появилась 
информация, что 26-летний россиянин подписал контракт с ЦСКА. В 
воскресенье, 2 июля, Федотов опубликовал первое фото после завершения 
службы в армии - с отдыха в Дубае.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nhl-proinformirovala-khl-chto-u-
vratarya-fedotova-est-kontrakt-s-filadelfiey-na-sezon-2023-24-2097694/ 

Похожие сообщения (10): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 3 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 3 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 июля 2023 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-zaprosila-u-nhl-informaciyu-o-kontraktnom-statuse-vratarya-fedotova-2097588/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-zaprosila-u-nhl-informaciyu-o-kontraktnom-statuse-vratarya-fedotova-2097588/
https://metaratings.ru/news/kkhl-zaprosila-u-nkhl-status-kontrakta-vernuvshegosya-iz-armii-vratarya-fedotova-263330/
https://rsport.ria.ru/20230703/khl-1881974108.html
https://lenta.ru/news/2023/07/03/fedotov/
https://sportrbc.ru/news/64a2d0439a7947d5efdf0158
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/03/20799488.shtml
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1072600
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-03-kkhl-obratilas-v-nkhl-po-povodu-kontraktnogo-statusa-vratarya-fedotova
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3173247.html
https://www.championat.com/hockey/news-5159283-khl-zaprosila-u-nhl-informaciyu-o-kontraktnom-statuse-golkipera-ivana-fedotova.html
https://www.sportsdaily.ru/news/v-kkhl-podtverdili-chto-tsska-obrashchalsya-v-ligu-po-povodu-registratsii-kontrakta-s-fedotovym-vern
https://www.sports.ru/hockey/1115269931-kxl-zaprosila-u-nxl-informacziyu-o-statuse-fedotova-czska-xochet-zareg.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nhl-proinformirovala-khl-chto-u-vratarya-fedotova-est-kontrakt-s-filadelfiey-na-sezon-2023-24-2097694/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nhl-proinformirovala-khl-chto-u-vratarya-fedotova-est-kontrakt-s-filadelfiey-na-sezon-2023-24-2097694/
https://rg.ru/2023/07/03/v-nhl-podtverdili-chto-u-golkipera-fedotova-dejstvuiushchij-kontrakt-s-filadelfiej.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/v-nhl-utverzhdayut-o-nalichii-dejstvuyushhego-kontrakta-u-fedotova-s-filadelfiej/
https://sportrbc.ru/news/64a304fa9a7947116f276948
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/183548-nhl-o-fedotove-u-nego-deystvuyuschiy-i-obyazyvayuschiy-kontrakt-s-filadelfiey
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-03-nkhl-proinformirovala-kkhl-o-statuse-kontrakta-fedotova-s-filadelfiyey


 

 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников высказался о ситуации с контрактом между ЦСКА и вратарем 
Федотовым (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 июля 
2023) 
Двукратный олимпийский чемпион и чемпион мира по хоккею Александр 
Кожевников высказался о ситуацию с контрактом между вратарем Иваном 
Федотовым и ЦСКА.  
Соглашение между сторонами было подписано, но не зарегистрировано в КХЛ. 
По мнению Кожевникова, причиной возникшей ситуации стало наличие о 
Федотова действующего контракта с командой НХЛ - "Филадельфией".  
"Хотя между КХЛ и НХЛ не подписаны документы о взаимном признании 
контрактов, негласно лиги не нарушают договора клубов друг друга. Поэтому КХЛ 
ждет от НХЛ официальный ответ по вопросу Федотова, чтобы зарегистрировать 
его контракт". 

https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-vyskazalsya-o-situatsii-s-kontraktom-
mezhdu-tsska-i-vratarem-fedotovym- 

К заголовкам сообщений 

Кожевников прокомментировал ситуацию с задержкой регистрации 
контракта ЦСКА с Федотовым (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
ситуацию с подписанным, но не зарегистрированным в КХЛ контрактом между 
ЦСКА и голкипером Иваном Федотовым. 
"Получается, что в НХЛ некоторые наши контракты не признают, а мы признаем. 
Интересно, почему так? Я не знаю всех юридических нюансов. Но если никаких 
официальных документов между КХЛ и НХЛ не подписано, то почему мы на них 
смотрим?"  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-prokommentiroval-
situaciyu-s-zaderzhkoy-registracii-kontrakta-cska-s-fedotovym-2097618/ 

К заголовкам сообщений 

"Федотов не сможет даже тренироваться с ЦСКА, пока не урегулирует 
отношения с "Филадельфией" - Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
3 июля 2023) 
Вратарь Иван Федотов до официального урегулирования отношений с " 
Филадельфией " не сможет даже тренироваться с ЦСКА, потому что его контракт 
не будет зарегистрирован в КХЛ, сообщил "Матч ТВ" известный в прошлом 
российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид Вайсфельд. 
Федотов подписал контракт с ЦСКА на прошлой неделе, но в понедельник "Матч 

ТВ" стало известно, что КХЛ не будет регистрировать его соглашение из‑за 

непонятного статуса вратаря в НХЛ. Летом прошлого года 26‑летний вратарь 

был призван в ряды ВС РФ для прохождения срочной службы. В середине июня 
"Филадельфия" объявила, что контракт хоккеиста, который был подписан годом 

ранее, продлен на сезон‑2023/24. 

https://www.sports.ru/hockey/1115270524-nxl-o-fedotove-u-nego-dejstvuyushhij-i-obyazyvayushhij-kontrakt-s-fila.html
https://allhockey.ru/news/show/483200-V_NHL_zayavili_chto_u_Fedotova_est_dejstvujuschij_kontrakt_s_Filadel_fiej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911720_V_NKhL_zajavili_chto_u_golkipera_Fedotova_jest_dejstvujushhij_kontrakt_s_Filadelfijej_na_sledujushhij_sezon
https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-vyskazalsya-o-situatsii-s-kontraktom-mezhdu-tsska-i-vratarem-fedotovym-
https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-vyskazalsya-o-situatsii-s-kontraktom-mezhdu-tsska-i-vratarem-fedotovym-
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-prokommentiroval-situaciyu-s-zaderzhkoy-registracii-kontrakta-cska-s-fedotovym-2097618/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-prokommentiroval-situaciyu-s-zaderzhkoy-registracii-kontrakta-cska-s-fedotovym-2097618/


 

 

 - Это очевидно, что пока Федотов не урегулирует свои отношения с 
"Филадельфией", то КХЛ не будет регистрировать его контракт в ЦИБ. Будем 
надеяться, что это произойдет в самое ближайшее время или, как минимум, до 
начала предсезонной подготовки. Потому что, согласно регламенту КХЛ, даже 
тренироваться в составе ЦСКА, не имея зарегистрированное соглашение, хотя 
бы просмотровый контракт, Федотов не имеет права, - сказал Вайсфельд 
корреспонденту "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911602_Fedotov_ne_smozhet_dazhe_tr
enirovatsa_s_CSKA_poka_ne_uregulirujet_otnoshenija_s_Filadelfijej__Vajsfeld 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд объяснил, почему КХЛ не будет регистрировать контракт 
ЦСКА с Федотовым без одобрения "Филадельфии" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Известный российский хоккейный судья, функционер и комментатор Леонид 
Вайсфельд проанализировал ситуацию с задержкой в регистрации в КХЛ 
контракта между московским ЦСКА и вратарем Иваном Федотовым.  
"Если Федотов подписал контракт с ЦСКА, значит он хочет там играть. И он будет 
там играть, но только после того, как урегулирует свои взаимоотношения с 
"Филадельфией". Конечно, КХЛ не будет регистрировать контракт с Федотовым 
без одобрения "Филадельфии". Иначе начнется вакханалия. Тогда всех наших 
хоккеистов с действующими контрактами будут забирать в НХЛ. Того же Мичкова 
возьмут завтра и подпишут". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-obyasnil-pochemu-khl-ne-
budet-registrirovat-kontrakt-cska-s-fedotovym-bez-odobreniya-filadelfii-2097651/ 

К заголовкам сообщений 

"Было бы интересно посмотреть, как Федотов будет становиться первым 
номером "Филадельфии" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 
июля 2023) 
Бывший игрок клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" сказал, что ему 
было бы интересно посмотреть на то, как вратарь Иван Федотов будет 
становиться первым номером команды НХЛ " Филадельфия Флайерз ". 
Федотов подписал контракт с ЦСКА на прошлой неделе, но в понедельник "Матч 
ТВ" стало известно, что КХЛ не будет регистрировать его соглашение из-за 
непонятного статуса вратаря в НХЛ. 
Летом прошлого года Федотов был призван в ряды ВС РФ для прохождения 
срочной службы. В середине июня "Филадельфия" объявила, что контракт 
хоккеиста, который был подписан годом ранее, продлен на сезон-2023/24. 
 - В этой ситуации только Ивану решать, что делать. Мы не знаем, какие у него 
отношения и договоренности с руководством ЦСКА. Но ситуация так 
складывается, что на абсолютно законных основаниях Федотов может 
перебраться в НХЛ. "Филадельфия" перенесла его контракт на сезон-2023/24. 
Лично мне было бы интересно понаблюдать, чтобы он поехал туда и стал там 
первым номером. Иван ведь собирался туда уехать в прошлом году. Если он 
пойдет до конца за своей мечтой и станет там основным вратарем, это будет 
очень круто. Но понятно, что для этого придется очень сильно постараться. 
Если Федотов останется здесь, ему будет проще. КХЛ - знакомая лига, ему 
помогут вернуться на свой уровень. За океаном же придется очень много 
работать. Но повторюсь, это было бы очень интересно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911602_Fedotov_ne_smozhet_dazhe_trenirovatsa_s_CSKA_poka_ne_uregulirujet_otnoshenija_s_Filadelfijej__Vajsfeld
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911602_Fedotov_ne_smozhet_dazhe_trenirovatsa_s_CSKA_poka_ne_uregulirujet_otnoshenija_s_Filadelfijej__Vajsfeld
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-obyasnil-pochemu-khl-ne-budet-registrirovat-kontrakt-cska-s-fedotovym-bez-odobreniya-filadelfii-2097651/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-obyasnil-pochemu-khl-ne-budet-registrirovat-kontrakt-cska-s-fedotovym-bez-odobreniya-filadelfii-2097651/


 

 

Будет ли ему сложно возвращаться на свой уровень? Конечно, после 
пропущенного года будет тяжело. Но тут стоит учесть, что у Ивана не было 
травмы, и в армии он имел возможность тренироваться и играть - были видео с 
тренировок и матчей. 
Опять же, он парень молодой. Ему будет проще, чем игрокам, которые 
возвращаются после длительных травм. Я думаю, что Федотов вернется и всем 
все докажет, это будет красивая история, - сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911688_Bylo_by_interesno_posmotret_k
ak_Fedotov_budet_stanovitsa_pervym_nomerom_Filadelfii__Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Бывший вратарь СКА оценил шансы Ивана Федотова заиграть в НХЛ 
после службы в армии (Чемпионат.com  , Москва, 3 июля 2023) 
Бывший вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас поделился 
мыслями о ситуации вратаря Ивана Федотова с контрактом. Ранее СМИ 
сообщали, что хоккеист заключил соглашение с ЦСКА. Тем не менее у вратаря 
все еще действует контракт с "Филадельфией Флайерз" в НХЛ. Черкас также 
оценил перспективы Федотова в хоккее после службы в армии и шансы заиграть 
в НХЛ. 
"Я думаю, Иван будет играть за ЦСКА, поскольку права на него принадлежат 
армейскому клубу. Что касается его спортивной формы, то, конечно, потерять 
год и не играть на высоком уровне, - это скажется. И здесь все зависит от самого 
Федотова - насколько он сможет заставить себя после перерыва включиться в 
более тяжелую работу. Понятно, что он в период службы тренировался, 
занимался. Но одно дело поддерживать свое состояние в условиях службы 
армии и совсем другое - тренироваться, играть на высоком уровне. Ему нужно 
приложить много сил, чтобы вернуть ту форму, которая помогла ему добиться 
высочайших результатов. Не случайно на него обратила внимание 
"Филадельфия Флайерз". 
Люди возвращались в спорт и после травмы, и после других "простоев" в 
большой спорт? Я уверен, Федотов вернется на прежний уровень и у него все 
будет хорошо. Он парень с характером. Тем более что Ивану только 26 лет - для 
вратаря это начало карьеры, сегодня вратари играют до 40. 
Он служил в ВМФ, играя за хоккейную команду этого ведомства? Любая армия - 
это армия: есть распорядок дня, строевая подготовка, другие занятия. Уверен, 
Федотов всем этим занимался. 
НХЛ для него не закрыта? Нет, конечно. Была информация, что "Филадельфия" 
не вызвала его в лагерь, но какой смысл его сейчас вызывать, если он только 
отслужил? Я думаю, они посмотрят, как Иван будет играть этот сезон, сделают 
выводы. Так что Федотов должен оперативно включиться в работу и вывести 
себя на необходимый уровень. С помощью тренера вратарей, своего характера 
прежде всего". 

https://www.championat.com/hockey/news-5159629-byvshij-vratar-ska-ocenil-
shansy-ivana-fedotova-zaigrat-v-nhl-posle-sluzhby-v-armii.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и НХЛ будут спорить за Федотова? А где хочет играть он сам? Новые 
вопросы по истории российского вратаря (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Подписание контракта с ЦСКА уже не кажется такой очевидной вещью. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911688_Bylo_by_interesno_posmotret_kak_Fedotov_budet_stanovitsa_pervym_nomerom_Filadelfii__Nikita_Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911688_Bylo_by_interesno_posmotret_kak_Fedotov_budet_stanovitsa_pervym_nomerom_Filadelfii__Nikita_Shhitov
https://www.championat.com/hockey/news-5159629-byvshij-vratar-ska-ocenil-shansy-ivana-fedotova-zaigrat-v-nhl-posle-sluzhby-v-armii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5159629-byvshij-vratar-ska-ocenil-shansy-ivana-fedotova-zaigrat-v-nhl-posle-sluzhby-v-armii.html


 

 

Через год после того, как российский вратарь Иван Федотов стал центральной 
фигурой главной хоккейной темы лета, история может повториться. Только 
теперь вместо вопроса с армией на первый план выходят контрактные споры.  
На момент возвращения Федотова из армии все указывало на то, что он 
продолжит карьеру в ЦСКА. Во-первых, слова президента клуба Игоря 
Есмантовича, который не раз говорил о желании вернуть Ивана. Во-вторых, что 
даже более важно, действия чемпиона на рынке - москвичи отпустили основного 
голкипера Адама Рейдеборна и никого не взяли взамен. К концу июня на рынке 
уже нет сильных вратарей. ЦСКА с его ресурсами, конечно, попроще решить 
такую проблему, чем остальным, но было очевидно, что там ждут именно 
Федотова. Наконец, пошли инсайды - Metaratings.ru сообщил о скором 
подписании двухлетнего контракта, а близкий к армейскому клубу Telegram-
канал "За пределами Ленинградки" - о том, что соглашение отправлено в ЦИБ 
КХЛ. 
Не сильно смутила и история со вчерашней фотографией Федотова из Дубая: 
поехал отдыхать после армии - что тут такого?  
Оставался лишь вопрос с годичным контрактом с "Филадельфией", который был 
заморожен НХЛ и перенесен на сезон-2023/24. Можно было предположить, что 
"Флайерз" не будут бороться за российского вратаря и расторгнут с ним договор.  
"СЭ" отправил запрос в КХЛ по этой ситуации и получил ответ от пресс-службы 
лиги:  
 - Со времени подписания с НХЛ Меморандума о взаимоуважении контрактов не 
было случаев его нарушения. Последние два сезона положения договора 
соблюдались обеими сторонами. ЦСКА обратился в КХЛ с вопросом о 
возможности регистрации контракта с вратарем Иваном Федотовым. Лига 
запросила у НХЛ информацию о контрактном статусе игрока.  
Напомним, что впервые документ об уважении контрактов был подписан в 2011 
году, чтобы избежать "краж" хоккеистов лигами друг у друга. После ответа КХЛ 
"СЭ" получил комментарий от заместителя комиссионера НХЛ Билла Дэйли:  
 - В КХЛ сообщили, что лига обратилась в НХЛ по поводу контрактного статуса 
Ивана Федотова с "Филадельфией", так как ЦСКА хочет заключить с ним 
контракт. Какая позиция НХЛ по этой ситуации? Получали ли вы запрос КХЛ? - 
вопрос Дэйли.  
 - Да. Мы проинформировали КХЛ, что у Федотова действующий обязывающий 
контракт с "Филадельфией".  
Дэйли всегда отвечает сухо и конкретно на запросы СМИ и говорит о текущей 
ситуации, а не о предполагаемой, но намек очевиден: НХЛ рассчитывает, что 
Федотов будет играть за "Флайерз".  
При этом, по информации ряда источников "СЭ", есть вероятность, что Иван все 
еще рассматривает вариант с "Филадельфией" (возможно, даже в ближайшее 
время полетит в США) и не факт, что он приедет в ЦСКА.  
Для НХЛ и КХЛ ситуация в таком случае разрешится сама собой, а вот в минусе 
может остаться армейский клуб, который, очевидно, рассчитывал на другой 
исход. Возможно, у ЦСКА существовала устная договоренность с Иваном - и 
поэтому руководство было уверено, что другой топ-вратарь команде не 
понадобится.  
Финального ответа на вопрос - КХЛ или НХЛ, ЦСКА или "Филадельфия" - пока 
нет, хотя и юридические моменты, и инсайдерская информация делают 
фаворитом американский клуб. Но не стоит забывать, что трансферная история 
Федотова отличается от всех других - переворот на 180 градусов может 
случиться в любой момент.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gde-budet-igrat-ivan-fedotov-v-khl-
ili-nhl-chto-vyberet-hokkeist-cska-ili-filadelfiyu-2097736/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ подтвердила, что заинтересована в матче в Монголии в 2024 году 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023) 
КХЛ общается с представителями монгольской стороны о проведении 
выставочной игры, сообщили корреспонденту "Матч ТВ" пресс-служба лиги. 
Министр спорта Олег Матыцин в конце июня в рамках международной 
конференции МИНЕПС в Баку обсудил проведение хоккейного матча с 
министром по олимпийскому движению, физической культуре и спорту Монголии 
Б. Бат-Эрдэнэ. Как сообщал "Матч ТВ", эта игра может состояться в Улан-Баторе 
на "Степной Арене" - крытом ледовом катке на 2600 зрителей, построенном по 
стандартам IIHF. 29 сентября 2021 года состоялось торжественное открытие 
этого ледового дворца. 
 - КХЛ заинтересована в проведении как вынесенных, так и выставочных матчей 
во многих странах мира. Лига общается с представителями монгольской стороны 
о проведении выставочной игры (не в рамках Фонбет Чемпионата КХЛ) в Улан-
Баторе в 2024 году, - сообщили "Матч ТВ" в пресс-службе лиги. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911499_KKhL_podtverdila_chto_zaintere
sovana_v_matche_v_Mongolii_v_2024_godu 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Комиссия КХЛ проинспектирует ледовую арену в Новосибирске в конце 
июля - начале августа (ТАСС, Москва, 3 июля 2023) 
Комиссия Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) проинспектирует новую 
ледовую арену в Новосибирске в конце июля - начале августа перед началом 
сезона. Об этом сообщил ТАСС в понедельник министр физической культуры и 
спорта Новосибирской области Сергей Ахапов.  
"Это, скорее всего, будет конец июля - начало августа, после этого нам дадут 
тестовый матч", - сказал Ахапов. Он добавил, что домашние матчи 
новосибирской "Сибири" в новом сезоне чемпионата Фонбет-КХЛ, который 
начнется в сентябре, будут проходить уже на новой ледовой арене.  
Ранее министр сообщил ТАСС, что переезд "Сибири" на новую арену 
планируется завершить в первой половине августа. Новосибирский клуб 
проводил домашние матчи в Ледовом дворце спорта "Сибирь", вмещающим 6 
055 человек. Новый дворец - "Сибирь-Арена" - рассчитан на 10,5 тыс. зрителей.  
Строительство арены в столице региона было приурочено к молодежному 
чемпионату мира 2023 года по хоккею, который должен был пройти в 
Новосибирске и Омске, но был перенесен решением Международной федерации 
хоккея из-за ситуации на Украине. Изначально местные власти рассчитывали 
сдать объект к сентябрю 2022 года, позднее стало известно об изменении сроков 
ввода объекта. Они были перенесены на декабрь прошлого года. Отставания в 
строительстве ледового дворца не раз становились предметом критики со 
стороны федеральных органов власти, депутатов и надзорных ведомств. 
Причинами задержки назывались пандемия коронавируса и санкции.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gde-budet-igrat-ivan-fedotov-v-khl-ili-nhl-chto-vyberet-hokkeist-cska-ili-filadelfiyu-2097736/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gde-budet-igrat-ivan-fedotov-v-khl-ili-nhl-chto-vyberet-hokkeist-cska-ili-filadelfiyu-2097736/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911499_KKhL_podtverdila_chto_zainteresovana_v_matche_v_Mongolii_v_2024_godu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911499_KKhL_podtverdila_chto_zainteresovana_v_matche_v_Mongolii_v_2024_godu
https://allhockey.ru/news/show/483137-KHL_podtverdila_chto_zainteresovana_v_vystavochnom_matche_v_Mongolii


 

 

В начале июня Ростехнадзор выдал заключение о соответствии проектным 
требованиям второго этапа строительства ледовой арены в Новосибирске. Акт 
ввода в эксплуатацию был получен 30 декабря 2022 года, однако матчи на арене 
до сих пор не начались. Шестиэтажный комплекс включает в себя основную 
арену на 10,5 тыс. зрителей, тренировочную арену с трибунами на 200 зрителей.  

https://tass.ru/sport/18173307 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Герсонский о прошлом сезоне КХЛ: "Регулярный чемпионат у многих 
команд получился скомканным" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 июля 2023) 
Экс-главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский оценил уровень игры клубов 
КХЛ в прошлом сезоне.  
"В прошедшем сезоне, который прошел без пауз на Евротур и включил большее 
количество матчей в регулярном чемпионате, процесс подготовки у многих 
команд получился скомканным. Провести все игры на высоком уровне команды 
просто не могли, так как фон утомления создавал определенные проблемы. 
Прежде всего, речь о повышенном травматизме и, как следствие, низкой 
конкуренции, на которую к тому же наложилось сокращение количества 
легионеров в лиге". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-glavnyy-trener-avangarda-sergey-
gersonskiy-ocenil-igru-komand-v-regulyarnom-chempionate-khl-v-proshlom-sezone-
2097463/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Гашек отреагировал на переезд соотечественника, защитника Скленички в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек в "Твиттере" отреагировал на переход соотечественника, защитника 
Давида Скленички в "Барыс". Хоккеист заключил односторонний контракт на 
один сезон - до 30 апреля 2024 года. Гашек ответил на слова одного из чехов, 
раскритиковавшего Скленичку и написавшего "плевать на него". 
"Плевать, пожалуйста, не на игроков, а на наших 200 депутатов и 81 сенатора", - 
написал Гашек. 
Он дополнил свое сообщение критикой чешского правительства за то, что оно на 
законодательном уровне не запрещает чехам выступать в России. 
"Да, он [Скленичка] сам решил, как ясно говорят ему наши депутаты и сенаторы, 
что это правильно на законном уровне", - дополнил Гашек. 
Кроме того, экс-вратарь "Спартака" ответил на уточнение, что Скленичка, 
перейдя в "Барыс", будет играть не в России, а в Казахстане. 
"КХЛ проводит свои матчи в основном в России. Так что его выступления будут 
показывать именно там (включая телеэфиры). Вот в чем дело. Но, как видите, я 

https://tass.ru/sport/18173307
https://allhockey.ru/news/show/483133-Komissiya_KHL_proinspektiruet_novuju_arenu_Sibiri_v_konce_ijulya_nachale_avgusta
https://www.sports.ru/hockey/1115268983-komissiya-kxl-proinspektiruet-novuyu-arenu-sibiri-v-koncze-iyulya-nach.html
https://www.championat.com/hockey/news-5158839-komissiya-khl-proinspektiruet-ledovuyu-arenu-v-novosibirske-v-konce-iyulya-nachale-avgusta.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/komissiya-khl-proinspektiruet-ledovuyu-arenu-v-novosibirske-v-konce-iyulya-nachale-avgusta-2097456/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-glavnyy-trener-avangarda-sergey-gersonskiy-ocenil-igru-komand-v-regulyarnom-chempionate-khl-v-proshlom-sezone-2097463/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-glavnyy-trener-avangarda-sergey-gersonskiy-ocenil-igru-komand-v-regulyarnom-chempionate-khl-v-proshlom-sezone-2097463/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-glavnyy-trener-avangarda-sergey-gersonskiy-ocenil-igru-komand-v-regulyarnom-chempionate-khl-v-proshlom-sezone-2097463/
https://sport.business-gazeta.ru/article/285788


 

 

не осуждаю его прямо. Плюют на нас наши законодатели", - говорится в 
сообщении.  

https://www.championat.com/hockey/news-5159337-gashek-otreagiroval-na-
pereezd-sootechestvennika-zaschitnika-sklenichki-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sports.kz, Караганда, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нарушение моральных принципов привело к выгодному контракту". 
Антош - о Скленичке в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Чешский бывший нападающий Милан Антош в статье на сайте Sports.cz 
прокомментировал подписание чешским игроком Давидом Скленичкой контракта 
с "Барысом". 
"Я думаю, Давид знает, во что ввязывается. Решающие аргументы для него были 
очевидны. Нарушение моральных принципов и запрет на игру за сборную 
привели к выгодному контракту. Финансово выгодное решение, деньги имеют 
свою силу. Но по-человечески я этого не понимаю. 
Конечно, смягчающим обстоятельством является то, что он едет не в Россию, а 
в Казахстан. Но это все равно соревнование, которое мы все стараемся 
игнорировать. Он отложил в сторону давление на него. Мы можем обвинять его, 
иметь о нем плохое мнение, но это все равно решение игрока и его агента. 
Трудно винить его за это. Но мы сможем заменить его в сборной", - сказано в 
статье. 

https://www.championat.com/hockey/news-5158941-narushenie-moralnyh-principov-
privelo-k-vygodnomu-kontraktu-antosh-o-sklenichke-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Главные российские НСА в КХЛ, когда и где они найдут работу, Гусев, 
Ткачев, Трямкин, Тарасов, Потапов (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Некоторые из них продолжают грезить о возвращении в Америку, а другие ждут 
возможности продолжить карьеру в России. 
Спустя два месяца после открытия окна переходов в Континентальной хоккейной 
лиге на рынке свободных агентов остается максимально ограниченный выбор 
доступных вариантов для усиления. Изучим список самых известных российских 
игроков среди неограниченно свободных агентов, которые еще не нашли новую 
работу. Напомним только, что статус НСА получают все хоккеисты без 
действующих контрактов, достигшие 29-летнего возраста (по году рождения), 
либо 28-летние (по году рождения) хоккеисты, сыгравшие в КХЛ более 250 
матчей. 
н. Никита Гусев, 30 лет 
В ситуации с 30-летним экс-игроком СКА все предельно понятно и прозаично. 
Все главные действующие лица, причастные к определению дальнейшего 
будущего игрока, открыто говорят, что сам Никита в начале июля будет 
находиться в ожидании предложений из-за океана. Если возможности вернуться 
в НХЛ российскому форварду так и не предоставится, а практически наверняка 

https://www.championat.com/hockey/news-5159337-gashek-otreagiroval-na-pereezd-sootechestvennika-zaschitnika-sklenichki-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5159337-gashek-otreagiroval-na-pereezd-sootechestvennika-zaschitnika-sklenichki-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/483187-Gashek_otreagiroval_na_pereezd_cheha_Sklenichki_v_KHL
https://www.sports.kz/news/dominik-gashek-otreagiroval-naskandalnyiy-transfer-baryisa
https://www.championat.com/hockey/news-5158941-narushenie-moralnyh-principov-privelo-k-vygodnomu-kontraktu-antosh-o-sklenichke-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5158941-narushenie-moralnyh-principov-privelo-k-vygodnomu-kontraktu-antosh-o-sklenichke-v-khl.html
https://www.sports.kz/news/narushenie-moralnyih-printsipov-vchehii-razocharovalis-perehodom-forvarda-ihsbornoy-vbaryis


 

 

так и произойдет, тогда его представители в КХЛ приступят к активным 
переговорам с клубами лиги. 
В России приоритетным вариантом для самого Гусева является нахождение в 
столичном регионе, что делает главным фаворитом в борьбе за игрока 
московское "Динамо". Собственно, спортивный директор бело-голубых Алексей 
Сопин даже не скрывает естественного интереса к фигуре Гусева. При этом в 
московском клубе подчеркивают, что хотят получить окончательный ответ от 
Никиты в течение ближайших 10 дней, чтобы уже в начале предсезонного сбора 
иметь четкое понимание относительно своего состава. 
н. Владимир Ткачев, 27 лет 
В похожей ситуации сейчас пребывает и лучший бомбардир среди россиян 
регулярного чемпионата КХЛ в минувшем сезоне. Набравший 59 (23+36) очков в 
64 матчах регулярки за "Авангард" нападающий также мечтает о еще одной 
возможности проявить себя за океаном. 
В отличие от Гусева, у 27-летнего Ткачева есть более очевидный вариант для 
возвращения в НХЛ. По слухам, в услугах игрока заинтересована 
"Филадельфия", уходящая сейчас в процесс перестройки. Если же вернуться в 
НХЛ у Владимира так и не получится, тогда его представитель приступит к 
переговорам с "Авангардом". 
"С Омском разговаривали, первая команда, с которой планируем общаться в 
КХЛ, будет "Авангард". Если, конечно, Владимир не поедет в НХЛ. Посмотрим по 
ситуации", - говорил агент игрока Шуми Бабаев. 
з. Никита Трямкин, 28 лет 
Поговаривали, что Трямкин может вернуться в НХЛ, где он уже выступал за 
"Ванкувер", но верится в это с большим трудом. Игра 28-летнего защитника в 
последних сезонах за "Автомобилист" вряд ли способствует повышению спроса 
на хоккеиста за океаном. Скорее всего, Никита найдет себе работу в КХЛ. 
Например, продлит контракт с "Автомобилистом" или же подпишет контракт с 
новой командой. 
н. Владимир Брюквин, 28 лет 
С непосредственно игровой точки зрения уход из "Динамо" вряд ли пошел на 
пользу и Владимиру Брюквину. 28-летний форвард отметился максимально 
посредственной статистикой в "Авангарде", так и не сумев оправдать выданные 
ему авансы, в результате чего спустя полтора года выступления за клуб омичи 
решили обменять нападающего в ЦСКА. 
За москвичей Владимир провел 41 матч, в которых отметился всего двумя 
заброшенными шайбами. Неудивительно, что в стане армейского клуба не 
выразили заметного интереса к продолжению сотрудничества с игроком. Но 
самому Брюквину период карьеры в ЦСКА принес первый в его жизни Кубок 
Гагарина. Так что в этом плане Владимир точно остался доволен итогом своей 
игры за команду Сергея Федорова. 
н. Даниил Тарасов, 32 года 
Карьера 32-летнего нападающего дала трещину после ухода из московского 
"Динамо". В родном клубе Даниил год за годом добивался устойчивого 
прогресса, был одним из главных лидеров команды и демонстрировал высокую 
результативность. Неслучайно именно Тарасов с 77 заброшенными шайбами по 
сей день делит второе место в списке лучших снайперов москвичей в КХЛ. 
Впереди находится только Вадим Шипачев, забросивший 90 шайб за клуб. 
Однако после перехода из "Динамо" в "Ак Барс" все у Даниила пошло из рук вон 
плохо. Сначала нападающий не смог в должной мере реализоваться в казанском 
клубе, а затем последовал и откровенный провал в "Автомобилисте" (1 гол в 11 
матчах). Теперь воспитанник московского хоккея, по всей видимости, должен 



 

 

будет спуститься по финансовым запросам и найти приемлемый вариант, в 
котором он сможет перезапустить карьеру. В случае с Тарасовым 32 года - явно 
не тот возраст, когда это уже нельзя сделать. 
з. Юрий Александров, 35 лет 
Обладатель Кубка Гагарина 2015 года в составе СКА является одним из самых 
опытных защитников лиги (714 игр). Но в последние годы выступавший за "Сочи" 
защитник был довольно далек от лучших образцов своей игры. После истечения 
предыдущего контракта южный клуб не стал предлагать хоккеисту продление 
соглашения. Александрову уже 35 лет, к его игре с каждым годом все больше 
вопросов, и кажется, все идет к логичному завершению карьеры. 
з. Максим Гончаров, 34 года 
Казалось, что к завершению игровой карьеры одно время был близок и Максим 
Гончаров. О 34-летнем защитнике мы все чаще вспоминали как о ведущем 
одного из очень известных хоккейных подкастов, где Гончаров выступал в роли 
интервьюера вместе с Алексеем Потаповым. 
Но в прошлом сезоне Максим оставил вполне приличное впечатление в 
"Нефтехимике", где опытный защитник совсем не портил картины. По словам 
агента игрока Александра Черных, в услугах Гончарова есть заинтересованные 
команды, и, по всей видимости, ближе к началу сезона Максим должен 
трудоустроиться в одном из клубов КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5159421-glavnye-rossijskie-nsa-v-khl-
kogda-i-gde-oni-najdut-rabotu-gusev-tkachyov-tryamkin-tarasov-potapov.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников оценил шансы ЦСКА на третью победу кряду в Кубке 
Гагарина (Р-Спорт, Москва, 3 июля 2023) 
Хоккеистам ЦСКА будет непросто в третий раз подряд стать обладателями Кубка 
Гагарина, теневыми фаворитами турнира можно назвать казанский "Ак Барс" и 
московский "Спартак", заявил РИА Новости двукратный олимпийский чемпион 
Александр Кожевников.  
ЦСКА стал обладателем трофея по итогам плей-офф в сезонах-2021/22 и 
2022/23. "Ак Барс" уступил московскому клубу в финале Кубка Гагарина 
прошедшего сезона. Клуб из Казани и "Спартак" в межсезонье укрепили составы 
рядом сильных игроков.  
"Если говорить о ЦСКА, то они чемпионы страны, их можно считать главными 
фаворитами в следующем сезоне. Но если посмотреть на историю, чемпионам 
обычно психологически тяжело повторить свой успех. И редко кто в третий раз 
подряд завоевывает титул - и в Национальной хоккейной лиге, и у нас. Ведь 
приходят какие-то новые игроки, возникают какие-то новые эмоции. (Главный 
тренер ЦСКА) Сергей Федоров - опытный парень, но им будет непросто", - сказал 
Кожевников.  
"Можно ли считать "Ак Барс" теневым фаворитом? Вы знаете, хороший подбор 
игроков - это еще не самое главное. Важно, чтобы главный тренер (продливший 
контракт с клубом Зинэтула Билялетдинов) нашел с ними общий язык. Да, "Ак 
Барс" можно назвать теневым фаворитом. Но и "Спартак", кстати, тоже - там два 
звена очень хорошие", - добавил собеседник агентства.  
Регулярный чемпионат КХЛ сезона-2023/24 стартует 1 сентября матчем между 
ЦСКА и казанским "Ак Барсом", который пройдет в Москве.  

https://rsport.ria.ru/20230703/tsska-1881886348.html 

К заголовкам сообщений 
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Латвийский тренер Игнатьев возглавит "Куньлунь Ред Стар" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Латвийский тренер Игнатьев возглавит "Куньлунь Ред Стар"  
По данным "Матч ТВ", главным тренером китайского клуба " Куньлунь Ред Стар 
" в новом сезоне станет латвийский специалист Виктор Игнатьев, ранее 
входивший в тренерский штаб команды. 
В воскресенье стало известно, что клуб не продлил контракт с Грегом 
Айрлендом, который руководил "Куньлунем" в сезоне-2022/23. В прошлом сезоне 
китайский клуб под его руководством не попал в плей-офф, заняв десятое место 
в таблице Западной конференции. 
Ранее Игнатьев работал в тренерских штабах рижского и московского "Динамо", 
"Спартака", "Лады", "Витязя" и магнитогорского "Металлурга". Кроме того, до 
"Куньлуня" он был связан и с китайским хоккеем: в сезоне-2019/20 он работал в 
команде "КРС-БСУ", выступавшей в ВХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911521_Latvijskij_trener_Ignatjev_vozgla
vit_Kunlun_Red_Star 

К заголовкам сообщений 

Предсезонные планы клубов-2023: дивизион Боброва (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 июля 2023) 
KHL.ru рассказывает о том, где и как клубы будут готовиться к сезону 2023/2024 
Фонбет КХЛ. Первый материал из этого цикла - о клубах дивизиона Боброва. 
"Витязь" 
По сравнению с прошлым сезоном "Витязь" выйдет из отпуска на неделю позже, 
а сборы команда проведет в Подмосковье.  
21-22 июля - углубленное медицинское обследование; 
 23-30 июля - тренировки в Балашихе; 
 31 июля - 10 августа - сборы в парке "Патриот";  
 4 августа - "Спартак" - "Витязь" (Пересвет);  
10 августа - "Амур" - "Витязь" (Новогорск); 
 11 августа - 1 сентября - тренировки в Балашихе;  
15 августа - "Витязь" - "Северсталь" (Балашиха); 
 17 августа - "Витязь" - "Динамо" Москва (Балашиха); 
 19 августа - "Динамо" Москва - "Витязь" (Москва);  
24-27 августа - участие в Кубке мэра Москвы.  
СКА 
Шестой лагерь развития СКА для игроков клубной системы уже стартовал и 
продлится до 16 июля. Основная команда выйдет примерно в те же сроки, что и 
сезоном ранее.  
18-20 июля - углубленное медицинское обследование;  
21-30 июля - сборы в Новогорске;  
3-8 августа - участие в Sochi Hockey Open;  
9-19 августа - сборы в Сочи;  
21-26 августа - участие в турнире имени Н.Г. Пучкова;  
27 августа - презентация команды.  
"Спартак" 
Красно-белые под руководством Алексея Жамнова выйдут из отпуска на неделю 
раньше, команду ждут традиционные сборы в Пересвете и участие в одном 
предсезонном турнире.  
15 июля - углубленное медицинское обследование;  
16-22 июля - сборы в Москве;  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911521_Latvijskij_trener_Ignatjev_vozglavit_Kunlun_Red_Star
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911521_Latvijskij_trener_Ignatjev_vozglavit_Kunlun_Red_Star


 

 

23 июля - 5 августа - сборы в Пересвете;  
4 августа - "Спартак" - "Витязь" (Пересвет);  
6 августа - "Динамо" Москва - "Спартак" (Москва);  
9-23 августа - сборы в Москве;  
12 августа - "Спартак" - "Амур" (Москва);  
16 августа - "Спартак" - "Северсталь" (Москва);  
24-27 августа - участие в Кубке мэра Москвы.  
"Торпедо" 
Команда Игоря Ларионова этим летом сократила свои сборы всего до одного 
месяца, команда выйдет из отпуска только 1 августа.  
1 августа - выход команды из отпуска;  
3-12 августа - сборы на базе "Море спорта";  
15 августа - "Амур" - "Торпедо" (Новогорск);  
16 августа - "Химик" - "Торпедо" (Воскресенск);  
18-19 августа - "Торпедо" - "Дизель" (Нижний Новгород);  
20 августа - "Торпедо" - "Металлург" Новокузнецк (Нижний Новгород);  
21-26 августа - сборы в Нижнем Новгороде;  
27 августа - "Динамо" Минск - "Торпедо" (Минск);  
28 августа - "Адмирал" - "Торпедо" (Минск);  
ХК "Сочи" 
Из всех команд дивизиона раньше всех соберется "Сочи", как и годом ранее сбор 
команды намечен на 12 июля. Всю подготовку команда проведет в Сочи, за 
исключением поездки на предсезонный турнир в Санкт-Петербург.  
12-14 июля - сбор команды и углубленное медицинское обследование;  
3-8 августа - участие в Sochi Hockey Open;  
21-26 августа - участие в турнире имени Н.Г. Пучкова.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/03/514790.html 

К заголовкам сообщений 

Бабаев: со Скабелкой на чемпионате мира сборная Казахстана выступила 
бы еще лучше (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев рассказал об отношениях с главным тренером 
"Барыса" Андреем Скабелкой и объяснил причину ухода специалиста из сборной 
Казахстана в преддверии чемпионата мира - 2023. 
"С Андреем мы дружим более 25 лет. Он мне не клиент, я ему не агент. У нас 
немного другие отношения. К сожалению, не только с Максимовым тренер не 
нашел общий язык. Есть и другие хоккеисты, попавшие в немилость к наставнику, 
которых я веду. Но я никогда не буду из-да этого давить на Скабелку. Я всего 
лишь агент игроков. Моя работа - делать все, чтобы клиентам игралось как 
можно комфортнее. 
Проясню ситуацию и с уходом Андрея Владимировича с поста наставника 
сборной Казахстана перед мировым первенством. Действительно он пошел на 
такой шаг потому, что является гражданином Беларуси. Их, как известно, на ЧМ-
2023 не допускали. Уверен, что, будь он у руля главной команды на мировом 
первенстве, сборная выступила бы еще лучше. 
Позиции в "Барысе" сейчас у Андрея Скабелки сильны. Пока нет предпосылок 
для его ухода из клуба. Он очень много делает для развития казахстанских 
хоккеистов и хоккея в целом. Ребята стали мастеровитее и дисциплинированнее. 
Андрей хочет достигнуть наилучшего результата", - сказал Бабаев в интервью 
журналисту Ивану Резванцеву. 

https://www.khl.ru/news/2023/07/03/514790.html


 

 

Сборная Казахстана по итогам чемпионата мира заняла шестое место в 
турнирной таблице группы В, набрав семь очков в семи матчах. 
Ранее Министерство спорта Казахстана ответило на призыв инициативной 
группы болельщиков "Барыса" отправить тренерский штаб и руководство 
команды в отставку.  

https://www.championat.com/hockey/news-5159003-babaev-so-skabelkoj-na-
chempionate-mira-sbornaya-kazahstana-vystupila-by-eschyo-luchshe.html 

К заголовкам сообщений 

В Магнитогорске появится Академия хоккея "Металлург" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023) 
В Магнитогорске (Челябинская область) появится Академия хоккея "Металлург", 
передает корреспондент Агентства новостей "Доступ". 
"Президентом хоккейного клуба "Металлург" Виктором Филипповичем 
Рашниковым принято решение о строительстве нового тренировочного 
комплекса с двумя ледовыми полями и всей сопутствующей серьезной Академии 
инфраструктурой, необходимой для комфортного проживания, качественной 
работы медицинского крыла, физического и социального роста детей", - 
прокомментировал первый вице-президент, директор ХК "Металлург" Алексей 
Жлоба. 
Территория Академии хоккея займет чуть более 2 гектаров и будет примыкать к 
парку "Притяжение". Общая площадь нового ледового комплекса составит 13,5 
тыс. квадратных метров. 
"Ледовые площадки будут европейского размера - 60 на 30, а одно из полей 
будет удовлетворять требованиям проведения матчей Всероссийской хоккейной 
лиги в части вместительности трибун и иным необходимым пунктам Регламентов 
ВХЛ", - отметил Жлоба.  
В Академии будет пять основных блоков: спортивный, образовательный, 
медицинский, административный и технический. В спортивный блок будут 
входить команды по возрастам начальной детской спортивной школы (от 4 до 9 
лет), семь команд по возрастам в статусе "Академия" (от 10 до 17 лет), тренеры, 
методисты, скауты. 
"Образовательный блок будет отвечать за программы обучения, возможность 
работы с репетиторами и подключения направлений дополнительного 
образования, развитие наших воспитанников. Медицинский блок будет 
применять самые современные методики адаптации организма к возрастающим 
нагрузкам, программы восстановления, решать вопросы построения 
тренировочного процесса с точки зрения индивидуального подхода к 
возможностям юных спортсменов. Административный и технический блоки - это 
офис Академии и вопросы функционирования ледового комплекса", - сказал 
директор ХК "Металлург".  
По его словам, спортивный рост выпускников Академии будет продолжаться в 
структуре хоккейного клуба "Металлург": командах Молодежной лиги и 
созданной команде Всероссийской хоккейной лиги. "Таким образом мы завершим 
построение пошаговой вертикали воспитания спортсмена от детского хоккея до 
уровня команды КХЛ", - резюмировал Алексей Жлоба. 

https://allhockey.ru/news/show/483165-
V_Magnitogorske_poyavitsya_Akademiya_hokkeya_Metallurg 

К заголовкам сообщений 
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Щитов о защитнике "Автомобилиста" Воробьев: Таких бесстрашных 
игроков не так много в КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 3 июля 2023) 
Бывший защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов похвалил игру защитника 
"Автомобилиста" Кирилл Воробьев.  
Воробьев перешел в "Автомобилист" из "Нефтехимика" в мае 2023 года. 
Контракт хоккеиста с клубом подписан на 2 года  
"Хочу отметить игру Кирилла Воробьева. Таких бесстрашных игроков не так 
много в КХЛ. Своей самоотверженной игрой он вызывает восхищение. Для 
хоккеиста это важнейший элемент. Защитник не должен бояться шайбы. 
Невозможно столько блокировать и принимать шайб на себя как Кирилл". 

https://www.sportsdaily.ru/news/shchitov-o-zashchitnike-avtomobilista-vorobev-
takikh-besstrashnykh-igrokov-ne-tak-mnogo-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Егор Аланов: "Хорошо помню "Торпедо" Немировски. Надеюсь, мы будем 
играть так же!" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 июля 
2023) 
В минувшем сезоне 22-летний воспитанник новосибирского хоккея Егор Аланов 
стал одним из ключевых защитников родной для себя "Сибири", получив твердое 
место во второй паре и спецбригаде большинства. В большом интервью KHL.ru 
он рассказал о собственном прогрессе, работе с Андреем Мартемьяновым и 
решение уехать развиваться в Европу. 
"Тяжело было покидать Новосибирск. Но переезд в Зальцбург очень помог мне"  
- У вас довольно нетипичный путь построения карьеры. Как вас 2017-м занесло 
в Австрию?  
 - Решение далось тяжело. Мне было 16 лет, я только закончил десятый класс. 
Было тяжело уезжать из дома. Но у меня есть пример старшего брата. У нас 
общий агент, который сказал, что есть вариант попробовать себя в Европе. Туда 
можно уехать без компенсации. В итоге посоветовали для развития поехать в 
Австрию.  
Для меня это очень хороший опыт. В Зальцбурге хорошо выстроен 
тренировочный процесс - там много льда, бросковых зон. В академии есть два 
катка, куда можно прийти в свободное время побросать или покататься. Мне это 
очень помогло.  
Плюс туда приглашали хороших тренеров. Например, у нас главным тренером 
работал финн Теему Левийоки. У него помощником был Андрей Лавров, который 
работал в сборной России - он сам с Санкт-Петербурга. Насколько знаю, он до 
сих пор работает в академии.  
Агент сказал, что тренеры помогут мне с адаптацией в Зальцбурге. Все-таки 
русскоговорящие люди есть во всех странах. Конечно, тяжело покидать дом в 
таком возрасте. Но я отлично знал на школьном уровне английский - мне не 
доставало только разговорной практики. Хорошо, что судьба повернулась так и 
я вернулся обратно в родной город. У меня с детства была мечта играть за 
"Сибирь", и вот она сбылась. Конечно, не самым обычным путем, но все же.  
- Родители легко отпустили?  
 - Разумеется, им было тяжело меня отпускать. До этого я почти всю жизнь рос и 
играл в Новосибирске под крылом у них. Однако не стоит забывать, что у меня 
уже играл в Европе старший брат, который жил недалеко от меня - буквально 
200-300 километров. Он почти в любой момент мог приехать ко мне и помочь.  

https://www.sportsdaily.ru/news/shchitov-o-zashchitnike-avtomobilista-vorobev-takikh-besstrashnykh-igrokov-ne-tak-mnogo-v-kkhl
https://www.sportsdaily.ru/news/shchitov-o-zashchitnike-avtomobilista-vorobev-takikh-besstrashnykh-igrokov-ne-tak-mnogo-v-kkhl


 

 

Женя к тому моменту уже 5 лет играл в Германии. Родители не показывали этого, 
но знаю, что без меня им было скучно и трудно. Ничего страшного - сейчас 
наверстываем упущенное.  
- Что за тренер Андрей Лавров? Он работал со сборной России на одном из ЧМ, 
но в России он не так известен.  
 - Он работал в сборной России и тренером по развитию, и отвечал за сбор 
аналитики в команде U20. Он сам из Санкт-Петербурга. Точно знаю, что свитер 
его отца висит под сводами в Ледовом.  
Насколько помню, в свое время он вместе с нашим сервисменом Харитоном 
Власовым участвовал в соревнованиях по скоростному спуску на коньках, 
которые проводил Red Bull. Потом ему предложили хорошие условия в академии 
Зальцбурга. Думаю, ему там все нравится. Туда постоянно приезжают 
энхаэловские тренеры. Например, в августе приезжал Пол Моррис, который 
дошел до финала Кубка Стэнли с "Флоридой". Не знаю, как сейчас, но тогда там 
были шикарные условия, как для игроков, так и для тренеров.  
- На футбольную команду бесплатно водили?  
 - Кстати, ни разу не был на футболе. Знаю, что пацаны из команды ходили. Но у 
меня было не так много времени - я ведь тогда еще учился. Нас тогда заставляли 
делать уроки с утра и учить немецкий язык. Правда, сейчас уже все забыл. Но за 
нами в этом плане следили. Грубо говоря, с 8:00 до 18:00 ты был постоянно 
занят.  
- 11-й класс заканчивали уже в австрийской школе?  
 - Нет, приехал в Австрию со справкой о том, что нахожусь на домашнем 
обучении. Заканчивал нашу новосибирскую школу, где учатся все хоккеисты. Как 
только сезон заканчивался, то я первым же рейсом летел домой, чтобы сдать 
экзамен отдельно по каждому предмету. Это было даже сложнее, чем ЕГЭ, 
который сдавал потом.  
- В первые дни, когда оказались в Европе без родительского надзора, не было 
ощущения тотальной свободы?  
 - Это чувство началось уже в Швеции, когда в Векше у меня был только хоккей. 
Хотя, опять же, там было по две тренировки в день. Плюс сам ходил работать 
дополнительно.  
В Зальцбурге ведь академия находится за городом. Так что, особо никуда не 
ходил. Тем более, у нас было очень много игр - летали и в Швецию, и в 
Финляндию, и в Америку. Свободного времени не оставалось. Зальцбург - 
реально очень красивый город. Но немного походить по нему получалось только 
в выходные.  
- Вы пересекались в "Ред Булле" с Джей-Джеем Петеркой. Уже тогда понимали, 
что этот парень сможет делать разницу в НХЛ?  
 - Он был на два года младшей почти всей команды. Тогда это считалось 
ощутимой разницей. Тогда вряд ли мог бы сказать, что он будет набирать по 30 
очков в НХЛ. Когда находишься внутри команды, то не думаешь об этом. У нас в 
принципе была очень хорошая команда - сразу четыре человека оттуда сыграли 
на последнем чемпионате мира. Петерка больше всех смог реализовать свой 
потенциал.  
- С парнями из "Ред Булла" общаетесь?  
 - Редко. Иногда можем списаться в соцсетях, но это случается крайне редко.  
"Швеция много дала мне в плане катания" 
- Как в 2018-м появился вариант с Швецией?  
 - После Австрии выбирал между Швецией и CHL. В итоге решил остановиться 
на первом варианте. Сами знаете, как ценятся шведские защитники во всем 
мире.  



 

 

- В катании прибавили именно там?  
 - Никогда не считал катание своей сильной стороной. В той же Австрии тоже 
много работали над этим компонентом. Ходил вместе с Лавровым на 
искусственный лед, занимался с тренером под физподготовке, который в 
прошлом был конькобежцем.  
Но Швеция тоже много дала в этом плане. Во вторник и четверг мы каждое утро 
по часу работали над катанием и другими компонентами.  
- В Швеции наверняка играли против Александра Хольца и Лукаса Рэймонда.  
 - Да, вот по ним реально было видно, что люди будут играть в НХЛ. Хольц еще 
не так сильно выделялся. А вот по Рэймонду изначально все было понятно. Он 
ведь был младше меня на два года.  
- Почему брат решил уехать в Германию? Насколько помню, он в свое время был 
капитаном "Сибирь-1995" в ЮХЛ.  
 - Мне сложно говорить за брата. Так сложилось, что у нас с ним два паспорта - 
российский и немецкий. Поэтому у нас был запасной аэродром. Конечно, 
изначально не думали туда уезжать. Тогда еще у него не было никаких знакомых 
в Германии - это сейчас они уже появились. Насколько помню, ему не 
предложили контракт в МХЛ, и он принял решение пойти по другой дорожке.  
- У Евгения осталась мечта сыграть в КХЛ?  
 - Разумеется, он каждый год ждет варианты в КХЛ. Но разного рода 
обстоятельства мешают - это и возраст, и необходимость кормить семью, и 
желание получить односторонний контракт. Конечно, он хочет вернуться на 
родину - причем не обязательно в Новосибирск.  
- Брат рассказывает, за счет чего у немцев произошел такой прорыв в хоккее?  
 - Думаю, технологии сейчас во всем мире позволяют выстроить определенную 
систему. В Германии просто появляется больше катков и становится выше 
конкуренция. Немцы очень много привозят иностранных тренеров и создают им 
классные условия.  
На мой взгляд, сейчас немецкая лига сильнее финского чемпионата - как 
минимум, точно наравне с ней. Например, если посмотреть на ту же Лигу 
чемпионов, то команды из Германии частенько доходят достаточно далеко. Там 
тоже есть "лимитчики", которые сейчас заходят в хорошую лигу и здорово 
развиваются. Конечно, многое начинается и со школы. То, что у них начали 
регулярно появляться таланты, это факт - те же Зайдер, Райкел, Штюцле, 
Петерка.  
- Как вообще получилось, что вы родились в Германии и получили немецкий 
паспорт?  
 - В середине 90-х у меня переехала в Германию бабушка. В какой-то момент 
мама решила уехать рожать меня в Ротенбург. Соответственно, мы с мамой и 
братом получили немецкие паспорта. Но уже через полтора месяц после моего 
рождения все вернулись в Новосибирск. Не знаю, как точно мы получили 
гражданство - так досконально не погружался в этот вопрос.  
"Не думаю, что у меня что-то получилось бы в "Динамо"  
- Почему после Швеции выбор пал на "Динамо"?  
 - "Динамо" предлагало мне контракт еще после первого сезона в "Векше". Так 
получилось, что в молодежной сборной я познакомился с Юрием Ивановичем 
Бабенко. Я понравился ему, и он предложил мне приехать в "Динамо".  
Тогда решил провести еще один год в Швеции. Но уже через три-четыре месяца 
после старта сезона вернулся в Россию. Честно говоря, уже не мог головой 
находиться в Европе. Все равно это каждый день незнакомый язык. Ладно бы, 
если в "Векше" многие говорили на английском, и я понимал бы ребят. В том же 



 

 

"Зальцбурге" тренер говорил на английском, а некоторые ребята были из Чехии, 
Финляндии и других стран - там было легче.  
В Швеции же в этом плане оказалось тяжело. Получилось, что я держался 
особняком. Это уже во второй сезон в команду пришел Эмиль Малышев, который 
сейчас играет за "Динамо" из Санкт-Петербурга. Он родился в Швеции, так как 
родители еще в 90-х переехали туда из Новокузнецка, но со мной говорил по-
русски. Но все равно мне было уже тяжело ментально.  
- Есть понимание, почему не подошли Алексею Кудашову?  
 - Честно, не знаю. Это его видение. Думал, наоборот, после чемпионства в МХЛ 
в клубе выберут путь "дорогу молодым". У нас была очень хорошая команда. Но 
так сложилось, что летом не получилось закрепиться в основе. В последний день 
сборов собрали меня, еще нескольких ребят и сказали: "Так и так, вы не 
проходите в состав. Кто-то может уехать в Вышку, кто-то может искать другие 
варианты. Правда, уже через неделю команда ВХЛ закрылась. Мне предложили 
уйти в аренду, и я три дня сидел, как на пороховой бочке - не было никакой 
ясности. Но в какой-то момент позвонил агент и сказал собирать вещи в 
Новосибирск.  
- Кудашов поступил довольно порядочно, не став удерживать и мариновать вас 
в системе. По сути, это спасло 2-3 года карьеры.  
 - Да, это очень сильно помогло. Мне очень повезло в этом плане. Рад, что все 
так сложилось. Не думаю, что у меня что-то получилось бы в "Динамо". Может, 
не подходил им по стилю. Рад, что вернулся именно в "Сибирь".  
- Вы любите много играть с шайбой и подключаться к атакам. В первые месяцы 
у Андрея Мартемьянова было тяжело? Он требует от молодых защитников 
принимать максимально простые решения.  
 - Да, в первые месяцы я практически не играл у Андрея Алексеевича. У меня 
были травмы в начале сезона, а потом я не играл порядка 15 матчей подряд. Да, 
пришлось тяжело. Но нужно было перестраиваться. Я пришел молодым никому 
неизвестным защитником. Он всегда давал мне шансы, и помаленечку шаг за 
шагом к концу сезона начал играть уже на постоянной основе. Думаю, он начал 
уважать меня как защитника и увидел, на что я способен.  
- Что лезло в голову, когда 15 матчей подряд смотрели с трибуны? Не было 
мысли "зря вернулся"?  
 - Такие мысли всегда будут. Даже если мне завтра придется пропустить 15 
матчей подряд, то они полезут в голову. Нужно быть ментально сильным и ни в 
коем случае не винить других людей. Ты должен сам все доказывать и 
пользоваться шансом, который тебе выпадает. Других путей не дано.  
- Кто из команды был проводником в первые месяцы?  
 - На самом деле знал много ребят. Но самый главный - это Ле ха Яковлев. Он 
лучший друг моего брата. Мы все детство провели вместе. Знаю его буквально с 
трех лет. Разумеется, еще пацанами знал Серегу Дубакина, Никиту Ефремова - 
мы вместе играли за "Сибирь-2000".  
"Может быть, я слишком сильно люблю себя и команду, но 1-4 - это не самый 
справедливый счет" 
- За счет чего у вас произошел такой скачок в минувшем сезоне? Это вопрос 
доверия и появившегося места в большинстве или что-то меняли в подготовке?  
 - Андрей Алексеевич перед сезоном сразу сказал мне, что нужно прибавлять в 
физике. Считаю, что мне удалось добавить в этот компоненте. Но самая главная 
причина заключается в доверии. Тот же Евгений Сергеевич Шалдыбин мне 
постоянно доверял меньшинство. В начале регулярке все равно еще были 
мысли, что любая ошибка и потом будет тяжело вернуться в состав. Но затем 
понял, что нужно раскрепощаться и относиться к этому проще. В итоге все 



 

 

помаленьку пошло в гору и мне дали место в большинстве, когда травмировался 
Михал Чайковски.  
- Почему у второй спецбригады большинства не родилась синергия, как у 
первой?  
 - У нас в этом году было настолько хорошее большинство, что первая 
спецбригада могла по полторы минуты полностью проводить в чужой зоне и 
вообще не выходить из нее. Соответственно, вторая получала не так много 
времени. Плюс нам мешали травмы, из-за которых выпадали люди. Иногда 
просто люди, которые выходили во втором юните, не "раздевались" на матч. Из-
за этой карусели нам пришлось трудно.  
Хотя в плей-офф нам дали шанс и против "Авангарда" мы играли одним и тем же 
костяком. Можно вспомнить матч, когда у нас было сразу пять штанг. В той же 
третьей игре у меня получилось забить, когда мы почувствовали, что сыгрались. 
Но это результат того, что во время подготовки у нас действительно был 
сформированный костяк.  
- Что у "Сибири" надломилось в плей-офф? Со стороны показалось, что счет 1-4 
в серии с "Авангардом" не вытекал из логики.  
 - Согласен. Может быть, я слишком сильно люблю себя и команду, но 1-4 - это 
не самый справедливый счет. Считаю, что мы вообще могли выиграть серию. 
Просто нам везде чего-то помаленьку не хватило.  
В той же третьей игре мы столько раз были в миллиметрах от гола из-за этих 
штанг. В четвертой игре столько времени давили. В пятой уже думал, что точно 
выиграем в овертайме, когда сравняли счет. Значит, просто были хуже. Но мы 
могли и должны были выигрывать больше матчей в этой серии.  
- С позиции игрового стиля "Сибири" в регулярке и в плей-офф отличалась? 
Бросалось в глаза, что вы играли с Омском больше первым номером.  
 - На самом деле, в этом сезоне мы гораздо чаще стали играть от атаки, чем в 
первый сезон при Андрее Алексеевиче. Конечно, не всегда, но разница 
ощущалась. Да, в плей-офф достаточно было посмотреть на разницу бросков. 
Понятно, что она ничего не говорит с позиции итогового результата. Зато 
показывает то, как мы хотели выиграть и горели игрой.  
В таком исходе можно винить только себя. Обидно, что именно так закончили 
сезон, потому что могли проходить дальше. Тем более, я за весь год пропустил 
только один матч, поэтому для меня он точно стал особенным.  
- Мартемьянов в этом сезон стал настоящей звездой КХЛ, благодаря своим 
речам в раздевалке. Вам во время этих эмоциональных разборов доставалось?  
 - Пару раз точно было. Но уже не вспомню, что это были за фразы. Их было 
много: и прикольных, и нецензурных. Там всем прилетало - и это нормально. 
Просто мы выплескиваем эмоции на льду, а тренерами нужно как-то нас завести, 
отдавая нам эмоции в раздевалке. Андрей Алексеевич на язык точно очень 
хорошо подкован.  
- Не было ощущения, что эти фразы и стиль общения к концу сезона приелись и 
уже не воспринимаются командой?  
 - А как иначе? После 40 игр ты уже вряд ли что-то поменяешь. Наша работа 
привыкать, слушать, терпеть и делать выводы - мы получаем за это деньги. Что-
то можно пропустить мимо ушей - это твой выбор. Главное, чтобы ты показывал 
на льду результат, который от тебя требуют.  
"Бывало, клюшки в раздевалке летали". "Записки тренера": Андрей Мартемьянов 
Интервью  
"В минувшем сезоне появились уверенность и раскрепощенность. Стал 
ментально лучше читать игру" 



 

 

- Вы достаточно много времени проводили в паре с Михалом Чайковски, который 
также очень любит подключаться и убегать вперед. Как делили с ним время в 
атаке?  
 - Чайка все равно подключался гораздо чаще. Я со временем стал в паре 
больше домоседом. Как делили время? Во-первых, я в КХЛ не отыграл ни одного 
сезона без Чайки - следующий сезон будет первым ( смеется ). Во-вторых, он все 
равно более опытный и взрослый. Где-то мне приходилось его страховать, где-
то он мне помогал. Думаю, это обычная взаимосвязь между защитниками. В этом 
плане все было гораздо. Гораздо тяжелее мне было начать играть с правого 
края. Но потом более-менее привык к новому флангу.  
- В чем глобально прибавили в прошлом сезоне?  
 - Мне тяжело судить про те же бросок и катание. Наверное, появились 
уверенность и раскрепощенность. Стал ментально лучше читать игру головой. 
Когда ты, будучи молодым, летишь убивать соперника в погоне за шайбой, то это 
не очень хорошо. Лучше грамотно выбрать позицию и перехватить ее. Думаю, 
это самое главное - ты должен быть в меру уверен в себе.  
- Тревор Мерфи в плане уверенности в собственных силах - эталон защитника? 
Иногда кажется, что у него вообще нет чувства страха, когда он летит 
обыгрывать "один в один".  
 - Да, у него очень хороший запас уверенности. Но у него и техническая 
составляющая на очень высоком уровне. Считаю, что по катанию Тревор - один 
из лучших защитников лиги. Причем он не просто быстро перебирает ногами, а 
именно катит. То же равновесие у него на прекрасном уровне.  
Понятно, что во время обыгрыша он может ошибиться. Но если он обыграет 
соперника, то сразу возникает опасный момент. Если нет - его чаще всего могут 
подстраховать. У него изначально стиль заточен на атаку. Не даром он закончил 
сезон в топ-3 защитников-бомбардиров лиги.  
- Согласны, что поколению защитников, рожденному уже в 2000-х, гораздо 
больше доверяют в плане атакующих действий?  
 - Думаю, да. Молодым сейчас стали больше доверять. В первую очередь, сейчас 
пришло много тренеров, которые задали атакующий вектор. И это очень 
интересно для болельщиков.  
Раньше в КХЛ играли защитники вроде Криса Ли и Кевина Даллмэна - и мы 
смотрели на их примеры. Хотя начинается все с детских школ и с МХЛ. Главное, 
чтобы, когда ты переходил с одного этапа на другой, тренеры не ограничивали 
тебя. Не обязательно в первый год игры в МХЛ становиться домоседом. Если ты 
делаешь что-то лучше, чем более взрослые парни, то должен играть в 
большинстве, несмотря на возраст. Сейчас ко многим приходит это понимание. 
Поэтому защитники и развиваются, играя в спецбригадах с более старшими 
ребятами.  
- Вы наверняка помните первый сезон КХЛ. Кто в детстве был эталоном 
защитника?  
 - Честно, уже трудно вспомнить. Помню, чтобы всегда любил атакующих 
защитников. В детстве вообще практически не играл в обороне и постоянно 
бегал спереди. Всегда был заточен на атаку. Это уже ближе к выпуску стал 
больше играть сзади.  
Наверное, могу вспомнить только Игоря Ожиганова, когда он играл за "Сибирь" - 
вот он мне всегда нравился. При этом он и в защите очень уверенно играл для 
своего возраста.  
- Бронзовый сезон при Андрее Скабелке - пик в истории "Сибири"?  
 - Да, конечно. Помню эту атмосферу и как народ болел на этих деревянных 
трибунах. Люди невероятно любили команду, ездили встречать ее в аэропорту. 



 

 

Это были прекрасные времена. Но лучшие времена "Сибири" точно еще 
впереди.  
- Вы могли начать прошлый плей-офф на новой арене, когда было много споров 
относительно того, стоит ли это делать. Как ты относился к возможному 
переезду?  
 - Это болельщикам переезд в радость. А нам пришлось бы экстренно 
переезжать на новое место в новую раздевалку. Скорее всего, на новой арене 
будет другой персонал - повара, охранники. Это ведь все привычки. Домашняя 
игра отличается от выездной двумя моментами: первый - тебе поддерживают 
свои родные болельщики, второй - ты ко всему привык на стадионе. Ты банально 
знаешь, в какое время тебе нужно выехать на матч, и чувствуешь себя в своей 
тарелке. Если бы перед плей-офф поменяли стадион, то было бы тяжело. Хотя, 
кто его знает - мы все равно проиграли две игры дома. Может быть, и получше 
все сложилось.  
"Мне кажется, мой стиль подойдет системе Немировски"  
- Как восприняли назначение Дэвида Немировски и кардинальную смену 
вектора?  
 - Знал, что Андрея Алексеевича не будет и долго думал, кто же будет новым 
главным тренером. Когда услышал про Немировски, то воспринял эту новость 
положительно. Мне кажется, что мой стиль игр подходит его системе. Не могу 
сказать, как все сложится. Понятно, что у Дэвида такое смешанно русско-
канадское мышление. Но мне хочется поиграть в североамериканский хоккей - 
постоянное давление, все вперед. Да, будет много изменений. Но нельзя 
постоянно сидеть в зоне комфорта.  
- В голове не пронеслась мысль, что "Сибирь" будет играть как "Торпедо"?  
 - Пронеслась. Очень хорошо помню "Торпедо" Немировски, когда мы играли с 
ними в Новосибирске в позапрошлом сезоне и горели 0:3 после первого периода. 
Тогда думал: "Блин, это самая лучшая команда КХЛ. Против нее вообще 
нереально играть. Как они офигенно играют!". Надеюсь, мы будем играть так же!  
- На предсезонке во время товарищеских матчей с Нижним Новгородом не было 
ощущения, что люди играют в абсолютно безбашенный хоккей?  
 - Точно было. Ты просто выходишь и не понимаешь, что делают люди - какие-то 
оставления, пасы за спину. Однако потом ты привыкаешь к этому. За два 
товарищеских матчах уже поняли, как они раскатываются и предпочитают 
входить в нашу зону через контроль. Соответственно, мы не откатывались и 
встречали их повыше. Мне нравится такой стиль, но под него тоже можно 
подстроиться.  
- Этим летом у "Сибири" выходит из отпуска одной из последних и сыграет не так 
много матчей, как прежде. Времена старых добрых изнурительных сборов уходят 
в прошлое?  
 - Конечно. Думаю, ребята восприняли эту новость позитивно - всем хочется 
поменьше тренироваться. На самом деле, новое поколение хоккеистов очень 
много тренируется. Тем более, что в последнее время появилось много тренеров 
и интернет-источников. Например, сейчас я и еще четверо ребят с "Сибири" 
работаем над катанием.  
Сейчас люди понимают, в чем им нужно добавить и самостоятельно подтягивают 
эти компоненты. Если в команде все зачастую работают под одну гребенку, 
делая одни и те же упражнения, то теперь все готовятся летом индивидуально. 
Но здесь тоже важно не рубить с плеча и сразу собираться десятого августа, а 
перестраиваться помаленьку. Когда все привыкнут к индивидуальной работе, то 
уже можно будет собираться за 15-20 дней до старта регулярки и потом выходить 
играть.  



 

 

- На чем сейчас делаете упор во время сборов?  
 - На катании и технической составляющей - руки, кисти, броски. Все стандартно. 
Плюс сейчас появился тренер, который дает хорошие тренировки "на земле" - 
работаем над стартовой скоростью. Закончим лагерь в конце июня и потом 
будем потихоньку ходить на лед в ЛДС.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/03/514796.html 

К заголовкам сообщений 

Серьезная подготовка Московского "Динамо" к сезону. Хватит ли сил? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 3 июля 2023) 
Московское "Динамо" начнет свою подготовку к сезону с 13 июля. Столь раннее 
начало явно связано с ранним завершением прошлого сезона.  
Напомним, что динамовцы в 1/4 финала Западной Конференции уступили 
нижегородскому "Торпедо". Не тот результат, на который рассчитывали Алексей 
Кудашов и его подопечные. Теперь самое время забыть и неудачном прошлом и 
уделить время качественной подготовке. 
Динамовцы завершили сезон. Все же, москвичи рассчитывали на больший успех, 
чем вылет в 1/4 Западной Конференции.  
Московское "Динамо" начнет свою подготовку к сезону с 13 июля. Столь раннее 
начало явно связано с ранним завершением прошлого сезона.  
Напомним, что динамовцы в 1/4 финала Западной Конференции уступили 
нижегородскому "Торпедо". Не тот результат, на который рассчитывали Алексей 
Кудашов и его подопечные. Теперь самое время забыть и неудачном прошлом и 
уделить время качественной подготовке. 
Вот расписание бело-голубых: 
13-14 июля - углубленное медицинское обследование 
15-28 июля - сборы в Нижегородской области 
29 июля - тренировочный матч "Динамо" - "АКМ" 
30 июля - "Динамо" - "Дизель" 
3-4 августа - тренировки на "ВТБ Арене" 
5 августа - "Динамо" - "Амур" 
6 августа - "Динамо" - "Спартак" 
7-9 августа - тренировки на "ВТБ Арене" 
10-13 августа - Кубок республики Башкортостан 
14-16 августа - тренировки на "ВТБ Арене" 
17 августа - "Витязь" - "Динамо" 
18 августа - тренировки на "ВТБ Арене" 
19 августа - "Динамо" - "Витязь" 
20-23 августа - тренировки на "ВТБ Арене" 
24-27 августа - Кубок Мэра Москвы 
29-31 августа - тренировки на "ВТБ Арене" 
Насыщенный график у москвичей. От такой предсезонной подготовки можно 
устать или же достичь хорошей формы и невероятный сыгранности.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stepanovanews/3173187.html 

К заголовкам сообщений 

Завгородний: Мичков определенно хочет играть в НХЛ. Это его мечта! 
(Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Нападающий "Сочи" Дмитрий Завгородний поделился мыслями о российском 
форварде СКА Матвее Мичкове. Кроме того, хоккеист южного клуба рассказал о 
том, что игрок санкт-петербургской команды думает об НХЛ. 

https://www.khl.ru/news/2023/07/03/514796.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stepanovanews/3173187.html


 

 

"Он определенно хочет играть в НХЛ. Это его мечта! Все хоккеисты хотят играть 
в НХЛ и выиграть Кубок Стэнли. Могу сказать, что он очень рад, что его 
задрафтовали. Он часто спрашивает меня, как идут дела в Канаде и 
Соединенных Штатах. Он спрашивает меня, на что смотрят лидеры разных 
команд и как ему следует себя вести. Я просто говорю ему, заставляю его быть 
самим собой. Людям это очень быстро понравится", - приводит слова 
Завгороднего TVA Sports. 

https://www.championat.com/hockey/news-5159539-zavgorodnij-michkov-
opredelyonno-hochet-igrat-v-nhl-eto-ego-mechta.html 

К заголовкам сообщений 

СКА пробил потолок зарплат: в составе 46 хоккеистов на 1,3 миллиарда. 
При этом клуб не выглядит явным фаворитом (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 
июля 2023) 
В основе - аж 11 новичков.  
Межсезонье КХЛ-2023 кажется довольно тихим, но если присмотреться, то 
никакой скуки на рынке нет. Один из самых активных клубов на трансферах - 
питерский СКА, где в очередной раз меняют игроков на ключевых позициях. 
Уже по ходу финала Запада было понятно, что надвигаются перемены: тогда в 
запас присел Никита Гусев, потом к нему присоединился Дамир Жафяров, 
последнюю игру серии и всего сезона пропускал Игорь Ожиганов. Первые двое 
покинули клуб, защитник, по слухам, тоже близок к этому.  
Интересно, что после той проигранной серии Роман Ротенберг говорил о 
закрытии чемпионского окна ЦСКА - а у Питера якобы оно только открывается. 
Костяк москвичей действительно не молодеет, но и не настолько стар, чтобы 
вычеркивать команду из претендентов на Кубок Гагарина. СКА вообще стоило 
бы поучиться у соперника: да, лидерам ЦСКА по 28-30 лет, но здесь есть то, чего 
нет в Питере - стабильности. 
В СКА почти полностью пересобрали топ-6 
Почти каждый год клуб кардинально меняет состав - лето-2023 не стало 
исключением. Если блок защитников остается прежним (пока) - в нем лишь 
точечные дополнения, а во вратарской линии обновлений нет, то в нападении 
очень много изменений (прям очень-очень). Касаются они не только нижних 
звеньев: Питер отказался от своего капитана, лучшего снайпера и лучшего 
бомбардира регулярки Дмитрия Яшкина, плюс ушли Жафяров и Гусев. И это 
если говорить только о лидерах. 
После 10 голов в 6 матчах финала конференции было понятно, что к новому 
сезону СКА будет первым делом усиливать атаку. Клуб провернул несколько 
мощных подписаний - особо выделяются 5-летний контракт Толчинского и 
переход Грицюка из "Авангарда", за которого пришлось выложить немаленькую 
компенсацию. Плюс контракт Кадейкина - в карьере он не набирал больше 40 
очков за сезон, но это один из сильнейших русских центров, которые были 
доступны на рынке. СКА уверенно выиграл борьбу за него. 
При этом все движения на трансферном рынке лишают СКА главного - костяка. 
Вы без проблем назовете лидеров ЦСКА или "Ак Барса", которые на ведущих 
ролях в командах как минимум год или больше. Кто составляет костяк в команде 
Ротенберга - сказать сложно, в последние годы он регулярно меняется. 
Одно время в клубе активно давали контракты на 4 года своим игрокам, но 
далеко не каждый отработал его полностью: их либо обменивали, либо вообще 
расторгали. Поэтому и к пятилетнему контракту Толчинского можно относиться 
со скепсисом. Не исключено, что Сергей станет любимчиком Ротенберга и 

https://www.championat.com/hockey/news-5159539-zavgorodnij-michkov-opredelyonno-hochet-igrat-v-nhl-eto-ego-mechta.html
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проведет в Питере потрясающие пять сезонов, но опыт прошлых лет показывает, 
что это не так уж и легко. Хотя сам по себе переход, безусловно, топовый. 
Но не все трансферные решения СКА выглядят так. Например, не до конца 
понятно, зачем подписали Павла Дедунова после того, как клуб продлил контракт 
с Никитой Комаровым. Игроки имеют одинаковую и достаточно специфическую 
роль, и вряд ли Питеру необходимы оба - Дедунов выглядит предпочтительнее, 
и по большому счету необходимости оставлять Комарова не было. 
Из "Витязя" забрали Ивана Зинченко и Степана Старкова - наверняка шансы в 
топ-6 и возможность там задержаться получит только Степан, который мощно 
провел предыдущую регулярку (17+22 в 67 играх). Но зачем команде Зинченко, 
который в среднем играл по 10 с половиной минут, забил 6 голов в 48 матчах при 
полезности "минус 9"? Неужели в системе СКА не было игроков такого плана? 
Питер выиграл борьбу за Алистрова (у "Магнитки") и за защитника Сапего (у 
"Авангарда"), забрав обоих игроков у Минска через обмены. Алистров был 
третьим бомбардиром "Динамо", у него 29 (12+17) очков, но его сложно 
представить в нынешнем топ-6 армейцев. И проблема в том, что за пределами 
топ-6 и спецбригад (а попробуй, еще пробейся туда) эффективность игроков типа 
Старкова или Алистрова будет на порядок ниже - мы опять возвращаемся к тому, 
что СКА подходит к сезону с жутким дисбалансом в составе. 
У СКА очень много игроков и есть новые фарм-клубы 
Если мы откроем официальный сайт СКА, то увидим, что в составе прямо сейчас 
4 вратаря, 14 защитников и 28 нападающих. Вы просто представьте себе, что в 
команде 7 пар защитников и 9 троек нападения! 
Несколько игроков не имеют действующих контрактов, но СКА все равно 
учитывает их в своем ростере - как минимум, владеет правами на них и 
наверняка хочет сохранить их либо в своей системе, либо в одном из 
дружественных клубов. 
Кстати, об этом. Понятно, что к сезону список игроков заметно сократится, и 
главный вопрос: куда денут этих игроков? Питер по ходу прошлого сезона забрал 
из "Сочи" Алтыбармакяна и Попугаева, этим летом Зинченко и Старкова - из 
"Витязя" и Алистрова с Сапего - из Минска. По регламенту сейчас ни один из них 
не может вернуться в свой прежний клуб - это правило введено как один из 
элементов противодействия "скрытой аренде" и как один из принципов работы 
легальной аренды. 
Если разобраться, в Питере на места в двух первых тройках могут претендовать 
10-12 хоккеистов - часть из них не получит должного айстайма, и никакой пользы 
ни игроку, ни команде от этого точно не будет. Пока СКА вредит сам себе - будет 
много недовольных своим положением игроков, которые могли бы играть на 
лидирующих позициях в других клубах. 
Но, кажется, выход есть. СКА обрастает новыми слишком дружескими 
отношениями с некоторыми командами. Уже сейчас много говорят о близкой 
связи с "Ладой", спортивный директор которой - Рафик Якубов, работавший в 
армейской системе последние пару лет. Главный тренер тольяттинцев - Олег 
Браташ, тренировавший олимпийскую (которая, по сути, вторая) сборную при 
Ротенберге. 
В связи с этим даже пошли слухи, что "Сочи" перестанет быть явным фармом 
питерского старшего брата (даже Алексей Морозов наконец признал, что 
постоянные обмены между этими клубами - ненормально). Но под конец 
прошлой недели СКА забрал из молодежки "Сочи" одного из лучших вратарей 
прошлого сезона МХЛ Артемия Плешкова и самого результативного защитника 
"Капитана" Ивана Выдренкова. Взамен были отданы права на Максима 
Муранова (брата форварда "Динамо" Ивана Муранова), который играет в WHL и 



 

 

не факт, что хочет возвращаться, и нападающего Федора Аврамова - ему 17 лет 
и он забил 1 гол в 24 играх в МХЛ. Не похоже на равнозначную сделку. 
С "Витязем" и прежде были не самые рыночные обмены, но и этим летом за 
Старкова и Зинченко подмосковная команда получила только Кирсанова и 
Цицюру. Кирсанов - защитник, а Цицюру и близко нельзя сравнить со Старковым. 
Более теплые отношения начались и с минским "Динамо". За Сапего и Алистрова 
там получили Александра Волкова и денежную компенсацию, потом в Минск 
переехал защитник Арсений Бринкман, а 20-летний деф Никита Смирнов был 
отдан белорусам в аренду. Наверняка это еще не все - говорят, что в "Динамо" 
возможно появление Романа Рукавишникова и кого-то из многочисленной оравы 
нападающих. Мы бы поставили на Эмиля Галимова, который работал с 
Квартальновым в "Ак Барсе" и провел под его руководством приличный сезон. 
СКА сильно превышает потолок: пока это не проблема, но нужна серьезная 
чистка 
Питер в любом случае сократит свой состав - это вынуждает сделать не только 
здравый смысл, но и потолок зарплат. Сейчас ведомость СКА, по данным "Спорт-
Экспресса", составляет 1,309 млрд рублей, но к моменту заявки на сезон (обычно 
это происходит в августе) им нужно будет вписаться в 900 млн. 
Без учета контрактов игроков до 22 лет, которые не идут под потолок, Питер 
превышает допустимый предел аж на 367 млн. Соответственно, СКА 
расстанется с некоторыми хоккеистами, и кандидатов на выход - в достатке. По 
нашим прикидкам, высокая вероятность ухода следующих игроков: 
• вратаря Владислава Подъяпольского - зачем нужно было подписывать с ним 
контракт до 2025-го в декабре? 
• защитников Игоря Ожиганова и Романа Рукавишникова - слухи об их возможном 
уходе были еще весной; 
• нападающих Артема Швеца-Рогового и Николая Прохоркина - первый вообще 
не играл весь год из-за травмы, второй провел только три матча в регулярке и 
еще семь в плей-офф; 
• форвардов Эмиля Галимова и Данилу Моисеева - у обоих приличных 
контракты, которые они и близко не отрабатывают; и Андрея Алтыбармакяна - 
вообще непонятно, для чего он понадобился СКА по ходу прошлого сезона. 
Суммарная зарплата перечисленных игроков - 280 млн. Соответственно, даже 
если СКА куда-то скинет контракт каждого из них - все равно нужно будет 
продолжать чистить платежку. 
Самое интересное в этой ситуации, что даже с нынешним роем игроков питерцы 
вообще не выглядят стопроцентным претендентом на Кубок Гагарина. 
В обороне есть главная звезда - Александр Никишин, но в случае ухода 
Ожиганова все будет не так радужно. Есть достаточно габаритные дефы вроде 
Педана, Фальковского, Пашнина - в остальном же блок защитников не выглядит 
сильной стороной СКА. Скорее всего, Питеру есть смысл оставить Игоряь, но 
тогда нужно будет искать новый клуб кому-то другому. 
Есть талантливая атака, но хотелось бы понять, что от нее останется после 
масштабной чистки. Плюс что важно - нельзя сказать, что в нападении СКА стал 
сильнее. Толчинский, Грицюк, Лайпсик - достаточно мастеровитые и творческие 
парни, которые могут решить исход игры. Но ровно те же функции и задачи были 
у Яшкина, Гусева и Жафярова. Стало лучше? Не факт. Есть большие сомнения, 
что кто-то из троицы новичков забьет 40 голов (как Яшкин) или будет набирать 
по 1,32 очка за игру (как Гусев). 
По поводу вратарской линии вообще вопросы. Пары Николаев - Подъяпольский 
хватило только для выхода в финал Запада. Очевидно, что СКА нужен опытный 



 

 

первый номер, но таких вариантов на горизонте пока нет, как и места под 
потолком - от слова совсем. 
При нынешних раскладах в составе - даже с учетом перекрестного плей-офф-
2024 - все может опять закончиться для СКА в полуфинале Кубка Гагарина. И в 
случае неудачи опять менять половину команды? Если да, так так чемпионское 
окно никогда не откроется. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3173114.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы не удерживаем спортсменов против их воли". Тренер СКА - о 
ситуации Матвея Мичкова (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Канадский тренер СКА по развитию игроков Даниэль Бохнер прокомментировал 
слухи о том, что нападающий Матвей Мичков будет вынужден остаться в санкт-
петербургской команде и после истечения контракта. Соглашение россиянина 
будет действовать до конца сезона-2025/2026. 
"Давайте проясним одну вещь: СКА не удерживает спортсменов против их воли. 
С момента моего прихода в клуб Артем Зуб, Владислав Гавриков, Александр 
Барабанов, Игорь Шестеркин, Артемий Панарин, Кирилл Марченко, Василий 
Подколзин и Андрей Кузьменко уехали в НХЛ по окончании контракта. А мы 
говорим об отличных игроках! Я думаю, что, когда у тебя есть хорошая 
программа и кто-то из твоих игроков хочет показать свое мастерство против 
лучших игроков мира в НХЛ, все становится на свои места. 
Конечно, СКА соблюдает контракты. Все профессиональные команды делают 
это! Но, помимо этого, ребята совершенно вольны играть, где хотят. Наша 
команда является эталоном хорошего развития, и все наши игроки, уехавшие в 
НХЛ, тому подтверждение. Такой способ ведения дел сохранится и в будущем, 
и Матвей Мичков ничем не отличается от других. В его случае это только вопрос 
времени", - приводит слова Бохнера TVA Sports. 

https://www.championat.com/hockey/news-5159435-my-ne-uderzhivaem-
sportsmenov-protiv-ih-voli-trener-ska-o-situacii-matveya-michkova.html 

К заголовкам сообщений 

В "Тракторе" прокомментировали крупный обмен с "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков прокомментировал крупный 
обмен с "Торпедо". Челябинский клуб получил права на 22-летнего форварда 
системы "Торонто Мэйпл Лифс" Семена Дер-Аргучинцева. "Торпедо", в свою 
очередь, получило права на двоих россиян, играющих в Национальной хоккейной 
лиге, - Павла Дорофеева из "Вегас Голден Найтс" и Никиту Охотюка из "Сан-Хосе 
Шаркс". Кроме того, в стан нижегородцев перешел 17-летний нападающий 
Кирилл Свищев. 
"Семен Дер-Аргучинцев - праворукий центральный нападающий, находящийся в 
интересном направлении развития и не достигший и на 50% своего 
профессионального потолка. Его сильные качества - интеллект, игра с шайбой и 
умение сыграть на партнера. Хотел бы поблагодарить руководство "Торпедо" за 
конструктивные переговоры и пожелать удачи всем участникам сделки", - 
приводит слова Волкова официальный сайт "Трактора".  

https://www.championat.com/hockey/news-5159509-v-traktore-prokommentirovali-
krupnyj-obmen-s-torpedo.html 
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К заголовкам сообщений 

В "Северстали" новый тренер, как Андрей Козырев изменит "Северсталь", 
перестройка в "Северстали" (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
С приглашением Андрея Козырева череповчане делают серьезный шаг к тому, 
чтобы считаться самой зрелищной командой грядущего чемпионата. 
К сожалению или для кого-то к счастью, в нашей лиге все реже встречаются 
команды со своим отличительным стилем или фишкой. Всему виной вечный 
круговорот кадров в отечественной хоккейной семье. Все меняется: менеджеры, 
президенты, тренеры. Данные перипетии не могут стать залогом стабильности 
практически любой организации, входящей в состав КХЛ. Только болельщики и 
специалисты начинают привыкать к построению определенной команды, как тут 
же меняется "вектор развития" или конфликты внутри клубной иерархии 
приводят к появлению в команде новых лиц, мыслящих абсолютно в другом 
направлении. 
На фоне этого хаоса ярко светила и заявляла о себе в последние годы 
стабильная "Северсталь". Под стабильностью подразумеваются тотальная вера 
в тренера, вся селекция, заточенная под его философию игры, и минимальные 
перестановки в руководстве "сталеваров". У команды Андрея Разина, несмотря 
на скромные возможности, был агрессивный и неповторимый, смелый стиль 
игры, заставлявший "респектовать" черно-желтым даже самых заядлых критиков 
и недругов франшизы. После пяти успешных лет у руля "Северстали" Андрей 
Владимирович принял новый вызов. Возглавил клуб, чьи амбиции вполне ему 
подходят - магнитогорский "Металлург". 
В столь ответственное межсезонье руководство "рысей" не стало искать 
главного тренера из списка тех, кто проработал уже в половине команд лиги с 
очень редкими и сомнительными достижениями. Выбор пал на Андрея Козырева 
- творца великолепного хоккея "Торпедо" в прошлом сезоне. Молодой 
специалист сейчас окажется примерно в той же среде обитания, что и его 
бывший коллега по команде Игорь Ларионов. Спрос с главного тренера 
"Северстали" в последние годы никогда не был завышен. Для команды с очень 
невыдающимся бюджетом попадание в плей-офф будет считаться прекрасным 
результатом, а если он еще будет подкреплен эстетической составляющей, то 
будет просто блеск. Есть четкое понимание, что Козырев созрел как тренер, 
чтобы попробовать себя в более ответственной и сложной роли, чем главный в 
ВХЛ или помощник в КХЛ. 
Уход Андрея Разина не мог не повлечь за собой потерю одних из главных игроков 
команды. Клубную прописку поменяли Гераськин, отправившийся в "Авангард" и 
Пресс, последовавший по стопам Разина в "Магнитку". 
Удержать Пресса было практически нереально, так как рычагов управления его 
хоккейной судьбой у менеджмента не было, а вот ситуация с Гераськиным 
обстояла несколько иным образом. Игорю еще не исполнилось 27 лет, поэтому 
данное межсезонье он проводил в качестве ограниченно свободного агента. 
Многие связывали его судьбу с Разиным и "Магниткой", сделавшей 
череповчанам оффершит, но "Северсталь" его повторила и обменяла своего 
ведущего центра на 17-летнего "бриллианта" из Омска Тимура Муханова. Нет 
сомнений, что Муханова хотел заполучить именно Козырев, являющийся 
поклонником юркого крайнего нападающего. Вполне возможно, что Тимур 
дебютирует за "Северсталь" уже в следующем сезоне. 
Не менее интересна была судьба основного вратаря команды Александра 
Самонова, за которым в межсезонье выстроилась целая очередь из клубов, 
имеющих проблемы с вратарской позицией. Акции Самонова сильно выросли 
после ошеломляющего плей-офф, где экс-вратарю сборной России удалось 



 

 

одержать три победы в матчах на вылет с будущим чемпионом ЦСКА. 
"Металлург", "Салават Юлаев", "Трактор" - такой был список команд, 
претендовавших на Александра. Руководство решило отдать голкипера в Уфу, 
приняв взамен потенциальную звезду лиги Данила Аймурзина, который не 
получал должного внимания в родном клубе и должен стать достойной заменой 
ушедшему на повышение Игорю Гераськину. Теперь центральная ось 
"сталеваров" выглядит так: Аймурзин - Абросимов - Гуслистов - Иванцов. 
Приемлемый вариант - при условии, что все четверо не застопорятся в развитии. 
Во всяком случае у них будет целый сезон под руководством Козырева - 
возможно, главным на данный момент специалистом в стране по работе с 
молодыми. 
Кому-то обмен Самонова может показаться ошибочным и неадекватным для 
клуба, но руководство решило проблему первого центра в лице Аймурзина. У 
парня есть все шансы раскрыть свой потенциал в системе Козырева, а если он в 
ближайшие годы выйдет на уровень того же Гераськина, то клуб получит ценный 
актив, которым впоследствии сможет распоряжаться, как ему 
заблагорассудится. На помощь голкиперу Дмитрию Шугаеву из минской аренды 
возвращается Константин Шостак. Такой тандем - неплохое решение 
вратарского вопроса, тем более в условиях резкого падения уровня голкиперов 
в лиге. 
Наверное, главной головной болью для Андрея Козырева станет захудалая 
ситуация с оборонительной линией. Уход Пресса, Пыленкова и Хабарова было 
принято компенсировать Барберио и Буреновым, проведшим менее половины 
прошлого чемпионата за "Торпедо", и не до конца окрепшим в КХЛ Тимофеем 
Давыдовым. Безусловно, неравноценная замена лидерам обороны череповчан, 
но в условиях рынка "Северсталь" нашла не самые плохие варианты усиления. 
Тренеру защитников Вадиму Хомицкому предстоит кропотливая работа, чтобы 
вылепить из своих подопечных игроков, которые смогут оказать максимальную 
помощь своим голкиперам. 
Также летом клуб потерял своего капитана. Егор Морозов, впервые ставший 
неограниченно свободным агентом, переезжает в столицу, где будет помогать 
Алексею Кудашову возвращать "Динамо" былое величие. Наверное, нет среди 
болельщиков "Северстали" людей, которые обвинили бы Егора в отсутствии 
желания биться за клуб. За многие годы, проведенные в команде, он вырос как 
игрок. Его желание сменить клуб на более статусный довольно-таки объяснимо. 
Скорее всего, новым лидером и вожаком команды в раздевалке станет местный 
воспитанник Даниил Вовченко. В возрасте 27 лет он подходит к тому, чтобы взять 
на себя безграничное бремя лидерства в родном клубе. Очень красивая и 
правильная история, не находите? 
Двумя классными и точечными усилениями в атаку "Северсталь" процентов на 
90 завершила свою межсезонную селекцию. В обмен на денежную компенсацию 
из Ханты-Мансийска в Череповец переезжает один из лучших нападающих 
прошлого сезона ВХЛ Егор Степанов. Хоккеист большого таланта, которому по 
каким-то причинам не стали доверять в родном Челябинске. Козырев получил в 
свое распоряжение еще одного игрока, способного прогреметь на всю лигу уже 
начиная с сентября. Еще одним удачным трейдом для "рысей" стал переход 
Александра Скоренова. Динамовцы отдали его соперникам по конференции за 
денежную компенсацию. До сих пор непонятно, что заставило Алексея Кудашова 
расстаться со старательным форвардом второго-третьего звена после первого 
для него удачного сезона в лиге - 30 матчей, 18 (9+9) очков. Безусловной удачей 
можно назвать и продление соглашений с Петуниным, Абросимовым и 
Пилипенко. Все трое должны стать ударной силой команды Козырева. 



 

 

Намеченный курс череповчан на омоложение команды с выбором главного 
тренера из новой когорты тренеров, безусловно, радует. Люди не боятся 
доверять клуб специалисту с кардинально другим взглядом на игру. Говорить, 
что в новом сезоне "Северсталь" непременно ждет успех сезона минувшего, 
будет неправильно. Но можно с уверенностью полагать, что череповчане после 
ухода тренера, с которым напрямую ассоциировалась предыдущую пятилетку, 
не станут серыми, а, наоборот, перевоплотятся, добавят в свой стиль игры новых 
красок и заставят хоккейных обывателей немного под другим углом взглянуть на 
самобытную команду.  

https://www.championat.com/hockey/article-5158863-v-severstali-novyj-trener-kak-
andrej-kozyrev-izmenit-severstal-perestrojka-v-severstali.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Спартак" заключил двухлетний контракт с хоккеистом Голдобиным (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023) 
"Спартак" заключил двухлетний контракт с хоккеистом Голдобиным  
Нападающий Николай Голдобин подписал контракт со " Спартаком ", сообщает 
пресс-служба московского клуба. 
Соглашение рассчитано на два года. 
В начале июня "красно-белые" объявили об обмене форварда Данилы 
Квартальнова в магнитогорский "Металлург", в результате которого получили 
права на Голдобина. 
В минувшем сезоне 27-летний Голдобин провел за "Металлург" 70 матчей с 
учетом плей-офф, в которых забросил 21 шайбу и отдал 17 результативных 
передач. Он стал участником Матча звезд КХЛ и вошел в первую пятерку звезд 
по итогам сезона. 
Также Голдобин выступал за ЦСКА. Всего на счету хоккеиста 123 (56 шайб + 67 
передач) очка в 187 играх за "Металлург" и армейский клуб.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911541_Spartak_zakluchil_dvuhletnij_ko
ntrakt_s_khokkeistom_Goldobinym 

Похожие сообщения (21): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Inoprosport.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Sportbox.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Советский спорт, Москва, 3 июля 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 3 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 июля 2023 

https://www.championat.com/hockey/article-5158863-v-severstali-novyj-trener-kak-andrej-kozyrev-izmenit-severstal-perestrojka-v-severstali.html
https://www.championat.com/hockey/article-5158863-v-severstali-novyj-trener-kak-andrej-kozyrev-izmenit-severstal-perestrojka-v-severstali.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911541_Spartak_zakluchil_dvuhletnij_kontrakt_s_khokkeistom_Goldobinym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911541_Spartak_zakluchil_dvuhletnij_kontrakt_s_khokkeistom_Goldobinym
https://rg.ru/2023/07/03/sobiraiut-rombik.html
https://allhockey.ru/news/show/483192-Stalo_izvestno_skol_ko_Goldobin_zarabotaet_v_Spartake
https://inoprosport.ru/post/52371-spartak-zakliuchil-dvukhletnii-kontrakt-s-forvardom-goldobinym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1911551_Poigravshij_v_SanKhose_i_Vankuvere_rossijskij_khokkeist_podpisal_kontrakt_so_Spartakom
https://www.sports.ru/hockey/1115269800-goldobin-zarabotaet-90-mln-rublej-za-dva-goda-v-spartake-metaratings.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1072572
https://rg.ru/2023/07/03/spartak-obiavil-o-podpisanii-kontrakta-s-hokkeistom-goldobinym.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-napadayuschim-goldobinym-2097532/
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-03-spartak-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-goldobinym
https://metaratings.ru/news/stala-izvestna-zarplata-goldobina-po-dvukhletnemu-kontraktu-so-spartakom-263252/
https://allhockey.ru/news/show/483148-Goldobin_podpisal_dvuhletnij_kontrakt_so_Spartakom
https://www.sports.ru/hockey/1115269415-spartak-i-goldobin-podpisali-kontrakt-na-2-goda.html
https://rsport.ria.ru/20230703/goldobin-1881880760.html
https://www.championat.com/hockey/news-5159067-spartak-podpisal-dvuhletnee-soglashenie-s-napadayuschim-goldobinym.html
https://www.khl.ru/news/2023/07/03/514792.html


 

 

К заголовкам сообщений 

ХК "Сочи" заключил двухлетний контракт с голкипером Михаилом 
Бердиным (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
"Сочи" заключил двухлетний контракт с голкипером Михаилом Бердиным 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
25-летний вратарь за свою карьеру в КХЛ провел 33 матча в составе СКА и 
"Сочи" и одержал 10 побед при проценте отраженных бросков 91,3 и 
коэффициенте надежности 2,93. 
В прошлой регулярке за 19 матчей за "Сочи" Бердин пропустил 55 шайб, одержав 
четыре победы с 91,4% отраженных бросков и коэффициентом надежности 3,26. 
Михаил провел четыре сезона в Американской хоккейной лиге за фарм-клуб 
"Виннипег Джетс" "Манитоба Мус". В 127 встречах голкипер одержал 64 победы. 
Напомним, "Сочи" в прошлом сезоне стал худшей командой регулярки. За 68 
матчей южане одержали победу в 11 встречах, набрав 32 очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5159087-sochi-zaklyuchil-dvuhletnij-
kontrakt-s-golkiperom-mihailom-berdinym.html 

Похожие сообщения (11): 

• ГТРК Сочи, Сочи, 3 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 3 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 июля 2023 

• Советский спорт, Москва, 3 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь Ред Стар" продлил контракт с защитником Челиосом на два 
сезона (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023) 
"Куньлунь Ред Стар" продлил контракт с защитником Челиосом на два сезона  
Защитник Джейк Челиос продлил контракт с "Куньлунь Ред Стар", сообщает 
пресс-служба пекинского хоккейного клуба. 
Новое соглашение 32-летнего игрока, у которого есть китайское гражданство, 
рассчитано на два сезона. 
Хоккеист играет за "Куньлунь" с сезона-2019/20. Всего за команду он провел 180 
матчей в регулярных чемпионатах КХЛ, набрал 51 очко (10 шайб и 41 
результативная передача). 
Джейк Челиос - сын трехкратного обладателя Кубка Стэнли, члена Зала 
хоккейной славы американца Криса Челиоса. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911732_Kunlun_Red_Star_prodlil_kontra
kt_s_zashhitnikom_Cheliosom_na_dva_sezona 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" продлило контракт с Конюшковым на три года. Ранее его 
задрафтовал "Монреаль" (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
"Торпедо" объявило о заключении нового контракта с 20-летним защитником 
Богданом Конюшковым. 
Отмечается, что с российским хоккеистом подписано соглашение на три года - 
до конца сезона-2025/2026. 
"Мы очень рады, что Богдан остается с нами и будет продолжать расти вместе с 
командой. Это один из ключевых игроков коллектива, который строится с 

https://www.championat.com/hockey/news-5159087-sochi-zaklyuchil-dvuhletnij-kontrakt-s-golkiperom-mihailom-berdinym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5159087-sochi-zaklyuchil-dvuhletnij-kontrakt-s-golkiperom-mihailom-berdinym.html
https://vesti-sochi.tv/sport/79510-khk-sochi-prodlil-kontrakt-s-odnim-iz-vratarej
https://allhockey.ru/news/show/483176-Vratar_Berdin_prodlil_kontrakt_s_Sochi
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/183537-berdin-prodlil-kontrakt-s-sochi
https://sport.business-gazeta.ru/article/285792
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1072580
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911568_Sochi_prodlil_kontrakt_s_golkiperom_Berdinym
https://www.sports.ru/hockey/1115269508-sochi-prodlil-kontrakt-s-vratarem-berdinym-do-2025-goda.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911732_Kunlun_Red_Star_prodlil_kontrakt_s_zashhitnikom_Cheliosom_na_dva_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911732_Kunlun_Red_Star_prodlil_kontrakt_s_zashhitnikom_Cheliosom_na_dva_sezona


 

 

прицелом на новый стадион. Отдельно стоит отметить, что стремительный 
прогресс Богдана на днях был отмечен в НХЛ, где игрок был выбран на драфте. 
Это подтверждает правильность выбранного нами курса и высоко оценивает 
работу всей системы нашего клуба. Курс работы на перспективу будет 
продолжен", - приводит слова генерального менеджера "Торпедо" Максима 
Гафурова официальный телеграм-канал клуба. 
Напомним, 29 июня Конюшкова задрафтовал "Монреаль Канадиенс" в четвертом 
раунде под общим 110-м номером. Защитник также стал одним из лучших 
новичков сезона в КХЛ, его номинировали на приз имени Алексея Черепанова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5159317-torpedo-prodlilo-kontrakt-s-
konyushkovym-na-tri-goda-ranee-ego-zadraftoval-monreal.html 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" подписало новый контракт с лучшим снайпером плей-офф МХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
"Торпедо" в официальном телеграм-канале объявило о заключении нового 
контракта с 20-летним российским нападающим Василием Атанасовым. 
Отмечается, что соглашение подписано на два сезона - до 30 апреля 2025 года. 
Напомним, Атанасов стал игроком системы "Торпедо" перед стартом сезона-
2022/2023. В ходе регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
молодой нападающий суммарно провел 32 матча за нижегородскую команду, 
сумев забросить восемь шайб, отдать пять результативных передач и в общей 
сложности набрать 13 очков. Атанасов завершал сезон в МХЛ в "Чайке". Форвард 
помог своему клубу выиграть Кубок Харламова, сыграв в плей-офф 12 матчей, 
забросив 10 шайб, отдав пять результативных передач и суммарно записал на 
свой счет 15 баллов. Василий стал лучшим снайпером плей-офф МХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5159417-torpedo-podpisalo-novyj-
kontrakt-s-luchshim-snajperom-plej-off-mhl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" обменяло права на нападающего Дер-Аргучинцева в "Трактор" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Торпедо" обменяло права на нападающего Семена 
Дер-Аргучинцева в "Трактор". Взамен нижегородский клуб получит права на 
нападающего Павла Дорофеева и защитника Никиту Охотюка.  
Также в "Торпедо" отправится нападающий 2005 года рождения Кирилл Свищев.  
В сезоне-2022/23 Дер-Аргучинцев выступал за фарм-клуб "Торонто" и 
дебютировал в НХЛ. 22-летний нападающий сыграл лишь в одном матче 
"Торонто" в НХЛ и не отличился результативными действиями. Также он набрал 
40 (12+28) очков в 50 матчах регулярного чемпионата АХЛ за "Торонто Марлис" 
и 3 (2+1) очка в 5 играх плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-obmenyalo-prava-na-
napadayuschego-der-arguchinceva-v-traktor-2097673/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5159317-torpedo-prodlilo-kontrakt-s-konyushkovym-na-tri-goda-ranee-ego-zadraftoval-monreal.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5159417-torpedo-podpisalo-novyj-kontrakt-s-luchshim-snajperom-plej-off-mhl.html
https://allhockey.ru/news/show/483203-Konjushkov_i_Atanasov_prodlili_kontrakty_s_Torpedo
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-03-torpedo-prodlilo-kontrakt-s-obladatelem-kubka-kharlamova-atanasovym
https://www.sports.ru/hockey/1115270213-torpedo-prodlilo-kontrakt-s-forvardom-atanasovym-do-2025-goda.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-obmenyalo-prava-na-napadayuschego-der-arguchinceva-v-traktor-2097673/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-obmenyalo-prava-na-napadayuschego-der-arguchinceva-v-traktor-2097673/


 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Дмитрий Бурлуцкий - главный тренер "Мамонтов Югры" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Специалист вернулся к работе с югорской молодежной командой.  
Новым главным тренером "Мамонтов Югры" стал Дмитрий Бурлуцкий. Он сменил 
Олега Таубера, который в сезоне 2023/2024 будет работать с "Локо".  
Дмитрий Бурлуцкий родился в Прокопьевске. Выступал в чемпионатах СССР и 
России за прокопьевский "Шахтер", барнаульский "Мотор", томский "Кедр", 
тюменский "Рубин", пермский "Молот", саратовский "Кристалл", челябинский 
"Трактор", тюменский "Газовик". В качестве тренера на протяжении пяти сезонов 
работал с "Мамонтами Югры". В сезоне 2018/2019 югорчане под его 
руководством дошли до полуфинала розыгрыша Кубка Харламова и стали 
обладателями бронзы чемпионата МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1045522/ 

К заголовкам сообщений 

Изменения в "Динамо-Шиннике": 1 новичок, 7 хоккеистов на просмотре, а 
3 игрока покинули клуб (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 3 июля 
2023) 
Белорусский защитник Владислав Пашуто заключил контракт с "Динамо-
Шинником", сообщает телеграм-канал "ХоккейРу". Соглашение рассчитано на 1 
год. 
В минувшем сезоне 19-летний Пашуто играл за клубы "Омские Ястребы" и 
"Капитан" в чемпионате МХЛ. На его счету 19 игр, 1 ассист, 14 минут штрафа, 
полезность "+2". 
Также пробные контракты с бобруйским клубом до 26 августа подписали: 
защитники Евгений Бурак (U18, 2005), Алексей Курганович (U18, 2006), 
нападающие Никита Яценко, Богдан Белкин (все - U17, 2006), Владимир Козырев 
("Минские Зубры", 2005, RU), Тимур Литвинов (U18, 2005) и Даниил Никифоров 
(Boston Jr. Bruins, USPHL Premier, 2005, RU). 
Состав "Динамо-Шинника" покинули: нападающий Александр Муромцев, а также 
защитники Игорь Усс и Егор Севко, которые поехали на просмотр в "Неман". 
Спортивные права сохранены за клубом из Бобруйска.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/07/03/izmenenija-v-dinamo-shinnike/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Так случается, что в жизни надо что-то менять". Алевтина Полунина 
завершила карьеру (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 3 июля 
2023) 
Нападающий "Торнадо" завершила карьеру. 
Нападающий Алевтина Полунина провела в "Торнадо" девять сезонов, семь из 
которых - в ЖХЛ. В составе дмитровской команды хоккеистка стала трехкратной 
чемпионкой России и завоевала два Кубка ЖХЛ. На счету Полуниной 204 матча 
в ЖХЛ и 217 (117+100) набранных очков. Полунина является двукратным 
победителем универсиады и бронзовым призером молодежного и взрослого 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1045522/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/07/03/izmenenija-v-dinamo-shinnike/


 

 

чемпионатов мира. После сезона 2022/2023 хоккеистка приняла решение о 
завершении карьеры в 26 лет.  
О причинах завершения карьеры, планах, семье и "Торнадо" - в интервью 
официальному сайту ЖХЛ.  
"Хоккей - любовь всей моей жизни, но в него не получится играть до старости" 
- Что повлияло на решение завершить карьеру? Тяжело ли было его принять?  
- Повлияло отсутствие международных соревнований, на которые мы когда-то 
ездили. Но в большей степени дело в воспитании сына: уезжать на выезды и 
оставлять ребенка на кого-то тяжело, потому что переживаешь из-за этого и не 
можешь сосредоточиться на игре или тренировке. Хотя хочешь погрузиться в 
хоккей, но не можешь, потому что в голове мысли, что ребенок без тебя. Конечно, 
тяжело принять такое решение. Много лет своей жизни отдала этому виду 
спорта, но сейчас как раз подходящий момент для жизненных перемен.  
- Почему подходящий момент наступил именно сейчас?  
- Во-первых, травмы дают уже о себе знать, и по окончании сезона 2022/2023 
снова было повреждение, которое я до сих пор лечу. Все хоккеистки, которые со 
мной знакомы, знают, что я "везучий" на травмы игрок. Во-вторых, появилась 
возможность найти работу, быть всегда вместе с сыном.  
- Что за работа?  
- Буду отдавать сына в московский детский садик. Есть возможность работать 
там воспитателем по физической культуре, проводить занятия не только в 
маленькой группе, но и индивидуально заниматься с детьми.  
- Расскажите о самом памятном моменте в карьере.  
- Было много памятных моментов, все не перечислить (смеется). Конечно, это 
первые турниры, первые победы, решающие шайбы, чемпионаты мира.  
- Было тяжело вернуться в хоккей после рождения сына? Были в тот момент 
мысли завершить карьеру?  
- Было тяжело физически в первое время, но потом вернула форму и стало 
легче. Мысли были, ведь сын был совсем маленький, но хотелось поиграть еще, 
поддержка и помощь семьи сыграли важную роль. Мои родители и родители 
мужа очень помогали, занимались ребенком, пока уезжала на тренировки и 
выезды.  
- В одном из интервью Ангелина Гончаренко говорила, что после рождения 
ребенка клуб может предложить хоккеистке контракт в 10 раз меньше. Вы 
столкнулись с чем-то подобным?  
- Думаю, что Ангелина все правильно сказала. У нас не делают скидки на наличие 
детей. Платят за результат работы. С дискриминацией я не столкнулась, но 
зарплату не повышали: какая была до декрета, такая и осталась. На нас смотрят 
так же, как и на мужчин. Многие неоднократно говорили, что после рождения 
ребенка мы не можем никуда пойти, или же что мы должны играть и не заводить 
семью, чтобы ни на что не отвлекаться. Но я считаю, что, в первую очередь, 
женская доля состоит в том, чтобы завести семью и родить ребенка, может, даже 
нескольких, а дальше уже смотреть, как что будет складываться с карьерой. Если 
есть возможность, то можно играть, просто для меня семья стоит на первом 
месте, а на втором - работа. Можно оставить ребенка на няню, но это не про 
меня, потому что я хочу видеть, как мой ребенок развивается и растет, ведь это 
уже никогда не повторишь.  
- Ваш муж - хоккеист, в сезоне 2023/2024 он будет играть за "Динамо" Санкт-
Петербург. Как часто получится с ним видеться?  
- Все будет зависеть от того, какую работу найду, но думаю, что на выходные мы 
с ребенком будем приезжать к нему.  
- Есть вероятность, что возобновите карьеру?  



 

 

- Не люблю загадывать, каждый день все меняется. Вероятность всегда есть, а 
как сложится дальше, будет видно.  
- Чем планируете заниматься теперь?  
- Сейчас хочется отдохнуть, съездить на море, а дальше заниматься вопросом о 
работе. Был вариант начать с подкаток, набрать группу девочек и мальчиков, 
потому что сильно люблю детей. Возможно даже отдала бы туда своего ребенка, 
он этой зимой один раз встал на коньки. Вроде как ему понравилось, но пока он 
совсем маленький, чтобы кататься. Не хочу загадывать, возможно, в итоге уйду 
в другую сферу, возможно, года через два вернусь в хоккей. Сейчас поняла, что 
пора заканчивать, потому что тяжело оставлять маленького ребенка.  
- Планируете отдать сына в хоккей?  
- Планировать не хочется, если сын захочет играть в хоккей, конечно, отдадим. 
Пока ему очень нравится играть в футбол.  
"Игроки хотят развиваться, завоевывать кубки и получать адекватные деньги" 
- Были ли предложения из других хоккейных клубов?  
- Да, из "Торпедо" и "КРС Шэньчжэнь".  
- В "Торпедо" получился бы отличный тандем из бывших игроков "Торнадо". Не 
хотели принять это предложение?  
- Полностью согласна, но отталкивалась от того, как быть с ребенком. Оставлять 
сына одного на родителей в Москве я бы не смогла. Это долго обсуждалось в 
кругу семьи, и мы пришли к выводу, что мне нужно быть рядом с ребенком. Буду 
следить за девчонками, перешедшими из "Торнадо" в другие клубы. Хоккей - 
любовь всей моей жизни, но в него все равно не получится играть до старости. 
Так случается, что что-то в жизни надо менять, и менять не ради себя, а ради 
самого близкого маленького человека.  
- Как оцениваете игру "Торнадо" в сезоне 2022/2023?  
- Игра "Торнадо" в этом сезоне не совсем сложилась, не все получалось. Всегда 
ставится самая высокая планка, но, к сожалению, в сезоне 2022/2023 мы не 
смогли до неë добраться. Не получалось реализовать большинство, в 
меньшинстве не очень хорошо играли. Не хватило всего по чуть-чуть.  
- В "Торнадо" большая перестройка: ушел ряд ключевых игроков, команду 
покинул тренерский штаб. С чем это связано?  
- Это, скорее, не мне вопрос. Игроки хотят развиваться, завоевывать кубки и 
получать адекватные деньги. К сожалению, в последнее время в "Торнадо" это 
не совсем получалось.  
- Как думаете, что ждет "Торнадо" в сезоне 2023/2024?  
- Думать можно, что угодно. Будем следить, наблюдать. Очень интересно, какой 
будет состав и как новый тренерский штаб будет вести команду к золоту.  
- Уже успели попрощаться с командой?  
- С командой попрощаться не особо получилось. После сезона все разъехались, 
а решение о завершении карьеры приняла не так давно. Но хочется всем 
девочкам, не только из "Торнадо", но и других клубов, пожелать успехов на льду.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046095/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк заявил, что у российского хоккея хорошее будущее (ТАСС, 
Москва, 3 июля 2023) 
Российский хоккей ждет хорошее будущее, к игре проявляет большой интерес 
президент страны. Об этом заявил глава Федерации хоккея России Владислав 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046095/


 

 

Третьяк, выступая на гала-ужине "Мы вместе", который был посвящен победе 
команды "Россия 25" в прошедшей в мае суперсерии со сборной Белоруссии.  
"У вас хорошее будущее. Федерация хоккея России делает очень многое для 
строительства хоккейных стадионов по всей стране, помогает детским 
спортивным школам, - сказал Третьяк. - Программа подготовки наших молодых 
хоккеистов идет по всей стране - в 39 регионах обучение проходит по программе 
"Красная машина". У нас хорошее будущее, у нас хороший хоккей. У нас 
президент играет в хоккей".  
"Вершина - вернуться в международную семью, попасть на Олимпийские игры. 
Это все равно случится, и мы будем играть, и когда мы придем, то должны 
победить, потому что уважают только сильнейших. А мы сильная нация, мы 
россияне. Когда мы в свое время выходили, для нас главным была страна, 
которую мы представляли. Для нас было большой честью представлять 250 млн 
советских людей. И, если вам выпадет такая честь, вы должны выходить биться 
за каждого россиянина, потому что они вас любят и верят в вас", - добавил он.  
Команда "Россия 25", которая состояла из игроков, средний возраст которых не 
превышал 25 лет, в начале мая провела товарищеские матчи против сборных 
Белоруссии и Казахстана. Российские хоккеисты одержали семь побед и 
потерпели два поражения.  

https://tass.ru/sport/18176717 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк считает, что сборной России по хоккею сейчас не нужен 
постоянный тренер (ТАСС, Москва, 3 июля 2023) 
Сборная России по хоккею в условиях отсутствия международных турниров не 
нуждается в постоянном главном тренере, его можно пригласить исключительно 
для работы на Кубке Первого канала. Такое мнение ТАСС высказал глава 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк.  
"Вопрос будет решать тренерский совет, - сказал Третьяк о том, кто будет 
занимать этот пост дальше. - Мое личное мнение заключается в том, что в 
нынешней ситуации сборной не нужен тренер на постоянной основе. Достаточно 
его пригласить под Кубок Первого канала, других международных турниров у нас 
не будет".  
Контракт главного тренера сборной России Алексея Жамнова истек 30 июня.  
Кубок Первого канала традиционно проходит в декабре в Москве. 
Международная федерация хоккея отстранила сборную России от участия в 
соревнованиях под своей эгидой в связи с событиями на Украине.  

https://tass.ru/sport/18176683 

Похожие сообщения (8): 

• Sport24.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Газета.Ru, Москва, 3 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг заявил, что Россия будет сотрудничать с Индией в 
развитии хоккея (ТАСС, Москва, 3 июля 2023) 

https://tass.ru/sport/18176717
https://www.sports.ru/hockey/1115269908-vladislav-tretyak-kogda-vernemsya-v-mezhdunarodnuyu-semyu-to-dolzhny-p.html
https://tass.ru/sport/18176683
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-03-tretyak-sbornoy-rossii-ne-nuzhen-glavnyy-trener-na-postoyannoy-osnove
https://www.gazeta.ru/sport/2023/07/03/17228630.shtml
https://allhockey.ru/news/show/483181-Tret_yak_schitaet_chto_sbornoj_Rossii_sejchas_ne_nuzhen_postoyannyj_trener
https://www.sports.ru/hockey/1115270039-vladislav-tretyak-v-nyneshnej-situaczii-sbornoj-ne-nuzhen-trener-na-po.html
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tretyak-schitaet-chto-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-v-usloviyah-otstraneniya-ne-nuzhen-postoyannyy-trener-2097602/


 

 

Россия будет сотрудничать с индийскими коллегами по вопросам развития не 
только хоккея с шайбой, но и хоккея на траве. Об этом заявил в понедельник 
первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг, выступая на 
гала-ужине "Мы вместе", который посвящен победе сборной "Россия-25" в 
прошедшей в мае Суперсерии.  
"У нас тут присутствует гость из Индии, с которым мы обсуждаем вопрос 
культурного обмена между странами, - сказал Ротенберг. - Мы готовы поехать 
сыграть в Индию в хоккей на траве, а их приглашаем к себе сыграть в хоккей с 
шайбой. Чтобы подготовить наших друзей, потребуется некоторое время, но мы 
рассчитываем, что это в ближайшем будущем произойдет. А вот играть в хоккей 
на траве мы уже готовы ехать".  
"У нас есть пример работы с Китаем. Будем обсуждать вопрос сотрудничества с 
другими странами БРИКС - и с ЮАР, и с Бразилией. Будем продвигать хоккей в 
этих странах: если надо, то будем играть в хоккей на траве, а они к нам будут 
приезжать играть в хоккей с шайбой. Матчи по хоккею на траве в Индии собирают 
по 90 тысяч зрителей, это то, к чему нам надо стремиться", - добавил он.  
Сборная Индии за всю историю выступления на Олимпийских играх завоевала 
десять золотых наград, восемь из которых - в хоккее на траве. Российские 
сборные по хоккею на траве в последний раз выступали на Играх в 1992 году.  

https://tass.ru/sport/18176635 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг - о международном хоккее: "Будем развивать 
сотрудничество со странами БРИКС" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 июля 2023) 
Главный тренер "России 25", первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг на 
торжественном ужине федерации рассказал о нюансах сотрудничества в 
области хоккея с Индией и желании развивать отношения со странами БРИКС.  
 - На днях было принято решение проводить летние игры БРИКС как 
альтернативу Олимпиаде. В зимних играх вы видите хоккей?  
 - Очень интересный вопрос. Просто у нас есть гость из Индии, как раз эти 
вопросы обсуждаем: культурный обмен между Индией и Россией. Мы можем, 
например, поехать сыграть в Индию в хоккей на траве, а их приглашаем сыграть 
в хоккей на льду. Для того чтобы их подготовить сыграть на льду, конечно, нужно 
некоторое время. Но рассчитываем, что в ближайшем будущем это произойдет.  
Жизнь диктует свои условия, мы готовы развиваться, работать. У нас есть 
пример такой работы с Китаем. Понимаем, как это устраивать. Сейчас мы 
начинаем все это обсуждать. И со странами БРИКС будем обсуждать эти 
вопросы: Южной Африкой, Бразилией, Китаем, Индией. Как раз это те страны, 
которые нам нужны для развития сотрудничества. Мы будем продвигать хоккей 
в этих странах, играть в хоккей на траве у них, а они будут приезжать к нам играть 
в хоккей на льду. Это и есть сотрудничество между странами. Мы готовы 
работать в этом направлении.  
Ранее Ротенберг поделился впечатлениями от серии матчей команды "Россия 
25" против Белоруссии.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/roman-rotenberg-zayavil-chto-fhr-
budet-razvivat-sotrudnichestvo-so-stranami-briks-2097410/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею может сыграть с Индией и другими странами 
БРИКС (Р-Спорт, Москва, 3 июля 2023) 

https://tass.ru/sport/18176635
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/roman-rotenberg-zayavil-chto-fhr-budet-razvivat-sotrudnichestvo-so-stranami-briks-2097410/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/roman-rotenberg-zayavil-chto-fhr-budet-razvivat-sotrudnichestvo-so-stranami-briks-2097410/


 

 

Федерация хоккея России (ФХР) намерена развивать сотрудничество со 
странами БРИКС и планирует организовать хоккейный матч против команды 
Индии, заявил первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг.  
"Обсуждаем ряд вопросов с коллегами из Индии, возможность культурного 
обмена между нашими странами. Например, мы можем поехать в Индию и 
сыграть там в хоккей на траве, а друзей из Индии пригласить в Россию сыграть 
в хоккей на льду. Конечно, им для подготовки будет необходимо некоторое 
время, рассчитываем, что в ближайшем будущем это произойдет, но мы уже 
готовы сыграть в хоккей на траве. Жизнь диктует свои условия. У нас есть пример 
работы с Китаем. Также есть страны БРИКС, и мы будем обсуждать с ними 
вопросы сотрудничества, в том числе по продвижению хоккея в этих странах", - 
сказал Ротенберг журналистам.  
Ранее Владимир Путин поручил кабмину до 1 июля представить предложения о 
проведении в России в 2024 году спортивных Игр БРИКС. В ходе Петербургского 
международного экономического форума (ПМЭФ) было объявлено, что в 
сентябре 2024 года в Москве пройдут первые летние "Игры дружбы" с участием 
стран БРИКС, а зимние состоятся не ранее 2026 года в Сочи.  

https://rsport.ria.ru/20230703/rotenberg-1881917204.html 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мы можем в хоккее побеждать белорусов, хотя соперник очень силен!" - 
Роман Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023) 
"Мы можем в хоккее побеждать белорусов, хотя соперник очень силен!" - Роман 
Ротенберг  

Главный тренер СКА и сборной "Россия 25", первый вице‑президент ФХР Роман 

Ротенберг считает, что майская серия с белорусами была самым сложным 
турниром в его жизни. 
В мае сборная "Россия 25" провела девять матчей в рамках турне в городах 
Челябинск, Астана, Красноярск, Тула, Минск. Россияне победили Казахстан, а 
также шесть раз обыграли Белоруссию, уступив этому сопернику два раза. 
 - Какое ваше впечатление от завершившегося сезона?  
 - Майская серия с белорусами получилась очень тяжелой, и я вам об этом 
говорю честно. Совершенно без шуток, это был для меня самый трудный турнир. 
А ведь я многое прошел - и Олимпиаду, и чемпионаты мира, и молодежные 
чемпионаты мира, много матчей в КХЛ... 
И дело не только в том, что я как главный тренер отработал эту майскую серию. 
Хотя очень благодарен тренерскому совету ФХР и лично президенту Владиславу 
Третьяку - всем, кто меня поддержал и оказал это доверие. Но дело в том, что 
это была очень тяжелая серия. Много перелетов, непривычный график. Даже в 
КХЛ мы играем через день, а здесь мы играли каждый день, и не было времени 
на восстановление. 
Поэтому я очень горжусь ребятами, всей командой - ради побед было отдано 
все. И мы не ожидали такого успеха, что будет столько болельщиков на трибунах, 
что вокруг нас возникнет столько разговоров, и это будет всем интересно. А ведь 
рейтинги зашкаливают - наши матчи посмотрели 12 млн человек. Это нас 
вдохновляет на новую серию. 
Нам нужно сохранять наши великие традиции. Мы слушаем наших великих 
легенд, которые вдохновляют нас на новые победы. Для нас очень важна 

https://rsport.ria.ru/20230703/rotenberg-1881917204.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911484_My_khotim_razvivat_sotrudnichestvo_s_Indijej_Pojedem_k_nim_igrat_v_khokkej_na_trave_Intervju_Romana_Rotenberga


 

 

преемственность поколений. И низкий поклон всем болельщикам, всем 
журналистам - за то, что поддерживаете нас. 
 - Какие матчи в следующем сезоне будет проводить сборная России?  
 - Мы готовы принимать любой вызов, а календарь матчей утвердит тренерский 
совет. Надо учесть тяжелейший график. В минувшем сезоне мы провели 104 
матча. Это непросто для спортсменов и тренерского штаба. Но мы еще обсудим, 
какие будут матчи, и с кем играть. Мы к вызовам готовы. 
 - Возможно ли расширить состав участников? Не только белорусы и 
казахстанцы. С кем еще можно сыграть в мае?  
 - Мы готовы к любым вариантам, и дай бог, у нас будет более широкий выбор. 
Но я вам скажу, что сборная Белоруссии - очень сильный соперник. Они нас 
победили в декабре на домашнем турнире. И нашей задачей было доказать, что 
мы - сборная России. И мы можем побеждать белорусскую сборную, хотя 
соперник силен. Мы относимся к ним с большим уважением. Но мы должны были 
взять реванш за декабрь, показав в мае всю силу сборной России, - сказал 
Ротенберг для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911525_My_mozhem_v_khokkeje_pobe
zhdat_belorusov_khota_sopernik_ochen_silen__Roman_Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

"Мы поверим только документам, что России снова разрешили 
участвовать в международных турнирах" - Роман Ротенберг (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023) 

Главный тренер СКА и сборной "Россия 25", первый вице‑президент ФХР Роман 

Ротенберг ответил на вопрос, вероятно ли потепление отношений российской 
стороны с Международной федерацией хоккея (IIHF). 
Сборная России по хоккею с шайбой была отстранена от двух чемпионатов мира, 
которые прошли в 2022 и 2023 годах в Финляндии, а также в Латвии. 
 - Президент Международного олимпийского комитета (МОК) Томас Бах заявил 
на днях, что нужно прекратить дискриминацию в отношении российских 
спортсменов. Вероятно ли потепление в отношениях между ФХР и IIHF?  
 - Я расскажу на своем личном примере. Когда мы поехали на Олимпиаду в 
Корею, то тоже столкнулись со своего рода политическими преградами. Мы 
много общались с МОК, у нас были разговоры с Бахом... 
Мы поверим только документам. Слова - это только слова. Нам нужны 
документальные доказательства, когда нам разрешат снова участвовать в 

международных турнирах. Так что спекулировать на этой теме и о чем‑то гадать 

нам пока не стоит. Мы сейчас занимаемся тем, чтобы подготовить наших 
детишек. Поэтому совместно с нашими партнерами строим хоккейные школы, 
готовим этих детей к тому, что когда мы вернемся, то обыграем всех. 
Мы не думаем о том, что вот сейчас есть такая ситуация. Она от нас вообще 
никак не зависит. Поэтому мы работаем на перспективу, чтобы наши дети в 
каждом возрасте обыгрывали Канаду и США, финнов и шведов... И в 12, и в 13, 
и в 14-15-16 лет, и так далее. Я говорю о всех юниорских и молодежных 
командах. Если мы в каждом возрасте научимся их обыгрывать, это будет 
воспитывать дух победителя. И тогда мы вернемся, став намного сильнее, чем 
даже мы были. Хотя мы выиграли уже очень много. Но, как говорится, лед 
покажет, кто был прав. Без прошлого нет будущего - мы смотрим не на 
нынешнюю ситуацию, а на то, как мы будем играть завтра, - сказал Ротенберг 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911525_My_mozhem_v_khokkeje_pobezhdat_belorusov_khota_sopernik_ochen_silen__Roman_Rotenberg
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911532_My_poverim_tolko_dokumentam
_chto_Rossii_snova_razreshili_uchastvovat_v_mezhdunarodnyh_turnirah__Roman_
Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг - о словах Баха про возвращение российских 
спортсменов: "Это все слова, нужны документальные доказательства" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Главный тренер "России 25", первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг на 
торжественном ужине федерации прокомментировал слова главы 
Международного олимпийского комитета Томаса Баха о том, что нужно 
прекратить дискриминацию в отношении российских спортсменов.  
 - Томас Бах на днях заявил, что нужно прекратить дискриминацию в отношении 
российских спортсменов. Как оцените эти слова? Насколько вероятно 
потепление в отношениях между ФХР и Международной хоккейной федерацией?  
 - Скажу на личном примере. Когда мы поехали в Корею, там тоже были 
определенные политические преграды. Мы много общались с МОК, был разговор 
с Бахом. Мы поверим только документам. Слова - это слова. Нужны 
документальные доказательства, когда нам разрешат поехать. Поэтому 
спекулировать и гадать нам пока не стоит. Мы сейчас делаем все, чтобы 
подготовить наших детишек, строим хоккейные школы, чтобы, когда мы 
вернемся, мы всех обыграли. Сейчас работаем над этим и не думаем, что в 
данный момент есть такая ситуация. Она сейчас от нас вообще никак не зависит. 
Мы готовимся, работаем с детьми, чтобы в каждом возрасте они обыгрывали 
Канаду, США, Финляндию и Швецию. От 6 до 17 лет и так далее. Если мы в 
каждом возрасте научим их побеждать, начиная с детей, это воспитает дух 
победителя. Тогда мы вернемся намного более сильными, чем даже были. Хотя 
мы уже выиграли очень много. Как говорится, игра покажет, лед покажет. Без 
прошлого нет будущего. Мы смотрим на то, как будем играть завтра.  
Ранее Ротенберг заявил, что ФХР собирается развивать сотрудничество со 
странами БРИКС.  

https://www.sport-express.ru/olympics/paris2024/news/roman-rotenberg-otreagiroval-
na-slova-prezidenta-mok-baha-pro-vozvraschenie-rossiyskih-sportsmenov-2097411/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг назвал тур со сборной "Россия 25" самым трудным в карьере 
(Р-Спорт, Москва, 3 июля 2023) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) и главный тренер 
команды "Россия 25" Роман Ротенберг признался, что турнир с национальной 
командой в конце сезона-2022/23 стал для него самым трудным в карьере.  
Сборная "Россия 25" состоит из игроков, средний возраст которых не превышает 
25 лет. Команда в ходе майского турне одержала шесть побед при двух 
поражениях в матчах против сборной Белоруссии, а также один раз обыграла 
команду Казахстана.  
"Эта серия была очень тяжелой. Без шуток - самый трудный для меня турнир, 
хотя я прошел Олимпиаду, чемпионат мира, молодежный чемпионат мира и 
много игр в КХЛ. Имею в виду не только карьеру тренера. Был очень 
непривычный график, много перелетов, не было времени на восстановление. 
Поэтому я очень горжусь командой, игроками, которые все отдали ради побед. 
Даже не ожидали такого успеха: было много болельщиков на трибунах, все 
говорили о нас, рейтинги телетрансляций зашкаливали. Нас посмотрело 12 
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миллионов человек, это вдохновляет. За работу в сборной "Россия 25" я 
благодарю тренерский совет ФХР, всех тех, кто поддержал меня и оказал 
доверие", - сказал Ротенберг журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20230703/rossiya-1881920246.html 

К заголовкам сообщений 

"Тестирование игроков в России намного лучше, чем в НХЛ" - Роман 
Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023) 
"Тестирование игроков в России намного лучше, чем в НХЛ" - Роман Ротенберг  

Главный тренер СКА и сборной "Россия 25", первый вице‑президент Федерации 

хоккея России ( ФХР ) Роман Ротенберг заявил "Матч ТВ", что в системе драфта 
новичков НХЛ есть много элементов пиара. 

28-29 июня в Нэшвилле прошел 61‑й драфт новичков, на котором были выбраны 

19 российских хоккеистов. 
 - Как вы относитесь к процедуре драфта, на которой выбирают россиян? Тот же 
форвард СКА Матвей Мичков оказался в "Филадельфии".  
 - Мы уважаем все системы и не вправе комментировать, правильно это или нет. 
Но мы верим в свою систему подготовки. Она абсолютно правильная. Вот в 
Северной Америке перед драфтом проходят тесты. Но мы в СКА делаем такие 
же тесты! Ребята в июле приедут на сборы - они тоже физические тесты будут 
сдавать! Только мы не кричим об этом на всю страну. Зачем нам пиариться, как 
это делают на комбайне НХЛ? 

У них работает пиар‑машина, которая раскручивает их бизнес. Мы тоже открыты 

для сотрудничества с журналистами, и мы все показываем. Пожалуйста, 
приезжайте к нам на сборы. И вы увидите, что наше тестирование намного 
лучше, чем даже на комбайне НХЛ, - сказал Ротенберг "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911535_Testirovanije_igrokov_v_Rossii_
namnogo_luchshe_chem_v_NKhL__Roman_Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

В Федерации хоккея России объяснили, что позволит поверить МОК (Р-
Спорт, Москва, 3 июля 2023) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг 
заявил, что в диалоге с Международным олимпийским комитетом (МОК) и 
Международной федерацией хоккея (IIHF) о допуске россиян до международных 
соревнований ФХР поверит только документальным подтверждениям.  
"При поездке в Южную Корею у нас уже были политические преграды. Было 
много слов, разговоров с Бахом. Сейчас мы поверим только документам. Слова 
- это слова. Нам нужны документальные доказательства, разрешающие нам 
участвовать в международных соревнованиях. Спекулировать на эту тему и 
гадать не стоит", - сказал Ротенберг журналистам.  
"Сейчас мы заняты подготовкой наших молодых кадров, строим хоккейные 
школы, чтобы по возвращении на международную арену всех обыграть. Чтобы 
наши дети на каждом возрастном уровне обыгрывали Канаду, США, финнов и 
шведов. Мы вернемся намного сильнее, чем были. Мы работаем над этим и 
нисколько не думаем над нынешней ситуацией с IIHF, где от нас ничего не 
зависит", - добавил он.  
Совет IIHF отстранил сборные России и Белоруссии от международных 
соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на Украине в конце 
февраля 2022 года.  

https://rsport.ria.ru/20230703/rossiya-1881920246.html
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Исполком МОК 28 марта рекомендовал международным федерациям допускать 
до международных стартов не поддерживавших СВО российских и белорусских 
спортсменов в качестве нейтральных атлетов, при этом предложил не 
рассматривать команды из России в качестве участников международных 
соревнований в игровых видах спорта.  

https://rsport.ria.ru/20230703/mok-1881918790.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг - о новом тренере национальной сборной: "Решение 
будет принимать тренерский совет" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 июля 2023) 
Главный тренер "России 25", первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг на 
торжественном ужине федерации не стал подробно комментировать будущее 
назначение тренера национальной сборной после окончания контракта Алексея 
Жамнова.  
 - В конце июня заканчивается контракт Алексея Жамнова...  
 - Решения принимать будет тренерский совет. Здесь нам нет смысла это 
обсуждать. Я просто хочу сказать, что мы двигаемся в правильном направлении. 
Мы понимаем сейчас, столько всего изучили за все эти годы, всю жизнь 
посвятили тому, чтобы понять, как нам добиваться этих результатов. Поэтому 
мы сейчас сконцентрированы на подготовке детей, юношей, наших команд. Мы 
слышали слова Бориса Майорова, который мне лично тоже сказал, что ему очень 
сильно понравилась модель игры " России 25 ". Это тот хоккей, который нам 
нужен. Поэтому будем дальше работать в этом направлении. А там время 
покажет, будем доказывать делом. Наш девиз: меньше слов, больше дела.  
Алексей Жамнов возглавляет сборную России с сентября 2021 года. Под его 
руководством команда стала серебряным призером Олимпиады-2022 в Пекине 
(Китай).  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/roman-rotenberg-otvetil-na-vopros-
o-buduschem-glavnogo-trenera-sbornoy-rossii-zhamnova-2097412/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг рассказал о закрытии сезона ФХР - ужине "Мы вместе": 
"Огромное спасибо Миллеру и "Газпрому", Потанину и "Норникелю" за 
поддержку нашего хоккея!" (Sports.ru, Москва, 3 июля 2023) 
Роман Ротенберг поблагодарил "Газпром" и "Норникель" за поддержку 
российского хоккея.  
"Всей большой хоккейной семьей мы провели закрытие сезона ФХР - семейный 
хоккейный ужин "Мы вместе", на котором собрались наши легендарные 
ветераны, игроки сборной России из НХЛ, хоккеисты "России 25", наши друзья и 
партнеры. Огромное спасибо Алексею Борисовичу Миллеру и "Газпрому", 
Владимиру Олеговичу Потанину и "Норникелю", Юрию Васильевичу 
Красовскому и "Лиге Ставок" за поддержку нашего хоккея! 
Главное, что я хотел бы отметить - у нас было именно семейное мероприятие. 
Ведь у нас не просто хоккейное сообщество, а семья. В семье принято 
поддерживать друг друга и делить все поровну. Именно так мы поступаем в 
хоккее. 
С нами были и наши легендарные ветераны, которые своей игрой заслужили 
уважение во всем мире. Очень важно, чтобы новые поколения знали об их 
достижениях, поэтому мы еще раз рассказали всем, в том числе молодым 
игрокам о том, как жил, строился и побеждал советский и российский хоккей. 

https://rsport.ria.ru/20230703/mok-1881918790.html
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/roman-rotenberg-otvetil-na-vopros-o-buduschem-glavnogo-trenera-sbornoy-rossii-zhamnova-2097412/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/roman-rotenberg-otvetil-na-vopros-o-buduschem-glavnogo-trenera-sbornoy-rossii-zhamnova-2097412/


 

 

Мы показали ребятам фильмы с важными архивными кадрами о важных вехах 
нашего хоккея - считаю, что молодежь должна не забывать о победах наших 
легенд, ведь без прошлого нет будущего. Кроме того, мы увековечили рекорд 
Бориса Майорова за самый быстрый дубль в официальном матче. В 1967 году 
он забросил в ворота "Металлурга" две шайбы уже к 22-й секунде. 
Отдельное спасибо Юрию Красовскому за то, что мы смогли поддержать наших 
ветеранов, в том числе и финансово - 85 человек получили денежные премии от 
Лиги Ставок", - написал главный тренер СКА и первый вице-президент ФХР.  

https://www.sports.ru/hockey/1115269585-rotenberg-rasskazal-o-zakrytii-sezona-fxr-
uzhine-my-vmeste-s-veteranam.html 

К заголовкам сообщений 

ФХР и Лига Ставок провели семейный хоккейный вечер, посвященный 
закрытию сезона (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 июля 2023) 
ФХР и Лига Ставок провели семейный хоккейный вечер, посвященный закрытию 
сезона  
В Москве прошел семейный хоккейный вечер "Мы вместе", посвященный 
завершению хоккейного сезона, венцом которого стал "Лига Ставок Большой Тур 
Сборной" - турне сборной "России 25" по городам трех стран. Игроки и тренеры 
"России 25", звезды НХЛ, легенды отечественного хоккея, руководители 
Федерации хоккея России, ее партнеры и почетные гости стали участниками 
торжественного мероприятия, прошедшего в зале "Европейский". 
 - Его Величество Хоккей собрал нас сегодня здесь. Мы все в одной команде. Мы 
вместе должны быть сильными, мы вместе должны быть победителями. 
Федерация хоккея России будет делать все, чтобы развивать и продвигать 
хоккей, запускать такие турниры, как недавний "Лига Ставок Большой тур 
Сборной". Матчи наших хоккеистов с белорусами стали знаковым событием, 
болельщики, которые пришли поддержать сборную во всех городах тура, 
получили удовольствие. Это был настоящий праздник. Игроки сами чувствовали, 
как в самых разных регионах России принимают и любят сборную. У молодого 
поколения наших хоккеистов большое будущее, рекомендую им брать пример с 
легенд, которые сегодня здесь с нами и все отдали, и всю свою жизнь посвятили 
хоккею. Хоккеисты сборной должны помнить, что именно они является сейчас 
примером и кумирами для юных мальчишек - такими, какими для нас был Бобров, 
Майоров, Старшинов, Фирсов. У нашего хоккея, у сборной - большое и хорошее 
будущее. Отдельно хотел бы поблагодарить всех наших спонсоров, которые нам 
помогают - это Лига Ставок и Юрий Красовский, "Норникель" и Владимир 
Потанин, "Газпром" и Алексей Миллер. Вы все очень многое делаете для хоккея, 
ваша помощь и заботы бесценны - сказал, обращаясь к участникам ужина, 
президент ФХР Владислав Третьяк. 
Выступление "России 25" в "Лига Ставок Большом Туре Сборной" было 
основным мотивом мероприятия. Игроки и тренеры команды получили памятные 
призы и подарки. 
 - Это была очень тяжелая серия. Много перелетов, непривычный график. Даже 
в КХЛ мы играем через день. Здесь же мы играли каждый день. С учетом 
перелетов не было времени на восстановление, поэтому я очень горжусь 
командой. Они все отдали ради побед. Мы не ожидали такого успеха, не 
ожидали, что на трибунах будет столько болельщиков, рейтинги зашкаливают. 
Нас посмотрели 12 миллионов человек, это вдохновляет. Сегодняшнее 
мероприятие - связь поколений. Наша победная традиция, наши великие 
легенды, которые сказали нам слова мотивации, вдохновили нас на будущие 

https://www.sports.ru/hockey/1115269585-rotenberg-rasskazal-o-zakrytii-sezona-fxr-uzhine-my-vmeste-s-veteranam.html
https://www.sports.ru/hockey/1115269585-rotenberg-rasskazal-o-zakrytii-sezona-fxr-uzhine-my-vmeste-s-veteranam.html


 

 

победы. Мы всем очень благодарны нашим партнерам, компании "Лига Ставок", 
ПАО Газпром и Алексею Миллеру, Владимиру Потанину и компании "Норникель", 
которые помогают нам добиваться успехов и, конечно, журналистам и 
болельщикам огромное спасибо и низкий поклон за эту поддержку - отметил 
первый вице-президент ФХР, главный тренер "России 25" Роман Ротенберг. 
Важной частью программы ужина стало чествование ветеранов, на протяжении 
многих лет ковавших славу отечественного хоккея и создававших победные 
традиции, продолжаемые сегодня их последователями. По ходу мероприятия 
были показаны ценные архивные записи, повествующие о важных вехах 
отечественного хоккея. Легенды получили ценные подарки от организаторов, а 
также премию от Лиги Ставок, о которой сказал президент букмекерской 
компании Юрий Красовский. Помимо этого, был увековечен рекорд Бориса 
Майорова за самый быстрый дубль, оформленный в официальном матче. 
Произошло это во встрече "Спартак" - "Металлург" в 1967 году. Первая шайба 
была заброшена на 12-й секунде, вторая - уже на 22-й. 
 - Это замечательное мероприятие, подчеркивающее связь поколений. Все мы 
прекрасно знаем, что без прочного фундамента прошлого - нет будущего. То, что 
нам передали родители, школа, советский и российский хоккей - бесценно. Очень 
гордимся нашими молодыми звездами. Мы смотрели все матчи "Лига Ставок 
Большой Тур Сборной", болели за ребят. получился Прекрасный турнир, на 
сегодняшний день это лучший национальный турнир, с самыми большими 
охватами. Благодарим Федерацию хоккея России, хоккеистов, тренерский штаб, 
Романа Борисовича Ротенберга. Так держать! Открою вам секрет, ребята 
пообещали нам, что золотые медали Олимпийских игр будут у нас обязательно. 
Вместе, чтобы побеждать! - подчеркнул президент Букмекерской компании Лига 
Ставок Юрий Красовский.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911596_FKhR_i_Liga_Stavok_proveli_se
mejnyj_khokkejnyj_vecher_posvashhennyj_zakrytiju_sezona 

Похожие сообщения (2): 

• Большой спорт (bolshoisport.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Легенда сборной СССР оценил намерения ФХР сотрудничать со странами 
БРИКС (Р-Спорт, Москва, 3 июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов в разговоре с РИА Новости 
поддержал возможное сотрудничество Федерации хоккея России (ФХР) со 
странами БРИКС.  
В понедельник первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг заявил, что ФХР 
намерена развивать сотрудничество со странами БРИКС и планирует 
организовать хоккейный матч против команды Индии.  
"Учитывая политическую обстановку, я поддерживаю это решение. Мы, наверно, 
не столько с ними будем играть, сколько, скорее всего, в этих странах могут быть 
товарищеские встречи. На сегодняшний момент, конечно, я думаю, что это очень 
слабые соперники. А вот пропаганду нашего хоккея в странах БРИКС я только 
приветствую. Мы же играем с китайской командой, может быть, местные 
федерации стран БРИКС захотят тоже создать такие команды, которые будут 
играть с нашими - не в системе КХЛ, а товарищеские игры", - сказал Михайлов.  

https://rsport.ria.ru/20230703/fhr-1881993992.html 

Похожие сообщения (1): 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911596_FKhR_i_Liga_Stavok_proveli_semejnyj_khokkejnyj_vecher_posvashhennyj_zakrytiju_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1911596_FKhR_i_Liga_Stavok_proveli_semejnyj_khokkejnyj_vecher_posvashhennyj_zakrytiju_sezona
https://www.bolshoisport.ru/posts/2023-07-03-fhr-i-liga-stavok-proveli-semeynyy-hokkeynyy-vecher-posvyaschennyy-zakrytiyu-sezona
https://fhr.ru/news/item/102108/
https://rsport.ria.ru/20230703/fhr-1881993992.html


 

 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Майоров: мы определимся с новым главным тренером сборной России не 
раньше начала сезона (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Председатель тренерского совета Федерации хоккея России (ФХР) Борис 
Майоров рассказал, когда будет приниматься решение о назначении нового 
главного тренера сборной России по хоккею. 
"Если мне не изменят память, то у Жамнова закончился контракт со сборной в 
мае. На данный момент в связи с отсутствием международных матчей 
тренерский совет делает паузу, чтобы определиться с кандидатурами в 
национальную команду. Но контракт у Жамнова закончился и продлевать его не 
будем. Мы определимся с новым главным тренером сборной России не раньше 
начала сезона. Пока берем паузу, нет смысла торопиться", - сказал Майоров 
Metaratings.ru. 
Ранее "СЭ" процитировал первого вице-президента ФХР Романа Ротенберга, 
который сообщил, что решение о назначении нового главного тренера 
национальной команды будет принимать тренерский совет, в который входят 
Майров, являющийся его председателем, а также Аркадий Ротенберг, 
Владислав Третьяк, Борис Михайлов, Владимир Юрзинов, Павел Буре, Игорь 
Тузик, Зинэтула Билялетдинов, Алексей Кудашов, Валерий Брагин, Олег Браташ, 
Владимир Крикунов и Сергей Светлов. 

https://metaratings.ru/news/maiorov-my-opredelimsya-s-novym-glavnym-trenerom-
sbornoi-rossii-ne-ranshe-nachala-sezona-263287/ 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Колобков заявил, что МОК должен запретить турниры на территории 
Чехии (RT (russian.rt.com), Москва, 3 июля 2023) 
Бывший министр спорта России Павел Колобков высказал мнение, что 
Международный олимпийский комитет (МОК) должен запретить турниры на 
территории Чехии. 
 "Международные федерации и Олимпийский комитет должны дать 
рекомендации и принять решение не проводить международные соревнования 
на территории Чехии. Потому что, проводя любые соревнования, страна должна 
гарантировать соблюдение соответствующих соглашений, в которых прописана 
возможность участия всех спортсменов", - цитирует Колобкова РИА Новости. 
Правительство Чехии 29 июня запретило участвовать в соревнованиях на 
территории страны российским спортсменам. Представители чешского спорта не 
могут работать и выступать на территории России. 
Российский полузащитник Владислав Левин играет за чешский футбольный клуб 
"Словацко". В чемпионате России по футболу работают два чешских тренера: 
Марцел Личка в московском "Динамо" и Иржи Ярошик в "Оренбурге". Недавно 
футбольный клуб "Сочи" приобрел защитника Юрия Медведева, у которого 
чешское гражданство. В клубах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), в омском 

https://www.sports.ru/hockey/1115270640-boris-mixajlov-privetstvuyu-propagandu-nashego-xokkeya-v-stranax-briks.html
https://metaratings.ru/news/maiorov-my-opredelimsya-s-novym-glavnym-trenerom-sbornoi-rossii-ne-ranshe-nachala-sezona-263287/
https://metaratings.ru/news/maiorov-my-opredelimsya-s-novym-glavnym-trenerom-sbornoi-rossii-ne-ranshe-nachala-sezona-263287/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/mayorov-zayavil-chto-reshenie-po-novomu-glavnomu-treneru-sbornoy-rossii-budet-prinyato-ne-ranshe-sentyabrya-2097613/
https://www.championat.com/hockey/news-5159275-majorov-opredelimsya-s-novym-glavnym-trenerom-sbornoj-rossii-ne-ranshe-nachala-sezona.html
https://www.sports.ru/hockey/1115269959-majorov-podtverdil-chto-zhamnov-pokinet-sbornuyu-rossii-opredelimsya-s.html


 

 

"Авангарде" и казанском "Ак Барсе", выступают чехи Либор Шулак и Дмитрий 
Яшкин. 
Ранее в МОК отметили недопустимость политизации спорта на фоне решения 
чешского правительства. 

https://russian.rt.com/sport/news/1169572-kolobkov-mok-zapret-turniry-chexiya 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Быков - о возможном проведении матчей со странами БРИКС: "Никакая 
тренировка не заменит состязаний с другими спортсменами" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Вячеслав Быков прокомментировал 
"СЭ" возможное участие сборной России в турнире со странами БРИКС.  
"Я считаю, что наши руководители спорта должны искать разные варианты 
соревнований, для того чтобы наши спортсмены могли иметь возможность 
конкурировать с другими нациями и сопоставлять свой уровень подготовки и 
своих возможностей. Никакая тренировка не заменит состязаний с другими 
спортсменами", - сказал Быков корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову.  
Игры БРИКС планируется провести на 12 аренах Казани в июне 2024 года (то 
есть до Олимпиады в Париже). В программу соревнований войдет 22 вида 
спорта.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vyacheslav-bykov-podelilsya-
mneniem-o-vozmozhnom-provedenii-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-matchey-so-
stranami-briks-2097567/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Очень люблю Казань": первое интервью Александра Степанова в роли 
тренера "Ак Барса" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 3 июля 
2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" Александр 
Степанов вернулся в Казань. Легендарный "Степа-татарин" занял пост главного 
тренера клуба ВХЛ "Барс", а спустя пару часов после назначения дал интервью 
"ТИ-Спорт". В беседе 44-летний специалист рассказал о первых рабочих планах, 
подборе помощников и о том, где будет жить в Казани.  
"Сам я очень люблю "Ак Барс" и Казань" 
Александр, как давно вы получили предложение из "Ак Барса"?  
Месяца полтора-два назад, когда "Ак Барс" уже завершил сезон. Тогда я 
пообщался с Маратом Валиуллиным и Зинэтулой Билялетдиновым. После этого 
и начался деловой разговор с "Ак Барсом". В оставшееся время все вопросы 
были решены. 
Кто именно озвучил предложение "Ак Барса" - главный тренер или генеральный 
менеджер?  
Честно говоря, уже точно не помню. Я по ходу переговоров общался и с Маратом, 
и с Зинэтулой Хайдяровичем. Билялетдинов прямо спросил меня, смогу ли я 
поработать с "Барсом". Я ответил, что смогу. С этого все и пошло. 

https://russian.rt.com/sport/news/1169572-kolobkov-mok-zapret-turniry-chexiya
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vyacheslav-bykov-podelilsya-mneniem-o-vozmozhnom-provedenii-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-matchey-so-stranami-briks-2097567/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vyacheslav-bykov-podelilsya-mneniem-o-vozmozhnom-provedenii-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-matchey-so-stranami-briks-2097567/
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/vyacheslav-bykov-podelilsya-mneniem-o-vozmozhnom-provedenii-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-matchey-so-stranami-briks-2097567/


 

 

Вы москвич, работали главным тренером в клубе "Крылья Советов" с командой 
МХЛ. Трудно уезжать из родного города, пускай и в хорошо знакомую вам 
Казань?  
Так ведь жена у меня казанская, здесь живут ее родители. Конечно, сложно это 
для меня. Оба сына занимаются хоккеем, еще и в музыкальной школе учатся. Да 
и обычная школа у них непростая, бюджетная гимназия. Поэтому решение для 
меня стало тяжелым не по моей профессиональной работе, а именно по 
семейным причинам. И дочка трехлетняя в садик ходит, в специальную группу - 
танцует и поет. Тяжело из-за троих детей. Мне-то что? Собрал чемодан и 
полетел. Я всю жизнь, как военный человек: переезды, поездки - для меня это 
все дело обычное. Зато с хорошими эмоциями приеду в свой родной клуб, так 
будет намного легче. И народ в Казани меня знает и любит. Сам я очень люблю 
"Ак Барс" и Казань. Поэтому для меня новая работа принесет положительные 
эмоции. По этой причине переезд переносится проще. 
"Начинаю работу, можно сказать, с 3-го июля" 
Почти уверен, что ваша супруга Алина сразу же проголосовала за переезд в 
Казань, ее родной город!  
Я даже немного подшутил над ней: "Может быть, останешься здесь, в Москве?" 
Она так на меня посмотрела, как на дурака. Быстро сказал, что шучу. Ладно, 
говорю, собирайся. Алина сразу занялась поиском школы для детей в Казани, 
куда придется переводить сыновей. Дети уже прошли какое-то тестирование в 
школе, так что потихоньку готовимся к переезду. 
Была ли у вас чисто предметная беседа с Билялетдиновым по поводу работы с 
"Барсом"?  
Да, была. Поговорили немного о работе. Но "Ак Барс" выходит из отпуска 
попозже молодежной команды. Я же начинаю работу, можно сказать, с 3-го июля. 
Собираю свой тренерский штаб 4-го июля. Обсудим рабочие планы по 
предсезонке, которые я уже расписал: где, что и когда. Познакомимся с 
ребятами, введем их в курс дела, посмотрим все площадки, где будем 
заниматься. Определимся с питанием. Сделаем так, чтобы все было 
правильным. 5-го июля у ребят начнется медицинский осмотр, а основные 
тренировки, скорее всего, начнем с 8-го июля. Сначала проведем тестирование, 
а с 10-го июля приступим к основному тренировочному процессу. 
Правильно понимаю, что в "Крыльях Советов" вы освободили место главного 
тренера для своего младшего брата Анатолия. Он сменил вас?  
Так получилось, что освободил для брата место. "Крылья Советов" были не 
против, он уже работал в их системе. Так сложилось. Толик работал с пацанами 
2007-го года рождения, помог им не вылететь из своей возрастной группы, где 
они в итоге остались, потом и на турнире хорошо сыграли. Алексею Алексеевичу 
Морозову понравилось, он ведь воспитанник "Крылышек", и сын его играет в 
родном клубе отца. Вот и предложили брату контракт с молодежной командой 
"Крыльев Советов". 
Еще один из воспитанников "Крыльев Советов", поигравший нападающим в "Ак 
Барсе" в 1998-2002 годах, Александр Трофимов. Это ваш выбор партнера по 
новому тренерскому штабу "Барса"?  
Да, давно знаю Сашку, в курсе, что он "крыльевский". Когда я был помощником 
наставника столичного "Динамо" Владимира Крикунова, нашим фарм-клубом 
был "Воронеж", где тогда работал Трофимов. Приходилось общаться по хоккею, 
поскольку в "Динамо" я отвечал за молодых ребят, и по рекомендации 
Трофимова пару человек я и выдернул из "Воронежа". Травмированных тогда 
было много, проблемы были. А вместе мы с ним пока не работали, но я хорошо 



 

 

знаю Сашку, еще когда он в ЦСКА работал. Трофимов играл за "Ак Барс", его 
также хорошо знает Валиуллин. 
"У нас с Билялетдиновым одна школа - динамовская" 
Сложилось ли у вас собственное тренерское кредо и готовы ли вы его изменить, 
если на том будет настаивать Билялетдинов? Ведь все команды клубной 
системы должны соответствовать одной игровой модели.  
Так ведь у нас с Зинэтуллой Хайдяровичем одна - динамовская школа. Да и 
много я у него играл, практически всю жизнь были вместе в хоккее, именно 
благодаря ему я состоялся как спортсмен. Все его требования я знаю, знаю, что 
он хочет, какие у него цели и задачи, весь тренировочный процесс. Да, что-то 
меняется, хоккей совершенствуется. Хотя, возможно, что-то я упустил в 
последние десять лет после завершения игровой карьеры. Но не думаю, что это 
так сильно скажется. Да, уменьшились размеры площадки, хоккей стал 
побыстрее. Но требовательность его осталась столь же высокой, как и 
отношение к работе, тот же поставленный тренировочный процесс. Все это я 
знаю, да и обсудили мы с ним многие вещи. Он сказал, что я должен проводить 
в своей работе параллели с "Ак Барсом", пожелал мне подучиться в работе. 
Поэтому думаю, что все будет нормально. Мне кажется, что я должен помочь 
первой команде, работая с молодежной. Благо все это я знаю изнутри. 
Ваши пацаны будут заниматься в системе "Ак Барса"?  
Если сыновья выдержат конкуренцию, не окажутся слабее сверстников, то, 
наверное, будут играть в Казани. Все будет по спортивному принципу. В Казани 
есть не только система "Ак Барса", но и школа "Динамо". Если дети не подведут, 
попробуют провести тренировки в "Ак Барсе" и если попадут в состав, значит, 
попадут. Нет, будем искать для них команду. Играют сильнейшие, тут никого не 
обманешь. 
"Любимые слова Шаймиева, "без булдырабыз". Я тоже их люблю" 
С игровых времен свое жилье у вас в Казани осталось или какое-то время будете 
жить у тещи?  
С тещей жить не буду. Есть своя большая квартира, у тещи тоже приличное по 
площади жилье. Какое-то время в моей казанской квартире жила сестра жены. 
Поэтому для начала, наверное, снимем квартиру. Дети с женой уже в Казани, я 
в Москве собираю вещи. Без детей проще собраться, под ногами мешаются, на 
них только отвлекаешься, время идет. Приеду в Казань груженым. 
Какие-то татарские слова в памяти остались, не зря же вас прозвали "Степа-
татарин"?  
А как же? Любимые слова Минтимера Шаймиева, "без булдырабыз". Это 
жизненное кредо первого Президента Татарстана. Я тоже люблю эти слова. 
Точно не просто так меня болельщики прозвали "Степой-татарином"! Такую 
любовь просто так не купишь, ее нужно заработать. 
Значит, алга?  
Алга! У татар нет слова "назад", только вперед. Развернулся, и снова алга. 
Читайте также: "Александр Степанов: В Уфе было не то, в "Ак Барсе" прозвище 
Степа-татарин заслужил игрой".  

https://www.tatar-inform.ru/news/ocen-lyublyu-kazan-pervoe-intervyu-aleksandra-
stepanova-v-roli-trenera-ak-barsa-5911258 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Динамо" из Риги не будет участвовать в чемпионате 
Латвии (Известия (iz.ru), Москва, 3 июля 2023) 
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Бывший клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из Риги "Динамо" не подал 
заявку на участие в чемпионате Латвии в сезоне-2023/24. 
Срок подачи заявок истек 28 июня. В Латвийской федерации хоккея отметили, 
что уже не рассчитывают на участие рижского "Динамо", пишет портал Delfi.lv. 
Также СМИ поставило под вопрос существование клуба.  
Клуб вышел из состава КХЛ в 2022 году и в сезоне-2022/23 команда выступала в 
чемпионате Латвии. В течение сезона рижане из-за финансовых проблем 
доигрывали сезон с игроками из молодежного состава. 
28 мая сборная Латвии по хоккею стала бронзовым призером чемпионата мира 
2023 года. В матче за третье место она обыграла США. Игра проходила на 
стадионе "Нокиа Арена" в финском Тампере. Основное время матча 
завершилось со счетом 3:3. В овертайме победную шайбу в составе Латвии 
забросил Кристиан Рубинс, оформивший в итоге дубль. 
Латвия завоевала медали чемпионата мира впервые в своей истории. До этого 
ее лучшим результатом было седьмое место на турнирах 1997, 2004 и 2009 
годов.  

https://iz.ru/1538374/2023-07-03/khokkeinyi-klub-dinamo-iz-rigi-ne-budet-
uchastvovat-v-chempionate-latvii 

К заголовкам сообщений 

Латвийцы дразнили Россию свастикой. После гордо ушли из КХЛ и 
похоронили клуб (Советский спорт, Москва, 3 июля 2023) 
Рижское "Динамо" отлично жило на российские деньги. На Родине же оказались 
никому не нужны. 
О рижском "Динамо" периода его выступления в чемпионате СССР у 
болельщиков со стажем остались по большей части теплые воспоминания. 
Прибалтийский клуб открыл для нашего хоккея легендарного тренера Виктора 
Тихонова и целую плеяду блестящих игроков во главе с трехкратным чемпионом 
мира Хелмутом Балдерисом. А в 1988 году команда достигла своего пика, 
завоевав серебряные награды союзного первенства и уступив только 
несокрушимому ЦСКА. После распада СССР клуб - уже под названием 
"Пардаугава" - выступал в чемпионате Межнациональной хоккейной лиги и в 
1995 году тихо прекратил свое существование. 
Возрождение флагмана латвийского хоккея было приурочено к образованию 
КХЛ, куда "Динамо" вступило с первого же сезона. Акцент делался на отход от 
истоков и имидж современного европейского клуба. Ярких личностей в составе 
новой команды было немало - братья Редлихсы, Каспарс Даугавиньш, Мартиньш 
Карсумс и многие другие всерьез полюбились болельщикам на всех необъятных 
просторах лиги. Но порой в погоне за шоу руководители рижского клуба 
откровенно перегибали палку. 
Как выглядит солнце?  
17 ноября 2013 года на льду перед домашним матчем рижан с "Югрой" была 
выложена фигура в цветах латвийского флага, недвусмысленно напоминающая 
нацистский символ. Недоумению и возмущению любителей хоккея и 
специалистов не было предела. Лига тут же попыталась оправдать "Динамо", 
выпустив заявление о том, что представленная фигура изображала не свастику, 
а солнце. Ничего, кроме смеха, это вызвать не могло, поэтому через неделю КХЛ 
все-таки оштрафовала клуб на миллион рублей за демонстрацию запрещенной 
символики. 
Рижане после этого стали осторожнее в публичном проявлении своих чувств, но 
те, кто видел это сомнительное представление, свои выводы, безусловно, 
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сделали. И, возможно, оказались правы. В 2022 году, после обострения 
политической обстановки в мире, рижское "Динамо" объявило о выходе из КХЛ. 
Руководители прибалтийского клуба не стеснялись в формулировках и громко 
хлопнули дверью. 
Не кусай кормящую руку  
Прошлый сезон рижане провели в чемпионате Латвии, но особенных успехов им 
добиться не удалось. Заняв третье место в регулярном чемпионате, рижане в 
полуфинале плей-офф без шансов уступили будущему победителю турнира - 
"Земгале" из Елгавы. Первый звонок о том, что "в рижском королевстве не все 
ладно", прозвучал еще тогда. А сейчас стало известно, что "Динамо" может не 
начать следующий сезон по причине финансовых проблем. 
Как выяснилось, вариться в уютном котле КХЛ было куда надежнее, чем стать 
финансово успешным проектом в родной стране. Серебром чемпионата СССР 
35-летней давности там уж точно никого не удивишь - ностальгирующих 
болельщиков, помнящих ту эпоху, год от года становится все меньше. 
Пока в стане "Динамо" опровергают факт снятия с чемпионата, но известно, что 
заявку на следующий сезон они пока не подавали. Дыма без огня, как правило, 
не бывает, так что уже в самое ближайшее время рижский клуб может умереть 
второй раз за неполные три десятка лет. И не исключено, что на этот раз 
окончательно. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1072601 

К заголовкам сообщений 

Без русских спонсоров латвийский клуб на грани смерти! У рижского 
"Динамо" нет денег даже для игры на родине (Sport24.ru, Москва, 3 июля 
2023) 
Команда из-за финансовых проблем не смогла заявиться в местный чемпионат.  
В конце мая латвийский хоккей переживал самые счастливые моменты в своей 
истории. Сборная Латвии впервые выиграла медали чемпионата мира - команда 
Харийса Витолиньша привезла из Финляндии бронзу и подарила стране 
праздник, в честь этого события власти даже объявили общенациональный 
выходной. И вот не прошло и двух месяцев как из Латвии приходят тревожные 
новости - самый известный клуб страны находится на грани исчезновения.  
В высшей лиге чемпионата Латвии 28 июня завершился срок подачи заявок на 
сезон 2023/24. Заявку на участие подало 9 клубов, среди которого не оказалось 
рижского "Динамо". Генеральный секретарь ЛХФ Робертс Плявейс заявил 
изданию Sportacentrs.com, что в федерации хоккея больше не рассчитывают на 
участие команды в первенстве Латвии. Говорить, что клуб закрыт рано, хотя все 
к этому идет. Председатель совета директоров "Динамо" Юрис Савицкис сказал, 
что клуб не прекратил свое существование, хотя подтвердил наличие 
сложностей.  
"Клуб продолжает существовать, хотя у нас есть проблемы, и в настоящее время 
мы обсуждаем вопрос, будем ли выступать в чемпионате Латвии в следующем 
сезоне или пропустим его. Все станет известно через пару недель", - цитирует 
Савицкиса издание Delfi.  
Рижское "Динамо" долгое время было самой популярной латвийской командой. 
Она была образовано еще в 1946 году, на заре появления хоккея в СССР. 
Интересно, что именно в Риге в 1908 году состоялся первый матч по "канадскому 
хоккею" на территории Российской империи. "Динамо" неоднократно меняло 
название, в 1995 году клуб был расформирован и воссоздан в 2008 году - 
специально для участия в КХЛ. На заре появления лиги рижане блистали: были 
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ярким самобытным клубом, который боролся и выходил в плей-офф, на матчах 
которого собирались полные трибуны. В последние годы своего пребывания в 
КХЛ рижане являлись аутсайдерами, которые задолго до конца регулярного 
чемпионата выпадали из гонки за плей-офф, посещаемость снизилась, бюджет 
был скромным. Однако для КХЛ это была возможность сказать - мы 
международная лига с представительством в Европе.  
События 24 февраля 2022 года заставили "Динамо" выйти из состава КХЛ. Год 
назад коллега Дмитрий Ерыкалов рассуждал, какая судьба ждет команду, 
которая ранее финансировалась "Газпромэкспортом" (после начала СВО это 
оказалось невозможным). Выводы были неутешительными, хотя участие в 
местном чемпионате, пускай и крайне низкого уровня, было выживанием.  
Но даже с этим возникли сложности. На протяжении сезона рижане испытывали 
серьезные финансовые проблемы, это привело к тому, что по ходу чемпионата 
"Динамо" покинуло все ведущие игроки. Хоккеисты вынуждены были сами 
оплачивать свою экипировку, а задержки по зарплате были по несколько 
месяцев. Сезон команда завершала молодежным составом. На 
предварительном этапе команда заняла третье место, а в плей-офф в 
полуфинале уступила елгавскому "Земгале" со счетом 0-4, который 
впоследствии стал чемпионом.  
С тех пор проблемы решить не удалось - в Латвии просто нет компаний, которые 
готовы спонсировать рижское "Динамо". Из-за того, что найти средства никак не 
получается, нет никакого смысла и подавать заявку на участие в чемпионате 
Латвии. Даже играя молодежным составом, расходы на хоккейный клуб 
огромные. Сам Савицкис не может (или не хочет) на свои средства содержать 
команду.  
Если клуб сейчас действительно прекратит существование, то вряд ли кто-то 
удивится (в Латвии к "Динамо" из-за бывших связей с Россией далеко не 
однозначное отношение). Будет ли это означать закат латвийского хоккея? 
Конечно, нет. На прошедшем чемпионате мира, который стал для сборной 
Латвии бронзовым, не было ни одного игрока из местного чемпионата. Молодые 
латвийские хоккеисты стараются как можно раньше уехать из страны в более 
сильные европейские чемпионаты или же в Северную Америку. Вот только 
сложно сказать, насколько перспективна такая система. Больших или 
стабильных результатов в хоккее еще не достигала страна без сильного 
местного чемпионата.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-03-bez-russkikh-sponsorov-latviyskiy-klub-
na-grani-smerti-u-rizhskogo-dinamo-net-deneg-dazhe-dlya-igry-na-rodine 

К заголовкам сообщений 

Римашевский: "Рад, что меня выбрал "Сан-Хосе". Этот клуб был для меня 
в приоритете" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Нападающий системы московского "Динамо" Егор Римашевский поделился 
впечатлениями от драфта НХЛ-2023. 
"Эмоции от драфта положительные. Рад, что меня выбрал "Сан-Хосе". Этот клуб 
был для меня в приоритете. "Аризона" еще связывалась со мной. Во время 
драфта "акулы" поздравили меня, а я написал, что рад стать частью их команды. 
Это хорошая команда, она показывает хороший хоккей. У меня есть еще два года 
в "Динамо". Надо закрепиться в КХЛ, состояться здесь как игрок, и потом уже 
туда ехать. Думаю, мне подскажут, когда надо будет ехать".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/rimashevskiy-vyskazalsya-o-tom-san-
hose-vybral-ego-na-drafte-nhl-2023-2097508/ 
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К заголовкам сообщений 

"Честно говоря, ожидал большего". Форвард системы "Трактора" - о 
драфте НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Форвард системы челябинского "Трактора" Александр Рыков поделился 
впечатлениями от прошедшего в Нэшвилле драфта НХЛ - 2023. 
"Какие впечатления от драфта? Очень интересное мероприятие, другая страна, 
все по-другому, интересно было понаблюдать. Как прилетел, все было здорово, 
без волнения, но уже в день драфта волнение немножко появилось. 
Впечатления от самой церемонии? Честно говоря, ожидал большего, но 
команда, в которую попал, хорошая. Еще хочу отметить местных болельщиков. 
Они большие фанаты спорта, энергия от них прям прет! 
Ожидал, что уйду во втором-третьем раунде. Было ли понимание, что именно 
"Каролина" задрафтует? Вообще не знал, какая команда задрафтует, общался 
практически со всеми командами. Как прилетел туда, проходил собеседования и 
тесты с разными клубами. 
Как воспринял, что Руслана Хажеева также выбрала "Каролина"? Положительно 
отреагировал, будет проще потом играть рядом со знакомыми лицами 
(улыбается). Тем более что "Каролина" скоро станет русской командой. 
Перед драфтом плотно готовился, все как надо. Но на время проведения самого 
драфта немного пришлось сбавить обороты, времени за границей особо не было 
заниматься. Скоро уже прилечу в Челябинск и начну готовиться к сезону. Буду 
ставить высокие цели, первичная задача - закрепиться в главной команде". 

https://www.championat.com/hockey/news-5158973-chestno-govorya-ozhidal-
bolshego-forvard-sistemy-traktora-o-drafte-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Неучев, Новиков, Кисаков и Сардарян примут участие в лагере развития 
"Баффало" (Sports.ru, Москва, 3 июля 2023) 
Четыре российских хоккеиста примут участие в лагере развития "Баффало".  
В список попали нападающие Александр Кисаков, Виктор Неучев, Стивен 
Сардарян и защитник Никита Новиков. 
В прошлом сезоне 20-летний Кисаков провел 48 матчей в АХЛ за "Рочестер" и 
набрал 8 (6+2) очков. На счету Неучева 57 матчей и 12 (4+8) очков в составе 
"Автомобилиста" в минувшем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Сардарян в сезоне-2022/2023 выступал за Университет Нью-Гэмпшира в NCAA 
и набрал 7 (2+5) очков. Новиков провел 62 матча за "Динамо" в прошедшем 
сезоне КХЛ и набрал 5 (2+3) балла.  

https://www.sports.ru/hockey/1115269200-neuchev-novikov-kisakov-i-sardaryan-
primut-uchastie-v-lagere-razvitiya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Наставник "Салавата Юлаева" Козлов встретился с тренером "Ванкувера" 
Гончаром (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023) 
В США состоялась встреча между главным тренером хоккейной команды 
"Салават Юлаев" Виктором Козловым и тренером по развитию защитников 
"Ванкувер Кэнакс" Сергеем Гончаром. 
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"Две легенды! Лучшие друзья. Виктор Козлов и Сергей Гончар встретились этим 
летом, чтобы обсудить хоккей и многое другое" - так подписана фотография в 
telegram-канале "Салавата Юлаева". 
Виктор Козлов тренирует уфимскую команду с мая 2022 года. Сергей Гончар 
вошел в тренерский штаб "Ванкувера" в январе 2023 года, ранее он работал в 
штабах сборной России и "Питтсбург Пингвинз". 

https://allhockey.ru/news/show/483138-
Nastavnik_Salavata_Yulaeva_Kozlov_vstretilsya_s_trenerom_Vankuvera_Goncharo
m 

К заголовкам сообщений 

The Hockey Writers: в топ-16 рейтинга драфта НХЛ-2024 оказался один 
россиянин (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Стали известны хоккеисты, попавшие в топ-16 рейтинга драфта НХЛ-2024 по 
версии журналиста Логана Хорна на портале The Hockey Writers. На 4-й строчке 
оказался нападающий системы СКА Иван Демидов (СКА-1946). 
"Иван Демидов - невероятно талантливый атакующий игрок, с великолепными 
руками и отличным броском. Он не находится на том же уровне, что и Матвей 
Мичков, но он настоящий талант топ-класса, у которого есть явный потенциал в 
НХЛ", - сообщается на портале. 
Нападающий "Динамо" Игорь Чернышов не попал в рейтинг, но был упомянут в 
статье.  
1. МакКлин Селебрини, центральный нападающий, Бостонский университет 
(NCAA). 
2. Коул Эйзерман, левый нападающий, сборная США U18 (NTDP). 
3. Артем Левшунов, правый защитник, "Грин-Бэй Гэмблерс" (USHL). 
4. Иван Демидов, правый нападающий, "СКА-1946" (МХЛ). 
5. Конста Хелениус, правый нападающий, "Юкурит" (Liiga, Финляндия). 
6. Беркли Каттон, центральный нападающий, "Спокан Чифс" (WHL). 
7. Арон Кивихарью, левый защитник, "ТПС" (Liiga, Финляндия). 
8. Коул Хатсон, левый защитник, сборная США U18 (NTDP). 
9. Генри Мьюз, правый защитник, "Оттава 67" (OHL). 
10. Таннер Хоу, центральный/крайний нападающий, "Реджайна Пэтс" (WHL). 
11. Максим Массе, правый нападающий, "Шикутими Сагенинс" (QMJHL). 
12. Сэм Дикинсон, левый защитник, "Лондон Найтс" (OHL). 
13. Микаэль Брандсегг-Нюгор, правый нападающий, "Мура U20" (Швеция). 
14. Чарли Элик, правый защитник, "Брэндон Уит Кингз" (WHL). 
15. Уилл Скахан, левый защитник, сборная США U18 (NTDP). 
16. Зейн Парех, правый защитник, "Сагино Спирит" (OHL). 
17-летний Демидов в прошлом сезоне выступал за СКА-1946. В 41 матче он 
набрал 62 (19+43) очка. 
 На драфте НХЛ 2023 года было выбрано 19 россиян, что стало минимальным 
показателем с 2017 года.  

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/v-top-16-reytinga-drafta-nhl-2024-po-
versii-the-hockey-writers-okazalsya-odin-rossiyanin-2097491/ 

К заголовкам сообщений 

Гениальный план "Каролины": почему клуб набирает россиян пачками? 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
За четыре года "Харрикейнз" задрафтовали 16 игроков из России.  
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На прошедшем в Нэшвилле драфте НХЛ-2023 было выбрано 19 россиян - этот 
результат стал для нашей страны худшим за последние шесть лет. Посыпать 
голову пеплом из-за этого, разумеется, не стоит - куда важнее должно быть не 
количество, а качество поставляемых за океан юниоров. Однако гораздо сильнее 
бросается в глаза другой факт - сразу пятерых парней из России задрафтовала 
"Каролина", которая в последние пару лет сделала заявку на то, чтобы в 
ближайшем будущем стать самой русской командой НХЛ.  
Сейчас об этом забавно говорить, но когда-то "Харрикейнз" считались 
русофобским клубом лиги, который в промежуток с 1998 по 2018 год выбрал на 
драфте всего лишь двух россиян, включая Андрея Свечникова - парня, мимо 
которого боссы "Ураганов" не имели права пройти. Не жаловали здесь и наших 
готовых игроков из РФ, которых за всю историю было не так много. Да и в целом 
Роли считался довольно гиблым местом для наших хоккеистов.  
Посудите сами. Русский Танк Андрей Коваленко приезжал в "Каролину" уже на 
закате своей заокеанской карьеры и отыграл за команду всего полтора сезона. 
Даниил Марков продержался у Питера Лавиолетта чуть больше 40 матчей и 
затем отправился в "Филадельфию". Олег Твердовский хоть и выиграл с "Кэйнс" 
второй Кубок Стэнли, но ограничился всего одним сезоном в команде. Александр 
Семин после роскошной локаутной регулярки в тройке с Эриком Стаалом и Иржи 
Тлусты резко сдал, доигравшись до выкупа пятилетнего контракта уже на третий 
год его действия. Некогда вечно перспективный центр Андрей Локтионов после 
20 матчей в 2014-м вернулся на родину. Будущие лидеры СКА Сергей 
Толчинский и Валентин Зыков не смогли выбраться из фарм-клуба. По-
настоящему своим в "Харрикейнз" стал лишь Сергей Самсонов, выдавший перед 
уходом на пенсию несколько качественных сезонов и оставшийся в системе 
клуба работать тренером по развитию.  
Доподлинно сложно сказать, почему за 20-летнюю эпоху правления бывший ГМ 
"Каролины" Джим Рутерфорд по большей части избегал россиян. По крайней 
мере, напрямую кем-то из игроков в русофобии легендарный канадец не 
обвинялся. Однако в случае с драфтом и проспектами он точно мог обжечься 
историей с Игорем Князевым. В 2001-м босс "Ураганов" при доступных Карло 
Колайаково и Тиме Глисоне потратил 15-й пик первого раунда на золотого 
призера МЧМ и защитника "Спартака" Игоря Князева, чья карьера в "Харрикейнз" 
ограничилась несколькими выставочными матчами. К слову, из защитников 
выше уроженца Электростали тогда ушли только Майк Комисарек ("Монреаль") 
и олимпийский чемпион Дэн Хэмьюс ("Нэшвилл"). И после этого клуб долгие годы 
абсолютно игнорировал наших проспектов на драфте.  
Но тут пять лет назад в Роли высадился Андрей Свечников, который точно не 
заставил жалеть о своем выборе. А сменщик Рутерфорда и действующий босс 
"банды придурков" Дон Уодделл открыл давным-давно заржавевший вентиль и 
запустил поток русских юниоров, начав их коллекционировать через драфт как 
не в себя. Смотрите сами - за последние четыре года "Каролина" прикарманила 
сразу 16 хоккеистов с паспортом РФ. Для сравнения: за этот период клуб выбрал 
12 канадцев, 9 американцев, 5 финнов и 5 шведов. Так откуда же взялся этот 
русский крен? Неужели эффект короля лакросса?  
В 2020-м действительно могло показаться, что Уодделл, только-только 
зацепивший Кочеткова, Пономарева, Никишина и Пашина, одержим идеей 
собрать русскую банду вокруг Свечникова. Тем более перед глазами у него были 
живые примеры чемпионских "Вашингтона" и "Тампы". Но вряд ли в погоне за 
нашими парнями им движут романтизм и желание создать команду-диаспору. В 
реальности все намного проще и легко объяснимо.  



 

 

Похоже, все дело в изменениях коллективного соглашения НХЛ. Общее правило 
гласит - если выбранный игрок не подписывает контракт новичка с клубом в 
течение четырех лет после драфта, то клуб теряет права на него и хоккеист 
становится неограниченно свободным агентом на территории лиги. Вот только 
данное положение распространяется на проспектов из лиг, с которыми у НХЛ 
заключено трансферное соглашение, то есть на людей из всех более-менее 
известных чемпионатов (Швеция, Финляндия, Чехия, Германия, Швейцария, 
Австрия, CHL, NCAA).  
Не работает норма лишь в отношении КХЛ, не имеющей сейчас никаких 
документальных связей с североамериканским гигантом. В ситуации с 
российскими юниорами действует относительно новая поправка, которая в 
отечественных СМИ долгое время оставалась незамеченной - права на 
задрафтованных хоккеистов из лиг, не имеющих трансферное соглашение с 
НХЛ, сохраняются без каких-либо ограничений по возрасту бессрочно. Поэтому 
условный Павел Красковский, задрафтованный "Виннипегом" еще в 2014-м, в 
свои 26 лет до сих пор числится в списке активов "Джетс" и при наличии желания 
попробовать себя в НХЛ не сможет самостоятельно выбирать себе клуб.  
И сейчас приступ любви Уодделла к России уже не кажется таким уж резким и 
необъяснимым. Примеры некогда не котировавшихся по разным причинам на 
драфте Артемия Панарина, Ильи Михеева, Кирилла Капризова, Андрея 
Кузьменко показали, что куда полезнее тратить поздние пики на неочевидных 
русских игровичков, чем на кучу одинаковых прямолинейных силовиков, которых 
полно на рынке. Они, может, и будут зреть дольше обычного, играя в приличной 
лиге, но потом приедут и какое-то время будут вынуждены отпахать на 
обязательном контракте новичка за крохотные деньги. В условиях постоянно 
прижимающего потолка такой план для команды претендента точно имеет 
смысл.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/karolina-rossiyane-v-sostave-
pochemu-klub-zadraftoval-stolko-igrokov-iz-rossii-2097509/ 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты без контрактов в НХЛ, когда подпишут контракты: 
Тарасенко, Самсонов, Гурьянов, Свечников (Чемпионат.com, Москва, 3 
июля 2023) 
Кто-то гарантированно получит "жирный" контракт, а кому-то светит возвращение 
на родину. 
1 июля официально открылся трансферный рынок в НХЛ, и первые дни его 
работы традиционно принесли немало сделок, в том числе и с участием 
российских хоккеистов. 
Но не все наши свободные агенты уже определились со своим будущим. 
Рассказываем о тех россиянах, которые по-прежнему остаются без контрактов. 
Владимир Тарасенко 
Статистика в прошлом сезоне: "Сент-Луис"/"Рейнджерс", 69 матчей, 50 (18+32) 
очков и 7 игр, 4 (3+1) очка в плей-офф  
Русский Танк - безусловно, главный российский хоккеист, остающийся сейчас без 
контракта. В прошлом сезоне Тарасенко вырвался из ударившегося в 
перестройку "Сент-Луиса", переехал на Бродвей к давнему товарищу и партнеру 
по золотой молодежке Панарину, но в конечном счете "Рейнджерс" от этой 
сделки вряд ли стали счастливее, хотя конкретно к Тарасенко в провальном 
плей-офф мало вопросов. 
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Сейчас Владимир вышел на рынок, и вероятность "Рейнджерс" заключить новый 
контракт с россиянином минимальна - у "синерубашечников" попросту нет места 
под потолком зарплат. Тарасенко претендует на контракт с кэпхитом $ 6-6,5 млн, 
а делать скидку клубу в тот момент, когда у хоккеиста есть возможность 
заключить, вероятно, последнее "жирное" соглашение в карьере, вряд ли 
разумно. К тому же спрос на Владимира большой - слухи отправляют его в 
"Питтсбург", "Колорадо", "Оттаву", но это наверняка не полный список 
претендентов на россиянина. Сейчас он спокойно выбирает и взвешивает 
разные варианты, но вряд ли эта эпопея затянется надолго. 
Илья Самсонов 
Статистика в прошлом сезоне: "Торонто", 42 матча, 27 побед, КН 2,33 и 91,9% 
ОБ; 9 игр, 4 победы, КН 3,13 и 89,8% ОБ в плей-офф  
Голкипер отлично перезагрузился в "Торонто" после "качелей" в "Вашингтоне", 
выдал весьма сильный сезон, под конец которого стал первым номером 
"листьев" и завоевал любовь требовательных болельщиков. Кроме того, именно 
с Самсоновым в воротах канадский клуб выбил из плей-офф "Тампу", впервые 
за много лет пройдя первый раунд Кубка Стэнли. 
Концовка получилась для Самсонова смазанной из-за глупой травмы, но Илья 
однозначно произвел впечатление на боссов "листьев", которые уже сделали 
своему ограниченно свободному агенту квалификационное предложение. Его 
условия неизвестны, но пока Самсонов его не принял, что намекает на некие 
разногласия и даже на возможный в будущем арбитраж. Впрочем, вряд ли 
россиянин и "Торонто" не смогут договориться в ближайшее время. 
Семен Дер-Аргучинцев 
Статистика в прошлом сезоне: "Торонто", 1 игра, 0 очков  
Дер-Аргучинцев - железобетонный игрок АХЛ, которому пока позволили лишь 
дебютировать в лучшей лиге мира. На российского центрфорварда есть 
большой спрос на родине, хотя права на Семена принадлежат "Торпедо". 
"Торонто" уже сделал Дер-Аргучинцеву квалификационное предложение, но это 
вовсе не значит, что он останется за океаном. Перспективы заиграть в "листьях" 
в ближайшее время минимальные, в России же 22-летний нападающий получит 
и игровую практику, и неплохой контракт, и возможность заявить о себе, чтобы в 
следующий раз ехать в Америку с более сильной позицией. 
Павел Дорофеев 
Статистика в прошлом сезоне: "Вегас", 18 игр, 9 (7+2) очков  
Дорофеев воспользовался своим шансом в конце сезона, проявив себя в 
верхних звеньях "Вегаса", но выиграть конкуренцию у кого-то из топ-6 чемпиона 
НХЛ на долгосрочной перспективе вряд ли возможно, а для игры в боттоме 
Павел явно не подходит. "Голден Найтс" сделали россиянину квалификацию, но 
россиянин пока не спешит ее принимать. Возможно, Дорофеев адекватно 
оценивает свои шансы и не видит реальной возможности закрепиться в 
основном составе чемпиона НХЛ. К тому же у него всегда есть вариант вернуться 
в КХЛ, где права на форварда принадлежат "Трактору". 
Алексей Торопченко 
Статистика в прошлом сезоне: "Сент-Луис", 69 игр, 19 (10+9) очков  
Перестройка и распродажа прошлых лидеров в "Сент-Луисе" явно сыграли на 
руку Торопченко, который закрепился в составе "Блюз" в роли крепкого, силового 
форварда нижних звеньев. Весьма вероятно, что россиянин станет важной 
частью новой команды "музыкантов", и в "Сент-Луисе" уже сделали Торопченко 
квалификацию. Правда, пока Алексей ее не принял. 
Алексей Торопченко 
Денис Гурьянов 



 

 

Статистика в прошлом сезоне: "Даллас"/"Монреаль", 66 игр, 17 (7+10) очков  
Карьера Гурьянова в НХЛ идет по наклонной. После нескольких хороших сезонов 
в "Далласе" Денис резко деградировал, к чему могли привести и какие-то личные 
проблемы - в конце декабря "Старз" даже пришлось отправить Гурьянова в 
бессрочный отпуск по семейным обстоятельствам. 
Затем последовал обмен в "Монреаль", где Гурьянов ненадолго пришел в себя, 
однако к концу сезона снова растворился. Сейчас "Канадиенс" не стали делать 
квалификацию Денису, он вышел на рынок свободных агентов, где у него, 
несмотря ни на что, есть варианты подписать краткосрочный контракт с 
невысокой зарплатой. Запасной аэродром - возвращение в КХЛ, где Гурьянова 
давно хочет заполучить ЦСКА, обладающий правами на игрока. 
Евгений Свечников 
Статистика в прошлом сезоне: "Сан-Хосе", 59 игр, 14 (8+6) очков 
Евгений Свечников давно и безуспешно пытается закрепиться в НХЛ, меняет 
команды, но прорывной сезон все никак не наступает. Прошлый чемпионат 
Свечников-старший провел на своем привычном уровне в "Сан-Хосе", и в 
результате "акулы" не стали делать форварду квалификационное предложение. 
В прошлые годы Евгений отчаянно отказывался возвращаться в Россию, 
подписываясь даже на минимальные контракты с клубами, которые ни на что не 
претендуют. Но сейчас, возможно, на рынке НХЛ для Свечникова не окажется 
даже таких вариантов. В КХЛ же права на Свечникова принадлежат "Ак Барсу". 
Дмитрий Саморуков 
Статистика в прошлом сезоне: "Сент-Луис", 2 игры, 0 очков  
Саморуков в последние сезоны неплохо выглядел в фарме "Сент-Луиса", но 
закрепиться в "Блюз" ему так и не удалось, и сейчас "музыканты" не стали 
предлагать российскому защитнику квалификацию. Дмитрий стал НСА, и для 
него выглядит логичным вариант возвращения в КХЛ, где его ждет ЦСКА, но по 
некоторой информации Саморуков по семейным обстоятельства еще как 
минимум на год задержится в Америке. 
Иван Просветов 
Статистика в прошлом сезоне: "Аризона", 7 игр, 4 победы, КН 3,98 и 88% ОБ  
Год назад Просветов отказался возвращаться в ЦСКА, выбрав борьбу за место 
в основе "Аризоны", но за прошедший сезон Иван не сильно продвинулся в этом 
начинании, что видно из статистики. Армейцы теперь уже тоже не ждут вратаря, 
зато "Аризона" предложила Просветову квалификацию, и мало сомнений в том, 
что Иван ее примет и снова попытается навязать конкуренцию Веймелке и 
Ингрэму. 
Егор Соколов 
Статистика в прошлом сезоне: "Оттава", 5 игр, 2 (1+1) очка  
Соколов провел отличный сезон в АХЛ, но в "Оттаве" этого как будто не 
заметили. Аутсайдер НХЛ предоставил россиянину лишь пять матчей в основе, 
а сейчас не сделал Егору квалификационное предложение. Возможно, ему будет 
даже лучше вырваться из системы "сенаторов", при этом у Соколова есть также 
вариант вернуться в Россию, где права на него принадлежат "Автомобилисту". 
Впрочем, топ-6 уральцев забит под завязку, а Соколов нуждается в игровой 
практике в креативных звеньях.  

https://www.championat.com/hockey/article-5159319-rossijskie-hokkeisty-bez-
kontraktov-v-nhl-kogda-podpishut-kontrakty-tarasenko-samsonov-guryanov-
svechnikov.html 

К заголовкам сообщений 
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Сколько миллионов получит Тарасенко, кто из россиян вообще не найдет 
работу? Русские без контрактов в Америке (Sport24.ru, Москва, 3 июля 
2023) 
Девять российских хоккеистов без контрактов.  
В первый день открытия трансферного окна в НХЛ восемь российских хоккеистов 
подписали новые контракты. В общей сложности, клубы выписали россиянам 
соглашений больше, чем на $100 млн. Правда, большая часть этой суммы - 
продление на 8 лет Ильи Сорокина ($66 млн). На рынке остается еще немало 
русских игроков, которые пока не знают, где продолжат карьеру.  
Неограниченно-свободные агенты  
н. Владимир Тарасенко  
В твиттере, а затем и в российских телеграм-каналах в воскресенье вечером 
начал распространяться фейк, что нападающий подписал контракт с 
"Айлендерс". Быстро стало понятно, что это неправда. Из реальной информации: 
"Оттава" общалась с хоккеистом. Никаких деталей переговоров, как и имена 
других претендентов, неизвестно. Издание The Athletic предполагает, что 
Тарасенко, который прошедший сезон заканчивал в "Рейнджерс" (из-за потолка 
у клуба нет возможности оставить игрока), претендует на зарплату в $6 млн. 
Владимиру уже 31 год, наверняка он будет стремиться заключить максимально 
длинный контракт. Ведь он вполне может стать последним в его карьере в НХЛ.  
н. Денис Гурьянов  
По ходу прошлого сезона 26-летний форвард был обменян из "Далласа" в 
"Монреаль". В Канаде у Дениса был удачный отрезок, однако в итоге руководство 
клуба он все равно не убедил - ему не стали делать квалификационное 
предложение. Вероятно, не сколько из-за слабой игры, сколько из-за суммы. По 
нынешнему соглашению он получал $2,9 млн. По правилам, должна быть 
прибавка. Однако Гурьянов даже эти деньги не отрабатывал. Сложно сказать, на 
какую сумму он претендует сейчас, ему бы сначала найти команду. Никаких 
слухов об интересе к россиянину за океаном нет, впрочем, информации о том, 
что он может вернуться в ЦСКА, у которого в КХЛ на него права, тоже нет.  
н. Евгений Свечников  
В последние несколько лет нападающий в НХЛ получал только минимальный 
контракт на один год. В "Сан-Хосе" ничего не изменилось - по окончании сезона 
клуб не стал делать игроку новое предложение. Свечников-старший вновь 
свободный агент, который претендует на минимальный контракт. Возможно, 
теперь нужно задуматься о возвращении в Россию. Прогресса за океаном у 
Евгения нет.  
Ограниченно-свободные агенты  
в. Илья Самсонов, права у "Торонто"  
Новый генеральный менеджер "Кленовых Листьев" Брэд Треливинг активен в 
первые дни открытия рынка. Подписаны Джон Клинберг, Макс Доми, Тайлер 
Бертуцци, Райн Ривз. Уже сейчас потолок превышен на $8 млн (больше всех в 
лиге), а вратаря все нет. Илье Самсонову сделана квалификация, он ее не 
принял, идут переговоры. Но если стороны и придут к соглашению, то 
подписание возможно только после ряда обменов.  
н. Павел Дорофеев, "Вегас"  
22-летний нападающий весь плей-офф просидел в запасе и обладателем Кубка 
Стэнли не стал. По ходу регулярного чемпионата у него был удачный отрезок, но 
когда все лидеры поправились, в основе ему места не нашлось. "Голден Найтс" 
сделали квалификацию форварду, но он пока не подписал контракт. Вероятно, 
стороны договорятся в ближайшее время, на большие деньги Павел пока 
претендовать не может.  



 

 

н. Егор Соколов, "Оттава"  
23-летний нападающий уже три года в системе "Сенаторз", но за это время 
провел в НХЛ только 13 матчей. Клуб сделал ему квалификацию, но контракта 
пока нет. Возможно, игроку стоит задуматься о возвращении на родину. Кажется, 
в лучшей лиге мира шансов у него очень мало.  
н. Семен Дер-Аргучинцев, "Торонто"  
Уже несколько недель активно идут разговоры, что нападающий возвращается в 
Россию. С "Торпедо", у которого права на игрока, хоккеист не может договориться 
о сумме контракта. Агент Семена Шуми Бабаев поставил в прессе ультиматум: 
либо обмен из Нижнего Новгорода, либо "Торонто". Клубы КХЛ ведут переговоры 
о покупке прав, а "Мэйпл Лифс" сделали хоккеисту квалификационное 
предложение. Если переход в другую команду КХЛ сорвется, то Дер-Аргучинцев 
останется в Канаде (вероятно, на маленькие деньги и в АХЛ).  
н. Алексей Торопченко, "Сент-Луис"  
Нынешний сезон - первый полноценный для 24-летнего нападающего в НХЛ. 19 
очков в 69 матчах - неплохой результат. "Блюз" в россиянине заинтересованы, 
поэтому сделали ему квалификационное предложение. Представители игрока 
наверняка хотят выбить ему лучше условия, поэтому сейчас идут переговоры. 
По прошлому контракту Алексей получал $775 тыс (минимальная сумма).  
в. Иван Просветов, "Аризона"  
В прошлом году ЦСКА был заинтересован в возвращении российского вратаря, 
но тот отказался и подписал однолетний контракт с "Аризоной". Теперь армейцы 
на Просветова не рассчитывают, а тот вновь находится в незавидном 
положении, так как пробиться в основу клуба НХЛ у Ивана так и не получилось. 
"Кайотс" сделали ему квалификацию, но, видимо, вновь его видят игроком 
АХЛ/НХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-03-russkiye-svobodnyye-agenty-nkhl-gde-
budut-igrat-tarasenko-samsonov-dorofeyev-guryanov-svechnikov-sokolov-
toropchenko-prosvetov-der-arguchintsev 

К заголовкам сообщений 

Мирошниченко объяснил, что является самым трудным для российского 
игрока в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Российский нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Иван Мирошниченко 
принимающий участие в лагере развития, поделился ожиданиями на сезон и 
рассказал о трудностях для российских игроков в НХЛ. 
"Как решил, что сейчас правильное время приехать? В принципе, играть в 
Америке, попасть в НХЛ - моя мечта. Неважно, буду я проходить через "Херши" 
( фарм-клуб "Вашингтона" в АХЛ. - Прим. "Чемпионата" ) или напрямую в команду 
НХЛ. Просто иду за мечтой. 
Какие планы на год? Ожидаю сразу попасть в команду НХЛ, буду готовиться 
летом. Чтобы вопросов ни у кого не было. Конечно, там все мастера, играют уже 
долго, и это будет тяжело сделать. Но я постараюсь. 
Что самое трудное для российского игрока в НХЛ? У меня уже был опыт игры на 
маленькой площадке. И на чемпионате мира, и на других турнирах. Поэтому, 
наверное, для меня будет сложным не столько перестроиться на нынешний 
хоккей, сколько привыкнуть к языку и всему быту. Это все по-другому здесь", - 
приводит слова Мирошниченко пресс-служба "Вашингтона". 
"Вашингтон" выбрал Мирошниченко под общим 20-м номером в первом раунде 
драфта НХЛ в 2022 году. В мае 19-летний россиянин расторг соглашение с 
"Авангардом" и подписал трехлетний контракт с "Кэпиталз". В завершившемся 

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-03-russkiye-svobodnyye-agenty-nkhl-gde-budut-igrat-tarasenko-samsonov-dorofeyev-guryanov-svechnikov-sokolov-toropchenko-prosvetov-der-arguchintsev
https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-03-russkiye-svobodnyye-agenty-nkhl-gde-budut-igrat-tarasenko-samsonov-dorofeyev-guryanov-svechnikov-sokolov-toropchenko-prosvetov-der-arguchintsev
https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-03-russkiye-svobodnyye-agenty-nkhl-gde-budut-igrat-tarasenko-samsonov-dorofeyev-guryanov-svechnikov-sokolov-toropchenko-prosvetov-der-arguchintsev


 

 

сезоне КХЛ за "Авангард" 19-летний нападающий сыграл 26 матчей, в которых 
отметился тремя заброшенными шайбами и одной результативной передачей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5159677-miroshnichenko-obyasnil-chto-
yavlyaetsya-samym-trudnym-dlya-rossijskogo-igroka-v-nhl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 4 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Иван Мирошниченко поделился мнением о лагере развития "Вашингтона" 
(Чемпионат.com, Москва, 3 июля 2023) 
Российский нападающий Иван Мирошниченко поделился мнением о летнем 
лагере развития "Вашингтон Кэпиталз". Лагерь проходит с 1 по 5 июля. 
"Все проходит вроде супер. Сильно устал. Думал, будет легче, но все же тяжело. 
Пацаны все довольны, все улыбаются, все общаются, все дружно куда-нибудь 
ходят. Это супер. 
Чему научился? Сосредотачиваться, тренера слушать. Я языка не знаю, 
приходится прям смотреть и запоминать, что показывают. Ну а так пока что 
тяжеловато мне во всей этой атмосфере. 
Кто хорошо играет? Леонард, которого задрафтовали, хороший парень. 
Суздалев, Тринеев. Очень много хороших игроков", - приводит слова 
Мирошниченко пресс-служба "Вашингтона". 
"Вашингтон" выбрал Мирошниченко под общим 20-м номером в первом раунде 
драфта НХЛ в 2022 году. В мае 19-летний россиянин расторг соглашение с 
"Авангардом" и подписал трехлетний контракт с "Кэпиталз". В завершившемся 
сезоне КХЛ за "Авангард" 19-летний нападающий сыграл 26 матчей, в которых 
отметился тремя заброшенными шайбами и одной результативной передачей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5159673-ivan-miroshnichenko-podelilsya-
mneniem-o-lagere-razvitiya-vashingtona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 4 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "Драфт НХЛ подтвердил силу Омска. Думаю, Курьянов 
будет развивать свою молодежь" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 июля 2023) 
Об итогах драфта новичков НХЛ - экс-тренер "Авангарда", чемпион России-2005 
в роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для Russia-
Hockey.ru  
ВЫХОД "ЯСТРЕБОВ" В ФИНАЛ КУБКА ХАРАМОВА НЕ СЛУЧАЕН  
- Что отметили для себя в ходе драфта новичков НХЛ в Нэшвилле?  
- В последние годы в Омске многое делалось для развития школы, Академии. С 
этой точки зрения не случаен и выход "Омских Ястребов" в финал МХЛ, и 
неплохой результат молодежи на драфте НХЛ.  
В первом раунде выбран защитник Михаил Гуляев, в последнем - форвард Тимур 
Муханов. Оба заинтересовали ведущие клубы НХЛ - "Колорадо" и "Каролину". 
Пусть и косвенно, но подтверждена сила омской школы.  
- Что скажете об этих юниорах?  
- В годы работы в Омске чаще видел Гуляева. Перспективный защитник - 
быстрый, юркий, с атакующими навыками. Форвард Муханов - тоже не великан, 
но со скоростью, игровым чутьем, броском.  

https://www.championat.com/hockey/news-5159677-miroshnichenko-obyasnil-chto-yavlyaetsya-samym-trudnym-dlya-rossijskogo-igroka-v-nhl.html
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https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-04-miroshnichenko-o-lagere-razvitiya-vashingtona-dumal-budet-legche-no-vsezhe-tyazhelo-silno-ustal


 

 

Но понятно, что этим ребятам, как и всей молодежи, предстоит большая работа.  
У МНОГИХ ЗВЕЗД - НЕПРОСТЫЕ ХАРАКТЕРЫ  
- Лишь седьмой номер Матвея Мичкова - сюрприз драфта?  
- По чистому мастерству и таланту Мичков - как минимум в двойке-тройке. Но 
сработали все факторы, в том числе политика и длинный контракт юниора в КХЛ.  
В ситуации с Мичковым меня удивил другой момент.  
- Какой?  
- Прямо перед драфтом вдруг пошла критика игрока, причем в основном из 
России. Это как-то резануло глаз, все-таки в НХЛ, наоборот, стараются делать 
все возможное, чтобы из драфта получить не помойку, а конфетку - и дать всем 
участникам максимальную рекламу.  
Не слежу за прессой Финляндии или Швеции, но сильно сомневаюсь, что там 
перед драфтом разносили лучших юниоров своей страны. А у нас такое вдруг 
произошло. На мой взгляд, это не правильно. Тем более что многие звезды тем 
и отличаются, что имеют, скажем так, непростые, своеобразные характеры. 
Потому они и звезды.  
МАЛЕНЬКИЕ ГАБАРИТЫ В МИРОВОМ ХОККЕЕ УЖЕ НЕ ПРОБЛЕМА  
- И Мичков, и Гуляев с Мухановым - маленькие. Проблема?  
- Лет двадцать назад в мировом хоккее и особенно в НХЛ был культ крупных 
игроков. В последнее время многое поменялось - востребованы быстрые, 
гибридные хоккеисты, способные работать и играть в челночном режиме.  
Поэтому особой проблемы с габаритами не вижу. Да, тому же Гуляеву нужно 
обрасти мясом, но рост под 190-200 сантиметров теперь для защитников ничего 
не решает. Посмотрите на то же "Колорадо" - в чемпионский сезон у него была 
маленькая, но очень подвижная и агрессивная линия обороны.  
Кстати, в "Авангарде" эту тенденцию уловили. Все лидеры прошлогодней атаки 
- Найт, Буше, Ткачев, Толчинский, Грицюк и так далее - отнюдь не великаны. 
Хотя, возможно, мощи и габаритов линии чуть-чуть и не хватало.  
- Каким видите развитие омской молодежи в "Авангарде"?  
- Думаю, новый генменеджер Антон Курьянов и клуб в целом будут делать все 
возможное, чтобы давать шансы своим воспитанникам, развивать их. Понятно, 
что это дело - очень рискованное, молодежь в любой момент может сорваться 
за океан. Но в нынешней ситуации другого пути у клуба в общем-то нет.  
- Что посоветуете российским героям Нэшвилла?  
- Номер на драфте - это всего лишь аванс. Надо его воспринять адекватно - и 
начать работать еще больше. Жизнь в профессиональном хоккее - очень 
короткая, нельзя терять ни дня.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalchuk/ryabykin_draft_podtverdil_silu_omska_kuryanov_stavka
_molodezh/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер вратарей ЦСКА Наумов продолжит карьеру в "Айлендерс" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Как стало известно "СЭ", тренер вратарей ЦСКА Сергей Наумов перейдет на 
работу в "Нью-Йорк Айлендерс".  
По нашей информации, подписание Наумова было одним из условий 
российского голкипера "Айлендерс" Ильи Сорокина перед продлением 
контракта. По новому 8-летнему соглашению вратарь получит 66 миллионов 
долларов.  

http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/ryabykin_draft_podtverdil_silu_omska_kuryanov_stavka_molodezh/
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http://russia-hockey.ru/articles/kovalchuk/ryabykin_draft_podtverdil_silu_omska_kuryanov_stavka_molodezh/


 

 

Сорокин и Наумов знакомы по работе в ЦСКА с 2018 по 2020 год ы. Ранее Наумов 
был тренером вратарей в "Локомотиве", "Атланте", "Донбассе" и рижском 
"Динамо".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/trener-vratarey-cska-naumov-
prodolzhit-kareru-v-aylenders-2097723/ 

Похожие сообщения (6): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 4 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 4 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Овечкин планирует посетить прощальный матч Зарипова (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 июля 2023) 
Агент нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина, Глеб Чистяков, 
в разговоре с "СЭ", подтвердил новость о возможном посещении хоккеистом 
прощального матча Даниса Зарипова.  
"Получил ли Александр Овечкин приглашение на прощальный матч Зарипова? 
Да, он планирует поехать", - сказал Чистяков "СЭ". 
Ранее о приглашении Овечкина на прощальный матч Даниса Зарипова сообщил 
"СЭ". 
24 февраля 2023-го Зарипов провел последний официальный матч в статусе 
хоккеиста в игре с "Металлургом" (3:6) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ. В начале 
третьего периода 42-летний россиянин совершил круг почета, попрощавшись с 
казанскими болельщиками. 
Зарипов - самый титулованный игрок в истории КХЛ, он пять раз выигрывал Кубок 
Гагарина. Также он трижды выигрывал чемпионат мира (2008, 2009, 2014) в 
составе сборной России. 
В общей сложности Зарипов провел 663 матча в регулярке КХЛ и набрал 557 
(235+322) очков. В плей-офф - 154 игры и 128 (57+71) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-vashingtona-
aleksandr-ovechkin-planiruet-posetit-proschalnyy-match-danisa-zaripova-2097541/ 

Похожие сообщения (23): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 3 июля 2023 

• Республика Татарстан (rt-online.ru), Казань, 3 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 июля 2023 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 3 июля 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 3 июля 2023 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 3 июля 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 3 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Вести.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 3 июля 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 июля 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 3 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 июля 2023 
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https://kazanfirst.ru/news/617458
https://www.evening-kazan.ru/news/zaripov-priglasil-ovechkina-na-svoy-proshchalnyy-match.html
https://www.business-gazeta.ru/news/599218
https://iz.ru/1538531/2023-07-03/ovechkin-primet-uchastie-v-proshchalnom-matche-zaripova-v-kazani
https://sportrbc.ru/news/64a2b1369a79478f47539099
https://www.vesti.ru/article/3434664
https://metaratings.ru/news/agent-ovechkina-aleksandr-planiruet-poekhat-na-proshalnyi-match-zaripova-263280/
https://rsport.ria.ru/20230703/khokkey-1881921661.html
https://www.sportsdaily.ru/news/ovechkin-planiruet-posetit-proshchalnyy-match-zaripova
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https://russian.rt.com/sport/news/1169562-ovechkin-zaripov-proschalnyi-match
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1072575


 

 

• Sports.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Военная прокуратура подала в суд на военкома, который продавал 
военные билеты хоккеистам "Салавата" (Пруфы (prufy.ru), Уфа, 3 июля 
2023) 
С него требуют полмиллиона рублей 
Военная прокуратура Уфимского гарнизона подала иск на бывшего начальника 
отделения подготовки и призыва граждан на военную службу военкомата 
Орджоникидзевского и Калининского районов Константина Выропаева. 
Надзорное ведомство требует 480 тысяч рублей за неосновательное 
обогащение. Рассмотрение дела назначено на 13 июня, пишет "КоммерсантЪ-
Уфа". 
Ранее Калининский суд Уфы и приговорил его к 6 годам лишения свободы 
условно и штрафу в 1,8 млн рублей. При этом прокуратура требовала назначить 
ему 8 лет заключения в колонии строгого режима.Его обвинили в том, что будучи 
должностным лицом он принимал взятки за освобождение молодых людей от 
армии через третье лицо, а также организовывал прохождение медкомиссии с 
ложными заключениями.  
Отметим, что на торговле военниками Выропаев получил как минимум 
полмиллиона рублей. Он признал свою вину. Судебные разбирательства 
начались после задержания бизнесмена Фарита Самигуллина, который, по 
мнению следствия, действовал как посредник между спортсменами и военным 
комиссариатом.  
По имеющейся информации, среди его клиентов - восемь футболистов и 
несколько хоккеистов, игроков клубов "Уфа" и "Салават Юлаев". Так, на трех 
хоккеистов "Салавата" было заведено уголовное дело по статье 291, часть 4 
"Дача взятки в особо крупном размере". Подозреваемыми были вратарь 
"Салавата" Анвар Сулейманов и бывшие нападающие уфимской команды - 
Владислав Лукин, который перешел в ХК СКА, и Михаил Воробьев, перешедший 
в "Адмирал".  

https://prufy.ru/news/society/138501-
voennaya_prokuratura_podala_v_sud_na_voenkoma_kotoryy_prodaval_voennye_bil
ety_khokkeistam_salavata/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115269519-zaripov-priglasil-ovechkina-na-svoj-proshhalnyj-match-forvard-vashingt.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-03-zaripov-priglasil-ovechkina-na-yego-proshchalnyy-match-v-kazan
https://sport.business-gazeta.ru/article/285786
https://prufy.ru/news/society/138501-voennaya_prokuratura_podala_v_sud_na_voenkoma_kotoryy_prodaval_voennye_bilety_khokkeistam_salavata/
https://prufy.ru/news/society/138501-voennaya_prokuratura_podala_v_sud_na_voenkoma_kotoryy_prodaval_voennye_bilety_khokkeistam_salavata/
https://prufy.ru/news/society/138501-voennaya_prokuratura_podala_v_sud_na_voenkoma_kotoryy_prodaval_voennye_bilety_khokkeistam_salavata/

